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EXPOSICIONES EN:
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ALCALA DE HENARES.

CORSA SWING (1.2) DESDE P.V.P. 1.071.000 Ptas*
• Precio recom endado por el fabricante (Península y Baleares). Transporte. IVA. gastos de prc-cntrcga¡y descuento promocional incluido. Concesionarios Oficiales
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Tel. 889 79 04
Rio Alberche, 4

V  ' ^ 3  ALCATORRE

Tel. 881 43 36
Avda. Complutense, 73. 

PRYCONSA (Posterior)

EL Pollastre de Alcalá, S.L.

LA CRONICA
D E L  H E N A R E S
Semanario de información

Si no aumenta su caudal

ALCALA, ¿FUERA 
DE LAS AGUAS 

DEL SORBE?
'EM Ayuntamiento de Alcalá se 

está planteando su salida de 
la Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe, organismo que gestiona el 
suministro de agua potable a Al
calá, Guadalajara y otros cinco 
municipios, en caso de que la ciu
dad arriacense siga rechazando la 
propuesta formulada por el pre
sidente de la Mancomunidad, el 
concejal alcalaíno Tomás Sán
chez, de aumentar los caudales 
de agua que reciben Alcalá, Azu- 
queca y Yunquera.

El Canal de Isabel II, por su 
parte, está ofertando al Ayunta
miento complutense que conecte 
su red de agua a la que tiene el 
organismo madrileño, aunque to
davía no se ha llegado a ningún 
acuerdo.

Página 42

Viviendas para ancianos

«EDAD DE LOS 
60» CONSTRUIRA 
APARTAMENTOS

T a cooperativa “Edad de los 60" 
construirá setenta apartamen

tos para ancianos a precio asequi
ble en el pueblo de Corpa, en un 
edificio que contará con servicios 
comunes al estilo de cualquier re
sidencia de jubilados, según expli
có en la presentación que hizo a 
los medios de comunicación el 
presidente de la cooperativa, Ju
lián de Cádiz.

La entidad, que ha sido funda
da por treinta personas (alcalaínas 
muchas de ellas) el pasado 3 de 
octubre, construirá en un terreno 
de 10.000 metros cuadrados cedi
dos por el Ayuntamiento de la lo
calidad de forma gratuita. Cada 
apartamento tendrá 50 metros 
cuadrados y será vendido en tor
no a los cuatro millones.

Página 46

2a parte del Informe

NAZIS EN 
ALCALÁ DE 
HENARES

i i Defendemos la raza blanca. No 
queremos negros, judíos, gita

nos, o cualquier clase de extranje
ros”. Esta dura frase, más propia 
de los lejanos tiempos del III 
Reich que de finales del siglo XX, 
resume la ideología de los 35 ca
bezas rapadas “legales” (luego, 
según ellos, hay otros 70 skin
heads fuera de su organización) 
que en la actualidad viven en Al
calá, unidos bajo el mismo senti
miento xenófobo inspirado en su 
mentor, Adolf Hitler.

La semana pasada comenzába
mos un informe sobre estos gru
pos, que completaremos en este 
número con la opinión de los más 
afectados, los extranjeros, y con
cluiremos con el dictamen de los 
sociólogos y la propia Policía.

Página 60
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su  c o n c e s io n a r io  
PEUGEOT TALBOT

AUTO RALLYE ALCALA
Otra, da Barcelona, km. 29. Tal. 882 06 43. Vía Complutense, 94. Tal. 888 08 68 

ALCALA DE HENARES (MADRID).

•  M o d e lo s  G a s o lin a  o  D ie s e l.

•  H a s ta  1 6 0  cv . y  1 6  v á lv u la s .

•  D e s d e  4 ,4  l i t r o s  a  lo s  1 0 0  K m s .

•  A ir e  A c o n d ic io n a d o .
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j CORREO DEL LECTOR

SOBRE LAS MEMORIAS DE 
DON JOSÉ CALLEJA

DESTROZO HABITUAL DE 
VEHÍCULOS EN LA CALLE

La publicación de las “Memorias 
de José Calleja” no6 ha permitido 
volver a contemplar en algunos casos

{ conocer en otros unas magnificas 
otografías llenas de sabor y nostal

gia. Su archivo fotográfico será sin 
duda uno de los mejores de la ciu
dad.

Pero junto a esto, la parte litera
ria está plagada de errores no sé si 
propios o de transcripción, algunos 
de ellos muy graves.

A pesar de que lo6 capitales apa
recidos hasta la fecha, llevan el subti
tulo de “años 20", el desorden crono
lógico es total mezclándose datos de 
otras épocas, aún asi, los errores ob
servados son:

Capitulo I: El cine Paz nunca

Grteneció a la Sacramental de la 
Jesia de Santa Maria. En el lugar 

que ocupa, estaba el Ayuntamiento 
antes de su actual emplazamiento y 
parte de la posada allí instalada. El 
cine que sí perteneció a la Sacramen
tal fue el antiguo Corral de Come
dias últimamente llamado Cervantes 
o “pequeño”, que también era p ro 
piedad de la familia del Sr. Calleja. 
Por cierto que cuando ses refiere a 
las sesiones que allí hacían un grupo 
de alcalaínos, lo hace sin duda pen
sando en la sociedad “Amigos de Al
calá” fundada en 1.940 que efectuó 4 
o S sesiones y recitales de piano en 
dicho cine.

Al hablar de la traída de aguas 
que avaló su padre debe querer decir 
alcantarillado, pues la traída de 
aguas a Alcalá se concluyó en 1.947, 
mediante gestión efectuada años an
tes delante de los señores Peña y Sa- 
liquet, que por ello fueron nombra
dos hijos adoptivos de Alcalá.

Capítulo II: El “Conde de Ca- 
grangüellcs” será el de Canga-Ar
guelles, que fuera propietario de la 
finca “El Angel” en lo que fue Con
vento de los Güitos, por otras parte 
en aquella época en la calle de los Li
breros no quedaba por desgracia 
ninguna librería.

Capítulo III: En la fotografía de 
la Plaza de Cervantes hace referencia 
al “Farolón del alumbrado” que apa
rece en primer término, cuando en 
realidad nada tenía que ver con la luz 
eléctrica y sí con la central de teléfo
nos, como lo demuestra un gran ca
ble que se dirige hacia donde estaba 
situada, en lo que hoy es “Pensión 
Pilar”.

El 1.920 el Regimiento de Infan
tería n°5 “Covadonga” no ocupaba el 
Cuartel de Mendigoma llegando a él 
después de la Guerra Civil.

El nombre del “Cabo Antón” 
era el de Felipe Antón Villagra. 
Tampoco es cierto que los alcaldes 
fueran designados por el Gobierno 
Civil excepto durante la Dictadura 
de Primo de Rivera siendo entonces 
alcalde D. Gustavo Chamorro.

Capítulo IV: No sé como se pue
de decir que en Alcalá no había juz
gados en los años 20; mucho antes en 
1.672 se establecían los estudios de 
Derecho Civil en la Universidad, en 
1.726 comenzó a funcionar la prime
ra Academia Complutense de Juris
prudencia en el Colegio de lo6 “Ca- 
racciok*" y en 1.838 se creó el Cole
gio de Abogados por existir Audien
cia y ser partido Judicial con más de 
20 abogados de residencia fija, es de
cir, los juzgados en Alcalá han existi
do desde muchísimo antes, instala
dos desde el siglo XIX en lo que fue 
Convento de la Madre de Dios.

El “conserje” que aparece en la 
foto nunca lo fue del Ayuntamiento, 
al menc» con esa indumentaria, que 
puede corresponder a la de unos 
guardas jurados que tuvo la Corpo
ración, nadie se imagina a un conser
je con bandolera y escopeta.

Capítulo IV: Aquí se produce el 
mayor error de todos al decir “en Al
calá había un historiador llamado 
Astrana Marín (este era su apodo)”. 
Es muy lamentable que no se conoz
ca a Luis Astrana Marín, uno de los 
mejores cronistas de siempre. Autor 
de la monumental obra “Vida ejem
plar y heroica de Cervantes y Saave
dra” con siete tomos y más de 4.200 
páginas así como innumerables ilus
traciones y documentos inéditos has
ta aquel momento. El fue quien des
cubrió la situación de la casa natal de 
Cervantes que hasta entonces se 
pensaba que estaba situada en la ca
lle de su nombre, recientemente el 
Ayuntamiento Alcalaíno puso su 
nombre al comienzo de la carretra de 
Daganzo en la zona que bordea el 
parque O’Donnell, no nació en Alca
lá sino en Villaescusa de Haro, y 
tampoco vivió nunca aquí.

Por lo que se refiere a la partida 
de bautismo de Cervantes Doña 
Concepción Raboso aclaró perfecta
mente cómo fue conservada en la 
Guerra Civil.

Capítulo VI: Aquí el error vuel
ve a ser monumental al confundir na
da menc» que el III Centenario del 
Quijote con la llegada del siglo XX, 
carece de toda lógica celebrarla en 
1.905, al leer el programa cuya foto
copia adjunto. En el acto académico 
a que hace referencia, no vinieron 
casi ninguno de los citados. Unica
mente Echegaray, Pérez Galdós y 
Mariano de Cavia mandaron escri
tos, además de Clemente Casteión, 
Julián Apraz y Eduardo Benot. Ha
blaron Moran, gobernador civil de 
Guadalajara, Leon Mainez y Navarro 
y Ledesma y cerro el acto el Ministro 
de Instrucción Pública Sr. Corteza

Como se puede apreciar hay mu
cha falta de rigor en las memorias de 
D. José, probablemente los años le 
han hecho recordar con poca exacti
tud algunas cosas, pero también el 
periódico debería prestar más aten
ción a la precisión de lo que publica. 
Su antiguo colaborador V. Sánchez 
Moltó, gran conocedor de la ciudad, 
podría servirles de magnífico asesor.

Fernando H. de las Heras.
Nota: Agradecemos vivamente 

la carta de referencia, que puede 
perfeccionar algunos aspectos de las 
Memorias de D. José Calleja.

No obstante, quisiéramamos re
saltar una circunstancia obvia que, al 
menos en algunos párrafos, parece 
no haber tenido en cuenta nuestro 
comunicante: Estamos publicando 
unas "Memorias" personales y no un 
Tratado" de Historia, obras estas úl
timas, para desesperanza de Ciencia 
Histórica, también sujetas a numero
so aparato de imprecisiones y polé
micas y que, adicionalmente, suele 
cambiar radicalmente de enfoque ca
da veintipocos años.

D. José Calleja, por otra parte, 
es sin lugar a dudas una de las fuen
tes vivas más relevantes para aportar 
experiencias sobre la Alcalá del Siglo 
XX. Aunque sólo fuera por esto, LA 
CRONICA DEL HENARES se sen
tiría honrada por la publicación de 
sus memorias personales.

Yo, siendo un ciudada
no de Alcalá de Henares, y 
viviendo en la zona del 
Ambulatorio, tengo que 
denunciar públicamente al 
Sr. Alcalde de Alcalá de 
Henares y al Sr. Concejal 
de la Policía Municipal 
porque estoy cansado de 
que destrocen mi vehículo 
unos gamberros por la no
che y el coche de la Policía 
Municipal esté aparcado 
en un sitio oscuro y los po
licías de turno estén dur
miendo dentro de él.

Puesto que estoy cansa
do de que me causen sólo 
a mí los destrozos en el ve
hículo de mi propiedad, si 
no ponen remedio tendré 
que actuar contra estos se
ñores, ya que llamé un día 
a la Policía Municipal-Se
guridad Ciudadana y me 
dijeron que ellos no están 
para proteger los bienes y 
vehículos de ciudadanos.

Si estos Sres. Policías 
Municipales no valen para 
dicho cometido, que los 
echen del cuerpo porque 
no hay responsables. Pero 
el Concejal bien que cobra 
y seguro que a su vehículo 
no le hacen daño alguno, 
por estar protegido por sus 
secuaces.

Y también exponer que 
hace dos años me acusaron 
de quema de ruedas en la 
C/ Tercia cuando yo no sa
bía dónde está esa calle y 
me pusieron una multa de 
20.000 pts. Puesto que yo 
me negé a pagarlas se me 
intimidó diciendo que se 
había celebrado juicio con
tra mí y si no pagaba iría a 
la cárcel hasta que pagase. 
Esto es incierto y dando mi 
nombre, apellidos, el 
D.N.I. y domicilio dije que 
si el Ayuntamiento de Al
calá de Henares quería el 
dinero, que fueran al ban
co y atracaran por otro si
tio, puesto que lo que me 
han hecho es un robo con 
intimidación.

José Ma Hernández/Alcalá.

CERVECERLA
KNEIPE
Se precisa

AYUDANTE
DE COCINA 

Y PERSONAL 
DE OFFICE

881 25 26

EMPRESA DEL CORREDOR NECESITA

ADMINISTRATIVO/A
•  Perfecta mecanografía
•  Imprescindible conocimiento de sistemas de Autoedi 

ción (abstenerse sin esta condición)
•  Lugar de trabajo: Torrejón de Ardoz
•  Jornada completa.

Concertar entrevista. Tel. 883 19 91



31 de enero de 1992 LA CRONICA del Henares OPINION/37

CORREO DEL LECTOR

PROBLEMAS EN LOS 
COLEGIOS CONCERTADOS

NO PINTAN NADA

Como sabemos, los pa
dres españoles pueden op
tar, si quieren una ense
ñanza gratuita, por llevar a 
sus hijos a un colegio pú
blico o a un colegio con
certado ya que en ambos 
casos el Estado corre con 
los gastos de financiación.

Sin embargo, los que 
optan por la segunda vía 
son discriminados por el 
Ministerio de Educación 
ya que los gastos destina
dos para una misma labor 
varían notablemente se
gún el tipo. Muestra: la di
ferencia de salario entre 
un profesor de la Ense
ñanza Pública y otro de la 
Enseñanza Pública y otro 
de la Enseñanza Concerta
da es grande.

Por ello el Ministerio 
se comprometió en 1988 a 
una progresiva equipara
ción que culminaría en 
1993 con una acercamien
to para este año del 95%; 
según este acuerdo el 
compromiso contemplaba 
un acercamiento para este 
año del 93’5%; pues bien, 
la decisión del ministro de 
Educación, señor Solana, 
supone que este año esa 
progresión se convierta en 
regresión que lo baja al 88 
por ciento.

ALICATADO 
Y SOLADO

REFORMAS EN 
GENERAL

Presupuestos sin 
compromiso.

Tel. 88143 10

Ejemplo traducido a 
pesetas: un maestro de la 
Enseñanza Pública (que 
no están precisamente su- 
perpagados) habrá cobra
do al final de este año 
298.494 pts. más que un 
compañero de la Privada 
el cual trabaja dos horas 
lectivas más a la semana y, 
dicho sea de paso, no tiene 
seguro su puesto de traba
jo por la crisis que las nue
vas leyes están trayendo 
consigo (LODE y LOG- 
SE). Hay más; a estos pro
fesores de la Enseñanza 
Concertada no se les reco
noce la igualdad de acceso 
a la formación permanen
te, aunque la LOGSE así 
lo proclama en su artículo 
56’2.

Hay un "etcétera" que, 
para no extenderme dema
siado, no relataré y cuyos 
puntos están en la plata
forma reivindicativa de 
nuestro sindicato.

Los trabajadores esta
mos ya un poco hartos de 
este menosprecio y por 
tanto dispuestos, con los 
medios que están a nues
tro alcance, a hacernos oir. 
Los próximos meses serán 
movidos.

Emilio Pascual.
Miembro de la ejecutiva co
marcal FETE-UGT/Alcalá.

SE VENDE
O ALQUILA

LOCAL
COMERCIAL

de 100 m2, semiesquina a 
Juan de Austria, con 13 m. 

de escaparate.

Tel. 466 30 84
Llamar de 14 a  17 horas o 
a partir de las 21 horas.

“Señores, nosotros no 
pintamos nada en nuestro 
centros de Enseñanzas 
Medias”.

Créanselo, no pintamos 
casi nada ante la oligárqui
ca presencia de algunos 
profesores de institutos al- 
calaínos, que, además, por 
otra parte, cohíben a sus 
alumnos. Casi estamos an
te la antigua enseñanza de 
la vara verde y flexible, y 
capuchón de orejas de bu
rro.

Aunque parezca una 
exageración, esta realidad 
se plantea en algunos insti
tutos de esta ciudad que 
cuentan en su plantilla con 
unos profesores convenci
dos de que están en su feu
do señorial, con una ligera 
diferencia con el medievo: 
el castillo se ha convertido 
en pasillos, aulas, despa
chos, seminarios y cafete
rias.

Decimos esto ante las 
reiteradas protestas que 
han llegado a nuestra Fe
deración de Estudiantes 
Alcalaínos (FAE), denun
ciando una inaguantable 
situación en algunos insti
tutos alcalaínos. Los estu
diantes de los mismos se 
quejan de la desigualdad y 
trato discriminativo por 
parte de algunos profeso
res.

Se supone, mientras no 
se demuestre lo contrario, 
que son ellos los profesio
nales de la enseñanza y los 
que han de inculcar las re
glas de la Educación a los 
alumnos; así pues ¿por qué 
se establecen prohibicio
nes de fumar en los pasi
llos y zonas dedicadas a 
ello, cuando ellos son los

que nos hacen apagar el ci
garrillo mientras exhalan el 
humo suyo?.

¿Por qué están ellos allí 
y nosotros estamos aquí, 
cuando todos estamos o 
deberíamos estar en el mis
mo barco?

Todo esto hace resurgir 
en nosotros la duda de si 
estos profesores piensan 
recoger de esta manera 
una cosecha próspera al fi
nal del curso, si simple
mente actúan de la misma 
manera que a sus profeso
res les enseñaran a ellos, o 
sin, tal vez, única, actúen 
por puro egoísmo y como
didad.

Lo peor de todo es que 
sean los alumnos quienes 
al fin y al cabo sufran las 
consecuencias de todas es
tas actuaciones, piensen 
qué beneficio puede repar
tirle al alumnado toda esta 
discriminación que comen
tamos.

Habíamos creído que 
iniciamos a las puertas del 
Siglo XXI, pero a la vista 
de casos como este nos 
asalte un pensamiento: 
“¡Todavía puede quedar 
gente como aquella!”.

Esperamos que alguien 
más se de cuenta de ello y 
se haga eco de una situa
ción como es la que descri
bimos, porque todo lo que 
expresamos en estas líneas 
no es únicamente el reflejo 
de las quejas de unos alum
nos, sino que, por el con
trario, intentan ser una lla
mada de atención a ciertos 
profesores para que abran 
sus ojos y no persistan en 
estas actitudes discrimina- 
tivas.
Secretaría de Política Educa

tiva de la FAJVAlcalá
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£
Juan-Pablo Mañueco

“CAMBIHENARES”, 
“LA CRÓNICA”, “LA GUÍA”

l ^ n  este 31 de enero de 1.992, la em
presa editora de este semana

rio,"Cambi Henares, S.A.", comienza a 
desarrollar su previsto y anunciado 
plan de expansión para el presente 
ejercicio anual.
T>ásicamente, las novedades que hoy 
■“““encontrará el lector consisten en la 
ampliación de páginas que experimen
tan las dos únicas cabeceras que hasta 
el momento editábamos conjuntamen
te: “CAMBIHENARES” y “LA CRÓ
NICA DEL HENARES”, las cuales 
pasan de publicar semanalmente 112 
páginas a la cifra de 120. Por otra par
te, incorporamos una tercera cabecera: 
“LA GUÍA DE ALCALÁ”, que com- 
parece en este su número inicial con la 
breve extensión de 32 páginas, y en un 
formato reducido.
T  as 120 páginas que, desde este vier- 
■^ n e s , ofrecerá de forma habitual el 
semanario “CAMBIHENARES/LA 
CRÓNICA DEL HENARES”, supo- 
nen un volumen editorial que, hasta el 
presente, no había alcanzado y mante
nido ninguna otra publicación periódi
ca de nuestro ámbito geográfico, que 
incluye desde Costada hasta Guadala
jara.
O a ra  nosotros, sin embargo, no es 

una cantidad satisfactoria. Al con
trario, los planes de expansión previs
tos para este año 1.992 contemplan la 
progresiva ampliación de páginas y de 
contenidos de nuestra cabecera matriz, 
ampliación que se irá efectuando en 
semanas sucesivas, según tendremos 
ocasión de exponer a nuestros lectores 
en el futuro.
O o r  lo que respecta al otro título que 

hoy comparece en los kioscos, “LA

GUÍA DE ALCALÁ”, se trata de un 
proyecto autónomo que, tal y como se 
indica en las palabras de “Presenta
ción” que figuran en su página 3, desde 
la modestia de sus 32 páginas iniciales 
y de sus breves contenidos, aspira a 
cumplimentar una oferta periodística 
bastante más extensa, que se irá desa
rrollando en los números inmediatos. 
Procuraremos que ya desde la próxima 
semana, se aumenten dichos conteni
dos o, en todo caso, su crecimiento so
brevendrá en las fechas siguientes, 
p o r  otro lado, todas las restantes lo

calidades de la comarca del Hena
res, que forman nuestro ámbito de co
bertura, dispondrán en las próximas se
manas o meses, según los casos, de 
“GUÍAS” propias, al igual que ahora 
hemos comenzado con la de Alcalá. 
C¡e estará configurando, de tal forma, 
^ u n  grupo editorial consolidado, que 
aporte, desde la perspectiva de la inde
pendencia política y de la voluntad de 
servicio al ciudadano (los dos pilares 
fundacionales de nuestra actividad edi
tora) su pequeño granito de arena al 
progreso de una tierra que merece to
do nuestro esfuerzo: La Comarca del 
Henares.
■ y  todo ello, sin aumentar el precio 
x  de venta al público de nuestro pro

ducto. En tanto que este mes de enero 
de 1.992 ha supuesto para el ciudada
no una verdadera cascada de creci
mientos inflacionistas en la venta de 
numerosísimos productos, la noticia de 
un grupo editor que procurará retener 
todo cuanto pueda su precio de venta, 
creemos que puede ser saludada como 
infrecuente y grata novedad por parte 
del público.

Mientras la Semana Gas
tronómica de Alcalá que or
ganiza Fomentur inicia el pró
ximo lunes su sexta edición, 
los responsables de la entidad 
organizadora ya están contac
tando con todo tipo de em
presas del sector turístico y 
con otras ciudades de la Co
munidad de Madrid con una 
buena y cuidadosamente estu
diada imagen pública, a la es
pera de la fuma del cantado 
contrato con el Ayuntamiento 
alcalaíno.

En páginas interiores de 
LA CRONICA, el gerente del 
Organismo de Desarrollo de 
Empleo Municipal de Alcalá 
(OADE), Juan Antonio Pé
rez, declara que en ese orga
nismo no están “celosos” de 
los esfuerzos que hacen otros 
para promocionar el turismo. 
A pesar de esas declaracio
nes, han sonado rumores que 
indican que el OADE hubiera 
preferido que el contrato con 
Fomentur se hubiera manteni
do en estudio, al menos el 
curso completo.

Parece que hay alguna 
concejalía complutense que 
podría mejorar su organiza
ción interna, en vista de los 
acontecimientos que acaecen 
últimamente. Mejor dicho, al
gún funcionario podría recor
dar los límites y contenidos de 
sus funciones. Por ejemplo, el 
responsable del programa de 
desintoxicación de drogas del 
Centro de Salud, de la conce
jalía de Sanidad, cuyo titular 
político de repente ha apare
cido con una mano derecha 
cjue sabe más q u e  la izquier-

Si el concejal ha prometi
do entregar a la prensa los re
sultados de una encuesta en 
cuanto posea todos los datos, 
es normal que cumpla su pro
mesa. Mal lo podrá hacer si le



31 de enero de 1992 LA CRONICA del Henares OPINION/39

meten goles por la banda los 
subordinados, sacando fuera 
informes en lo que es una be
lla descoordinación con el 
concejal, al que le hacen “luz 
de gas”. ¿O ha sido al contra
rio? Porque tampoco se pue
de estar recogiendo datos y 
valorándolos veinte años, que 
ya sabemos que no son nada. 
Aunque esta vez los tangos 
los han bailado en el Centro 
de Salud, sin mucho compás.

¡Qué triste es lo que viene 
a continuación!

Hace unas fechas pudi
mos contemplar en determi
nada publicación local una 
colaboración taurina que se 
ilustraba con el primer cartel 
de toros de la plaza de Alcalá 
de Henares. Este cartel (que 
fue obtenido en forma que 
vamos a silenciar) es propie
dad exclusiva de Don José 
Calleja Blasco, nombre que 
no aparece en ningún mo
mento en el texto menciona
do, a pesar de los desvelos y 
el mimo exquisito que este al- 
calaíno, enamorado de la ciu
dad, le había procurado du
rante años para conservarlo y 
ofrecerlo a la ciudad.

Según nos han informado 
fuentes dignas de crédito, el 
nombre de Don José Calleja 
sí aparecía en el texto origi
nal, pero alguna ",mano miste
riosa" lo eliminó, por motivos 
tan negros y tan tristes que no 
deseamos conocer en su tota
lidad. Allá la conciencia, la 
ética y el carácter conocido 
de cada cual.

Para información de los 
lectores de LA CRONICA, 
añadiremos que dicho cartel 
será publicado en nuestras 
páginas, en su momento 
oportuno, dentro de las Me
morias de José Calleja, y que, 
naturalmente, figurará bien 
claro el nombre de quien, con 
su meritoria labor, ha conse
guido preservarlo para trans
mitirlo a los alcalaínos de 
nuestros días. Junto con otros 
documentos bastante más im
portantes, como los que pu
blica en nuestras páginas ca
da semana.

T la c e  ya bastante tiem- 
■“■■^■po que deseábamos 
comentar desde esta 
“Llanura” el oasis que su
pone para la cultura com
plutense, es un decir, la 
programación del Teatro 
Salón Cervantes (TSC) 
de Alcalá de Henares. 
Así, en distintas ocasio
nes, hemos leído y leemos 
con estupor las críticas de 
ciertos neófitos autopro- 
clamados como analistas 
literarios y por pudor an
tipueblerino nos negamos 
rotundamente a rescatar
las de la hemeroteca. El 
maestro Fernando Pessoa 
como muerto los perdo
nará. Marinero.
T  a labor de los encarga- 
-“-'dos del teatro alcalaí- 
no resulta, mes y mes y ya 
año a año, de lo más satis
factoria, aunque perso
nalmente atraigan unas u 
otras representaciones y 
no asistamos a bastantes. 
Sin ir más lejos, la carte
lera del mes de enero 
muestra a simple vista la 
calidad y competencia 
aludidas. Hemos podido 
disfrutar de obras cómicas 
de calidad, del teatro ne
gro de marionetas y, so
bre todo, de la puesta en 
escena por excelentes 
profesionales de piezas 
históricas de enorme inte
rés, como son el “Enrique 
IV” de Pirandello y el 
“Lope de Aguirre; Trai
dor” de Sanchís Siniste- 
rra.
'EM pasado fin de semana 
-^asistimos al estreno 
del nuevo montaje del 
Aguirre de Sanchís, nada 
menos que bajo la direc
ción de José Luis Gómez 
y con un reparto de acto
res de la talla de Carmen 
Rossi, Juan Luis Gallar
do, Jesús Castejón y Juan 
Ribó, entre otros. Ello 
tras una abortada presen
tación del espectáculo en 
el Teatro “José María 
Rodero” de nuestros en
trañables vecinos de To- 
rrejón de Ardoz, pues la 
obra precisa aún de ajus
tes.

Feo. Javier Casado Arboniés

LOPE EN EL 
CERVANTES

T  levar al escenario a 
-^-'Lope de Aguirre, aun 
sin presencia física, supo
ne uno de los escasos 
aciertos de la Sociedad 
Estatal Quinto Centena
rio en producción, siendo 
un privilegio sin par para 
el público de Alcalá ha
berlo disfrutado antes 
que sus correspondientes 
capitalinos. Particular
mente quedamos muy sa
tisfechos, si bien las opi
niones pueden y deben 
ser variadas, y ya nos va
mos acostumbrando, en 
el TSC, a presenciar es
trenos nacionales a diez 
minutos de casa o a nues
tro amigo Maki. 
rT ,odo ello tras la sorpre- 

sa inicial por el retraso 
de media hora, lógico pa
ra una pieza nueva y sólo 
apto para fumadores, y 
por encontrar el escena
rio bloqueado no por el 
telón, sino por una plan
cha metálica en la que fi
guraba con enormes le
tras, que nadie disimuló 
en verso, la leyenda “Te
lón de Seguridad”, que 
nos hizo temer un “cor- 
cuerazo” ante el carácter
de traidor a la monarquía 
de nuestro buen Lope, 
perfectamente presenta
ble ante los latinoameri
canos a diferencia de 
otras memeces que, asi
mismo por el pudor ini
cial, nos negamos a valo
rar. Las presencias edili- 
cias, del mundo teatral y 
de un “loden” fueron

muy notable.
A la salida se nos facili- 

* * tó  una encuesta, pas
moso ejemplo democráti
co, que al final ofrecía la 
posibilidad de recibir en 
el propio domicilio infor
mación de la programa
ción. Algo lógico, pues 
pensamos que los asien
tos vacíos, en un aforo 
tan limitado, son la verda
dera asignatura pendien
te del TSC y de la Funda
ción Colegio del Rey 
(FCR). Una simple esta
dística nos permitiría ob
servar que en la inmensa 
mayoría de las repre
sentaciones del Cervantes 
sobran entradas y quizá 
debiese arbitrarse una 
fórmula que reservarses 
un tanto por ciento de las 
mismas para los distintos 
centros de enseñanza, 
pues en ellos están o no 
los espectadores del futu
ro.
E n  homenaje al teatro, 
•^-'concluimos hoy esta 
página de “LA CRÓNI- 
CA” con un texto de la 
carta de Lope a Felipe II, 
del cual gozamos en el día 
de autos y que resulta 
acorde en estos tiempos 
de “nuevo orden mun
dial”: “Por cierto tengo 
que van pocos reyes al in
fierno, porque sois pocos 
(...) y vuestro gobierno es 
aire”. Lope de Aguirre, el 
peregrino. “Vivan los 
quintos no centenarios 
del 92" y así no habrá sui
cidios.
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PARA EL 92, UN NUEVO 
PLAN DE MEJORAMIENTO 

EN LOS DISTRITOS
La técnica empleada en el Ayuntamien

to alcaiaíno para mejorar los distritos co
menzó en el afio 88/89 elaborando un Plan 
para el mejoramiento de las aceras de nues
tra ciudad, y que en el aflo 1.990 se amplia 
a calzadas, alumbrado, alcantarillado y jar
dines, hay que seguirlo potenciando desde 
las Delegaciones de Distrito.

Hasta ahora ha habido muchas defi
ciencias, como consecuencia de la poca ex
periencia en programar planes tan amplios 
y ambiciosos para una ciudad de más de 
160.000 habitantes, como es la nuestra.

Seguro que hay muchas cosas negativas 
de las que debemos tomar buena nota, pe
ro con todo y con eso hemos de reconocer 
que es la primera vez que el Ayuntamiento 
alcaiaíno se atreve a plantearse la repara
ción en su globalidad de todas las pequefias 
deficiencias en los distintos barrios alcalaí- 
nos.

Llegados a este punto, yo sugiero que 
sigamos apostando por estos planes globa
les, aunque delimitando un plan concreto 
para cada distrito que sería conveniente
mente adjudicar a empresas direfentes.

Contenido de cada uno de los ocho pla
nes que deberían ser bianuales:

- Mejoramiento de aceras y calzadas.
- Mejoramiento de la red de alumbra

do.
- Mejoramiento de la red de agua y al

cantarillado.
- Mejora del servicio de recogida de ba

suras, limpieza viaria y eliminación de pin
tadas.

- Recuperación de parques y jardines.
- Reposición de bancos y papeleras.
- Reposición de juegos infantiles.
- Puesta en funcionamiento de forma 

gradual del nuevo Estudio Tráfico y mejo
ramiento y señalización vertical y horizon
tal.

- Seguir con la política de adornar las 
plazas con fuentes y monumentos.

■  ALGUNAS ACTUACIONES

DISTRITO I:
En el distrito centro, las actuaciones a 

realizar podrían ser las siguientes:
a) Alumbrado. Iluminación de ios edifi

cios históricos y monumentales de la ciu
dad.

b) Mejoramiento de la red de agua y al
cantarillado, especialmente desde Cuatro 
Cafios al principio de la calle Cerrajeros.

c) Arreglo de aceras y calzadas. Son 
bastantes las aceras que están en mal esta
do pero la que no debe esperar más es la de 
la calle Pescadería.

d) Parques y Jardines. Recuperación 
del Huerto de los Leones y de algunos rin
cones recoletos del Distrito.

e) Recogida de basuras, limpieza viaria 
y pintadas. Mejorar la situación actual.

f) Papeleras y Bancos. Mejora de la si
tuación actual.

g) Estudio de tráfico. Peatonalizar el 
casco histórico y aplicación del Estudio.

DISTRITO II:
En este Distrito que recoge la zona 

comprendida entre Avda. Reyes Católicos, 
calles Gonzalo Gil, Parque de Magallanes, 
Vía Complutense y Crta. de Pastrana, las 
actuaciones a realizar entre otras son las si
guientes:

a) Alumbrado. Solución a los pasadizos 
del Polígono Puerta de Madrid.

b) Parques y Jardines. Terminación de 
la 2* fase de la Vía Complutense y amplia
ción del Parque de Magallanes hasta la fin
ca de Simón Dajan.

c) Aparcamiento en superficie en la ca
lle Nufiez de Guzmán.

d) Reposición de bancos, papeleras y 
juegos infantiles.

e) Seguir con el Plan de mejoras de ace
ras y calzadas.

f) Puesta en funcionamiento del Estu
dio de Tráfico.

g) Mejora del Servicio de Limpieza y 
Recogida de basuras.

DISTRITO III:
Este distrito se ubica entre las calles P° 

de Pastrana, Ronda Fiscal, Vivero y Aveni
da Reyes Católicos, margen izquierda. Al
gunas de las actuaciones a realizar en este 
distrito, y por orden de importancia son las 
siguientes:

a) Recuperación e iluminación de la zo
na del vivero, y del Parque Duquesa de Ba
dajoz.

b) Demolición de una vez por todas de 
la estructura de hormigón de la calle San 
Vidal.

d) Utilizar el solar que hay junto al vive
ro, para un local social dedicado a activida-

% des en el Distrito.
e) Seguir con el plan de aceras, calza

das, bancos, papeleras y todo lo enunciado 
en los dos distritos anteriores en cuanto a 
limpieza y tráfico.

DISTRITO IV:
Este distrito lo forma la zona ubicada 

entre calle Pescadería, Santo Tomás de 
Aquino, P° de Aguadores, Azucena, Ronda 
del Henares, P° del Río, Río Tajufia, Ctra. 
de Pastrana. Las actuaciones más impor
tantes a realizar son:

a) Terminar todo lo programado y no 
realizado del Plan de obras de 1.991.

b) Puesta en funcionamiento del Estu
dio de Tráfico.

c) Terminación del parque entre los co
legios Henares e Iplacea.

d) Recuperar la plaza Pablo Iglesias (T. 
Pintora).

e) Seguir con el plan de aceras (Entre- 
pefias, Río Cifuentes, Río Salado, Río Sor
be, Ronda Fiscal, Ntra. Sra. de la Esperan
za, etc.).

f) Puesta en funcionamiento de un nue-

ALCALA: UNA CIUDAD 
PARA EL SIGLO XXI

Joaquín Arias Abengozar

vo sistema de recogida de basuras.
g) Recuperación de la Huerta de Se

mentales, y Ferial.
DISTRITO V:
Esta zona comprende Ronda Ancha, 

Giner de los Ríos, P° del Val, Ciudad 21, 
Lope de Figueroa, y Juan de Austria.

Entre las actuaciones a realizar en este 
distrito están las siguientes:

a) Seguir con el mejoramiento de ace
ras, calzadas, parques y jardines. Reposi
ción de papeleras.

b) Solucionar los problemas de tráfico y 
alumbrado existentes en el distrito.

DISTRITO VI:
Este distrito lo forman las calles, entre 

Juan de Austria, Lope de Figueroa, Avila, 
Ctra. de Meco y Caballería Española. Este 
es el distrito más grande de la ciudad. Las 
actuaciones a llevar a cabo en él serían las 
siguientes:

a) Terminar las obras de Vía Complu
tense, recuperar la Plaza de Alonso Carri
llo, Solar de la calle El Escudo, y parte tra
sera de la calle Celada. Además de tener en 
cuenta todo lo enunciado en los demás dis
tritos.

DISTRITO VII:
Está situado entre Vía Complutense, 

Caballería Española, Vía del Ferrocarril y 
Alfonso de Zamora (Plaza). Se tendría en 
cuenta lo enunciado para los anteriores dis
tritos, además de la recuperación de las 
Eras del Silo, calles Parque, Noria, Del Mo
ral, Pasaje de Escobedos, Cruz Verde, Pla
za Alfonso de Zamora y Ferrocarril.

DISTRITO VIII:
Este distrito comprende la zona norte 

de la ciudad, entre la Vía del Ferrocarril y 
los Polígonos industriales. Sus barrios más 
populares son el Chorrillo, Campo del An
gel, Urbanización IVIASA, Camino del Ce
menterio y P° de los Pinos. Las obras a aco
meter serían:

a) Conversión en calles de trazo urbano 
las carreteras de Camarma, Daganzo y 
Ajalvir.

b) Cerramiento de la parte trasera de la 
calle Tomás Bretón.

c) Acondicionamiento de la zona de 
IVIASA, calle el Plantío, los Güitos. Ade
más de contemplar las mismas actuaciones 
que en el resto de los distritos alcalaínos.

La eliminación de la barrera que supo
ne el ferrocarril, se escapa a este plan por lo 
que habría que contemplarlo en un pro
yecto aparte.
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Centro integral para 
animales de compañía

•  RESIDENCIA
•  CLINICA VETERINARIA
•  ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO
•  PELUQUERIA
•  PIENSO Y CARNE
•  ARTICULOS VARIOS
•  VENTA DE CACHORROS 

Y ADULTOS
•  CRIADERO DE BOXER AFIJO 2675
•  CLUB DE ADIESTRAMIENTO
•  RECOGIDA DE PERROS NO 

DESEADOS
Criadero reconocido por la F.C.i.

Ctra. Pastrana, Km 1,900 
Puente Zulema 

ALCALA DE HENARES 
TelS. 91/ 881 29 94 - 881 27 23

OCASO, S.A.
Por ampliación de su red comercial 

en seguros de vida y jubilación

NECESITA
Personal ambos sexos 

para Alcalá de Henares, Torrejón de Ardoz 
y San Fernando de Henares

SE OFRECE
Formación a cargo de la empresa 

Visitas concertadas 
Interesante remuneración

SE REQUIERE 
Mayores de 21 años 

Estudios a nivel medio 
Dediación exclusiva o solo tardes

Interesados presentarse los días 3 y 4 de febrero 
de 10 a 13 horas y de 17 a 19 hors en nuestras 

oficinas de Alcalá de Henares: calle Ribera, 2 , 1o

o bien llamar a los Tels.: 889 00 61 y  889 00 45 
para concertar entrevista.

Atenderá Sr. Barroso

Juan Manuel Romero

¡QUE GENTE TAN 
DIVERTIDA!

L°

No podían imaginarse Jo
sé María Izquierdo y el 

grupo de intelectuales del 
Ateneo de Sevilla, que allá 

t el 1.917 establecieron las 
ases de lo que después se

ría la cabalgata de Reyes,

3ue concejales, diputados, lí- 
eres de la oposición y quien 

sabe si hasta ministros toma
rían, con el tiempo, parte de 
la euforia de los Reyes y sal
drían no sólo a lomos de ca
mellos, dromedarios y équi
dos variados repartiendo ca
ramelos de dulce, si no que 
usarían además otros lomos, 
los de los medios de comuni
cación, para repartir sus “ca
ramelos políticos

Así, mientras el Alcalde 
Sr. Campos, en foto seria 

y circunspecta, formula/re- 
parte sus deseos de inicia
ción del Plan de la Vivienda, 
la construcción del centro de 
atención al toxicómano y la 
Finalización de las grandes 
obras en las vías públicas, 
deseos todo ellos plausibles 
y que parecen orientados a 
conseguir una ciudad con 
mejor bienestar y calidad de 
vida, los portavoces (¿líde
res?) de la oposición, la Sra. 
García Romero- Nieva y el 
Sr. García Poveda, aparecen 
en sendas fotos encantados 
de conocerse a sí mismos, y 
claramente interesados en 
seguir así, es decir, encanta
dos con sus propios intere
ses.

La Sra. García pide que su 
partido gane las eleccio

nes. Hace bien en formular 
la petición a los Magos de 
Oriente porque por la vía de 
las urnas parece que lo tie
nen difícil.

El Sr. García -que no tiene 
relación con la Sra. Gar

cía aunque en algunas vota
ciones de los plenos parez
can marido y mujer-, tam-

pi
cuando pide que se llegue a

P2
líe]

un acuerdo con el PSOE 
cuanto antes, para poder te
ner un sueldo y demás rega
lías.

y para dar sensa- 
ión de que les preocupa 

la ciudad, se unen a las peti
ciones del alcalde deseando 
que terminen las obras, me
jore la atención a drogode- 
pendientes y se inicie el plan 
de la vivienda, entre otras.

Lo que ocurre es que, co
mo al lobo, les hemos 

visto la upatita” por debajo 
de la puerta; les preocupan, 
y lo que es peor les ocupan 
sus propios intereses y a 
ellos consagran sus energías. 
Les traiciona el subsconcien- 
te cuando hablan y ya se sa
be que por la boca muere el 
pez.
T lamar también la aten- 
-i-^ción el convencimiento 
de la Sra. García acerca de 
las elecciones generales que, 
según su partido, habrá este 
año. Me temo que confun
den deseo y realidad. Si 
creen que el río revuelto de 
la corrupción puede benefi
ciarles en unas hipotéticas 
elecciones generales, olvidan 
que este pañi, España, tiene 
una extraordinaria memoria 
histórica y suponiendo que 
se generase una nueva fe en 
la derecha, no sería desde 
luego en las huestes del Sr. 
Aznar.

Y si acarician la idea de 
qu(

lar” nacional sería 
ble al ámbito local de Alcalá, 
craso error. Tiene Alcalá 
bien ganada una merecida 
fama de ciudad amante de 
las libertades y progreso. 
Dudo mucho que vaya a 
cambiar en el momento en 
que el futuro se presenta 
más prometedor.

Y con esto, llega el PP y 
dice eso de “No me lla

mes Dolores, llámame Pepe” 
¡Qué gente tan divertida!.

que una victoria “popu- 
transferi-
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Guadalajara rechaza la solicitud de aumento de caudales

ALCALÁ SE PLANTEA SALIR DE LA 
MANCOMUNIDAD DEL RÍO SORBE

Tomás Sánchez: «Si a Alcalá no se le garantiza el agua que necesita, la buscará en otra parte»

C. de Vicente, ex-vicepresidente, y T. Sánchez, presidente de la Mancomunidad

El Ayuntamiento de Al
calá se está planteando su 
salida de la Mancomunidad 
de Aguas del Sorbe, el or
ganismo que gestiona el su
ministro de agua potable a 
Alcalá, Guadalajara y otros 
municipios, en caso de que 
la ciudad arriacense siga 
rechazando la propuesta 
formulada por el presiden
te de la Mancomunidad, el 
concejal alcalaíno Tomás 
Sánchez, de aumentar los 
caudales de agua que reci
ben Alcalá, Azuqueca y 
Yunquera.

El Canal de Isabel II es
tá ofertando al Ayunta
miento complutense que 
conecte su red de agua a la 
que tiene el organismo ma
drileño. Aunque todavía

no se ha llegado a ningún 
acuerdo, el concejal de 
Aguas, José Antonio Ve- 
lasco, ha declarado a LA 
CRONICA que se está ne
gociando la posibilidad de 
que alguna de las zonas in
dustriales de Alcalá au
mente su suministro de 
agua con caudales proce
dentes del Canal de Isabel 
II.

“Se trata de tener las 
dos opciones -indica Velas
co- para que en caso de 
que tengamos problemas 
con la Mancomunidad, po
damos recurrir a una se
gunda opción. Aunque to
davía no se han determina
do las zonas, se conectaría 
con el Canal el polígono 
industrial situado a la sali

da de Alcalá hacia Ma
drid”.

Según el concejal, “es 
una cuestión importante, 
porque nos estamos jugan
do el tener agua, no sólo 
para cuatro o cinco años, 
sino para siempre, no sólo 
a corto plazo. No creo que 
la Mancomunidad pueda 
abastecer de agua a Alcalá 
si se mantienen los cauda
les establecidos hasta aho
ra”.

■  TENSIONES

El 27 de diciembre se 
celebró la última asamblea 
de la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe, en la que 
las discusiones se desarro

llaron con grandes tensio
nes, fundamentalmente en
tre los representantes de 
los equipos de gobierno de 
Alcalá y Guadalajara. .

La polémica estalló 
cuando el presidente de la 
Mancomunidad, el conce
jal alcalaíno Tomás Sán
chez, expuso una propues
ta que consistía en destinar 
el nuevo caudal de 500 li
tros por segundo, concedi
do a la Mancomunidad 
por la Confederación Hi
drográfica del Tajo (orga
nismo regulador que de
pende del ministerio de 
Obras Públicas), a los mu
nicipios que tienen una 
mayor demanda en la ac
tualidad, superior a la que 
oficialmente se les asignó 
en la creación de la Man
comunidad, hace más de 
veinte años.

■  UNA NUEVA 
DISTRIBUCION

La propuesta del presi
dente de la Mancomuni
dad, “para evitar suscepti
bilidades”, según las pala
bras de Sánchez, indicaba 
que se mantuviese la con
cesión de caudal original a 
los Ayuntamientos cuyo 
consumo está por debajo 
en la actualidad.

Estas localidades son 
Guadalajara, Alovera y dos 
pueblos más. Por ejemplo, 
la capital de la provincia al
carceña tiene asignados 
400 litros por segundo y 
consume sólo algo más de 
la mitad.
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“Estas cifras demues
tran -afirma el concejal al- 
calaíno- que existe margen 
suficiente para una previ
sión a corto y medio plazo. 
Por eso proponíamos que 
esos municipios sigan con 
la concesión original, de 
forma que los 500 litros 
por segundo concedidos 
por la Mancomunidad el 
año pasado se distribuyan 
entre las tres localidades 
que consumen por encima 
de su cupo”.

Así, Alcalá pasaría a po
seer una concesión de 760 
1/seg., de los 250 actuales 
que recibe, a Azuqueca se 
le asignarían alrededor de 
50 1/seg., y a Yunquera, 12 
1/seg. “Esta distribución no 
menoscabaría las concesio
nes de los demás munici
pios, suficientes para sus 
gastos actuales e inmedia
tos”.

■  SALIR DE LA 
MANCOMUNIDAD

Según el presidente de 
la Mancomunidad, la insta
lación de la fábrica de cer
veza Mahou en Alovera no 
supondrá un aumento sig
nificativo en el consumo de 
agua de Guadalajara, por
que “la mayoría de los polí
gonos industriales del Co
rredor del Henares prácti
camente no están consu
miendo agua procedente 
de la Mancomunidad. En 
el caso de Mahou, esta em
presa ha solicitado la reali
zación de prospecciones 
para obtener agua de acuí- 
feros subterráneos”.

De todas maneras, la 
Mancomunidad ha enviado 
a cada ayuntamiento 
miembro una encuesta a 
realizar entre las industrias 
de cada localidad para re
gistrar el interés existente 
en que se les suministre 
agua de la red de la Man

comunidad, y la demanda 
que puedan hacer futuras 
empresas que hayan pre
sentado proyectos de asen
tamiento en cada munici
pio.

Tomás Sánchez señala 
que “si no se ponen repa
ros localistas, la Mancomu
nidad sí tiene perspectiva 
de futuro. Alcalá ha mani
festado una proposición 
que es sumamente cohe
rente con los intereses que 
demandan los ciudadanos y 
las industrias.

“Pero si la Mancomuni
dad no es capaz, por una u 
otra razón, de suministrar 
el agua necesaria para la 
demanda alcalaína, busca
remos los recursos necesa

rios en otra parte”, es de
cir, en el Canal de Isabel 
II. Camarma y Torrejón 
son las las localidades más 
cercanas cuyo suministro 
de agua es gestionado por 
el Canal. Por otro lado, el 
concejal alcalaíno afirma 
que si Alcalá abandona la 
Mancomunidad de Aguas, 
el resto de ayuntamientos 
se verían obligados a subir 
el precio del metro cúbico 
de agua “un 100% ó 
200%”.

■  INVERSIONES

En estos momentos, la 
Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe dos “cuellos de

botella”, uno es que la con
cesión global de consumo 
es de 1.300 litros por se
gundo, siendo el gasto total 
de 1.1001/seg.

Por ello, no se puede 
solicitar una ampliación de

Alcalá propone 
aumentar las 

concesiones de los que 
sobrepasan cuota

caudal a la Confederación 
Hidrográfica del Tajo si no 
se demuestra la capacidad 
técnica de la Mancomuni
dad para conducir y potabi
lizar ese volumen mayor 
de agua, la cual es insufi-

Si Alcalá abandona, 
los demás tendrían 
que aumentar 100% 

el precio del agua

cíente en estos momentos. 
Esta insuficiencia es el se
gundo problema a solven
tar.

La instalación de nue
vas tuberías que puedan 
transportar un volumen 
mayor de agua y ampliar la 
planta potabilizadora del 
agua situada en Moher- 
nando están valoradas en 
3.000 millones de pesetas. 
“Con estas inversiones -se
ñala Sánchez- estaremos 
en disposición de dar res
puesta a las necesidades de 
los diferentes municipios 
mancomunados a corto, 
medio y largo plazo”.

El presidente de la 
Mancomunidad señala que 
la financiación de estas 
obras se lograría mediante 
una negociación con la 
Confederación Hidrográfi
ca del Tajo, Comunidad de 
Castilla-La Mancha y la 
Comunidad de Madrid.

Félix Rodríguez

«LA GUERRA DEL AGUA»

De los siete municipios que constituyen la Man
comunidad, hay tres que sobrepasan las concesiones 
originales: Alcalá, Azuqueca y Yunquera de Hena
res. El municipio alcalaíno tuvo un consumo medio 
en 1991 de más de 650 litros por segundo, aunque su 
concesión oficial es supériw-a Jos 200 litros/segun- 
do.

Azuqueca tiene una asignación de 30 litros por 
segundo, aunque su gasto actual es de 45 1/seg. En 
cuanto a Yunquera de Henares, su concesión es de 
4 1/seg y su consumo es de 12 litros por segundo.
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Juan Antonio Pérez, gerente del Organismo de Desarrollo de Empleo

«NO SOMOS CELOSOS DE LOS ESFUERZOS 
DE OTROS PARA PROMOVER EL TURISMO»

La semana pasada el 
pleno municipal aprobó 
que una entidad privada se 
responsabilice de la pro
moción del turismo en Al
calá. Esta asociación será 
con toda probabilidad Fo
mentar, la Asociación para 
el Fomento del Turismo en 
Alcalá, al ser la única orga
nización existente del sec
tor turístico alcalaíno.

En ese pleno IU votó 
en contra de PSOE y PP al 
considerar que era preferi
ble la creación de una co
misión de promoción turís
tica formada por repre
sentantes de los partidos 
presentes en el Ayunta
miento, concejalías de Em
pleo y Cultura, sindicatos, 
hostelería y otros sectores 
empresariales alcalaínos y 
de la dirección general de 
Turismo de la Comunidad 
de Madrid.

Esta comisión se debe
ría haber basado en el es
tudio sobre el desarrollo 
turístico de Alcalá realiza
do para el OADE por una 
empresa especializada, 
Omicrón, cuyos contenidos 
publicó LA CRONICA ha
ce dos meses. Sin embargo, 
los actuales planes munici
pales de promoción del tu
rismo alcalaíno apuestan 
por una entidad privada en 
vez del Ayuntamiento.

El estudio que el OA
DE encargó a Omicrón ha 
sido finalizado y entregado 
durante esta semana últi
ma, ya que contenía algu
nas deficiencias que han 
debido ser subsanadas a úl
tima hora, tales como que 
las rutas turísticas alcalaí- 
nas no estaban bien defini-

Juan Antonio Pérez

das o que se señalase la ex
istencia de tres hoteles, ol
vidando un cuarto sito en 
Cánovas del Castillo.

■  100.000 VISITANTES 
DEL PARQUE 

ARQUEOLOGICO

De todas maneras, el 
gerente del OADE, Juan 
Antonio Pérez, afirma que 
las propuestas registradas 
en el estudio citado son 
complementarias a las que 
pueda hacer Fomentar, ya 
que “los 4.587 millones de 
pesetas que el estudio cifra 
necesarios para el desarro
llo turístico son para activi
dades mucho más amplias 
que las que pueda iniciar la 
empresa adjudicataria de 
esos servicios turísticos, 
que serán de carácter más 
puntual”.

El gerente del Organis
mo municipal de Desarro
llo de Empleo señala que 
el estudio citado contiene 
medidas de carácter gene
ral a cumplir en un medio 
plazo, junto a otras más 
concretas, como son “la 
creación de un centro de 
análisis de la realidad turís
tica comarcal o la difusión 
de información turística ac
tualizada.

“Otro ejemplo es la 
creación del parque ar
queológico, porque se cal
cula que lo visitarán alre
dedor de 500.000 personas, 
de las que un 20% se po
drían acercar a la ciudad.” 
En total el estudio del OA
DE propone cien medidas 
a desarrollar a medio pla
zo.

Juan Antonio Pérez in
dica que “no tiene por qué 
haber disfunciones entre

las actuaciones que pueda 
llevar a cabo Fomentur y 
las que ejerce el OADE. 
Nosotros no nos vamos a 
poner celosos porque otros 
tomen iniciativas. El turis
mo es cuestión en la que 
hay que aunar esfuerzos 
entre todos”.

El OADE tiene buenas 
relaciones con Fomentur, 
según palabras de Pérez, 
“como las tenemos con la 
concejalía de Cultura, el 
sector hostelero u otras 
asociaciones, porque Fo
mentur no es la única enti
dad privada que se interesa 
por el turismo en Alcalá.” 

Por otro lado, Joaquín 
Arias, concejal de IU, ha 
explicado que su grupo po
lítico votó en contra de 
que se adjudique a una en
tidad privada la promoción 
del turismo, “porque en 
ese concurso no se dice 
qué fondos se destinarán a 
esa promoción, pues los 
nueve millones de pesetas 
anuales que va a recibir 
Fomentur se van en los 
sueldos de los tres guías tu
rísticos. Por ejemplo, ¿qué 
dinero va a destinar la ini
ciativa privada en toda esa 
promoción?”

Arias resalta que no se 
oponen a Fomentur, “por
que son buenos profesio
nales, pero tememos que 
se siga perdiendo el tiempo 
en algo tan importante co
mo la promoción del turis
mo de Alcalá con un pro
yecto insuficiente en su fi
nanciación. Vamos a ver 
cómo se desarrollan las co
sas. No vamos a poner pie- 
drecitas en el engranaje”.

Félix Rodríguez



31 de enero de 1992 LA CRONICA del Henares 45
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ASADOR SANTIAGO
EL GURUGU
O’DONNELL
NUEVO OLIVER'S
ERAL
MARTIN'S
SAN DIEGO
VARONIA
REINOSA
HOSTERIA DEL ESTUDIANTE 
CALAFELL 78 
HOTEL CANOVAS 
TUPAMARO
MIGUEL DE CERVANTES
SOTILEZA
LORD BYRON
EL CASINO
LA CAPILLA DEL JAZZ
OLIVER'S
TOPECA 75

Del 3 al 9 de Febrero, 1992

Alcalá de Henares
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«RECCJONGENERAL DE turismo A lc a lá  d e  H e n a re s  COLEGIO DEL REY

fráLMI.MIJIIII
TecnrfcRla per ntfurakn.

D ISTRIBUIDO R

O FIC IA L

I N O X F E M A ,  S A
882 50 O- <Je

ME NAJ E
HOS TELERO



31 de enero de 1992 LA CRONICA del Henares ALCALA/46

El edificio contará con servicios comunes: limpieza, restaurante

«EDAD DE LOS 60» CONSTRUIRÁ SETENTA 
APARTAMENTOS PARA ANCIANOS EN CORPA

cooperativa, Julián de Cá
diz.

La entidad, que ha sido 
fundada por treinta perso
nas (alcalaínas muchas de 
ellas) el pasado 3 de octu
bre, construirá en un terre
no de 10.000 metros cua
drados cedidos por el 
Ayuntamiento de la locali
dad de forma gratuita. Ca
da apartamento tendrá 50 
metros cuadrados y será 
vendido a un precio situa
do en tomo de los cuatro 
millones de pesetas y cada 
jubilado pagará alrededor 
de 50.000 pesetas mensua
les por los servicios comu
nes.

Estos servicios comunes 
serán una cafetería-restau
rante que ofrecerá menus a 
precio módico, sala de lec
tura y biblioteca, sauna, 
piscina cubierta y peluque
ría.

La limpieza de los apar
tamentos es otro cuidado 
incluido en esos servicios 
comunes, y los propietarios 
dispondrán, además, de 
una capilla religiosa, una 
sala de junta y teléfono en 
cada domicilio. Además, se 
instalará una enfermería 
dotada de seis camas y un 
equipo asistencial de forma 
permanente.

En el exterior se planta
rán jardines y se instalarán 
zonas de juegos infantiles y 
barbacoas, pensadas para 
que los ancianos puedan 
recibir a sus hijos, nietos y 
amigos.

José Romero, interven
tor de la cooperativa, expli
có que “la idea de formar 
una cooperativa para an
cianos ha partido de la

La cooperativa “Edad 
de los 60" construirá seten
ta apartamentos para an
cianos a precio asequible

en el pueblo de Corpa, en 
un edificio que contará con 
servicios comunes al estilo 
de cualquier residencia de

jubilados, según explicó en 
la presentación que hizo a 
los medios de comunica
ción el presidente de la

Julián de Cadiz y José Romero
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gran demanda existente para ingre
sar en residencias, con los problemas 
añadidos de que en las públicas no 
hay plazas suficientes y en las priva
das normalmente son de alto coste.

“Con nuestro proyecto cada per
sona mayor de 60 años tendrá una 
vivienda digna a un precio mucho 
menor a lo normal en el mercado y 
además dispondrá de una serie de 
servicios que le proporcionarán los 
cuidados necesarios para poder vivir 
confortablemente su vejez”.

Los ancianos podrán vivir con hi
jos o parientes de menor edad, con 
una independencia y privacía en 
cuanto a horarios que normalmente 
no se encuentran en las residencias 
al uso. Los propios socios cooperati
vistas asumirán la administración del 
edificio, mediante una junta rectora. 
La construcción se diseñará en for
ma de uve y tendrá dos alturas y una 
planta baja, donde se ubicarán los 
servicios comunes.

■  4 MILLONES

La cooperativa tendrá una aseso- 
ración técnica por parte del despa
cho del conocido abogado Santos 
Mercader. El coste de un aparta
mento tendrá un precio de cuatro 
millones de pesetas al contado y al
rededor de siete millones si el com
prador quiere adquirirlo a plazos, 
que podrán ser de 20.000 pesetas al 
mes aproximadamente.

En estos momentos, la cooperati
va está gestionando la concesión de 
créditos hipotecarios como medio de 
financiación. La directiva calcula que 
el metro cuadrado construido costa
rá alrededor de las ochenta mil pese
tas, en apartamentos de 50 m2.

La responsables de “Edad de los 
60" se han puesto en contacto con el 
concejal de Vivienda de Alcalá de 
Henares, de cara a solicitar suelo pa
ra construir otros apartamentos para 
jubilados en terrenos alcalaínos. El 
concejal García Graván, les ha co
mentado la posibilidad de que este 
proyecto se desarrollase junto a la 
actual residencia de ancianos de Al
calá. ”Es un proyecto muy interesan
te, que por el alcance social que tie
ne debería acceder a suelo público."

Félix Rodríguez

DESDE 
E L C E N T R O

Gerardo Azañedo Sanz

QUE EL GOBIERNO, 
GOBIERNE

¥>ensaba empezar disculpándo- 
me por haber fallado en mis 

precisiones ya que si bien en un 
anterior artículo de semanas pasa
das decía que, pese a estar hablan
do constantemente de corrupción, 
en este país ningún ministro dimi
tía y todos sabemos que esta vez sí 
ha dimitido. Pero nos tienen tan 
acostumbrados a eludir por todos 
los medios el hecho democrático 
de la dimisión que cuando ésta se 
da nos hace pensar que la enverga
dura de la causa desde ser mayor 
de lo que imaginábamos, y, ello es 
grave.
■p |ig o  que pensaba seguir por ese 
-^cam ino  pero la semana pasada 
los criminales de E.T.A. me han 
bloqueado la pluma, 
rp o d a  la corrupción de que ha- 

blábamos, dimisiones y nom
bramientos dejan de tener impor
tancia al situarles frente a la siega 
de vidas humanas, el desgarro fa
miliar que supone en el seno de 
aquellos de los que formaban par
te las víctimas...
• De verdad no se puede desarti

c u l a r  una banda de la cual se co
noce todo el organigrama, los 
nombres, apellidos y apodos de sus 
componentes, así como la respon
sabilidad criminal que cada uno os
tenta?.
• Ni siquiera después de observar 

C a s  imágenes del vídeo que tomó 
las instantáneas del último atenta
do de Barcelona?.

V ^o ya no sé si es reponsabilidad 
sólo del Ministerio del Interior. 

Creo que el pueblo tendrá que 
hartarse y pedir responsabilidades.

T^espués de las últimas noticias 
• ^ d e  la implicación de chilenos 
en dicha banda terrorista se me 
ocurre pensar si no será forma del 
destierro de etarras a países suda
mericanos donde pueden disfrutar 
de su sueldo y vacaciones captan
do incautos para su causa a los que 
entrenan y adoctrinan en su tiem
po libre por aquellas tierras... De 
veras que, como dijera el rey en su 
discurso de Navidad, no puedo 
contener mi rabia por tanto cri
men impune, ni puedo soportar la 
sensaciñón de impotencia ante los 
mismos. ¿Hasta cuando hemos de 
seguir soportando esta presión, es
te miedo por quienes puedan/po- 
damos ser las próximas víctimas?. 
TTay muchas cosas que empiezan 
•*•**■3 parecer que se basa en una 
quimera, pasan porque tienen que 
pasar, ya que nadie trata de evitar
lo. Da la sensación que no se go
bierna, simplemente se administra 
-la economía-, la justicia, la salud y 
esto encima no muy bien.
• Cuándo será y digo, el día en 

^ q u e  exijamos que el Gobierno 
gobierne?. ¿Qué vaya por delante 
de los hechos previéndolos y 
orientándolos en bien de todos los 
ciudadanos?. IOjalá ese día esté 
cercano!.
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Pese a los esfuerzos de trabajadores y  autoridades municipales

DUDOSO FUTURO DE LA EMPRESA «LA SEDA»
Hoy viernes se manifiestan ante la Comunidad de M adrid para intentar hablar con Leguina

La empresa La Seda de 
Barcelona S.A. atraviesa 
una situación que hace te
mer por su continuidad a 
corto plazo, como repeti
damente hemos venido in
formando a nuestros lecto
res. No se trata de resulta
dos de explotación, sino de 
una situación confusa en lo 
que se refiere al ejercicios 
de derechos políticos co
rrespondientes al paquete 
mayoritario de acciones y, 
por tanto, a la posibilidad 
de gestionar con normali
dad la compañía.

A juicio de los sindica
tos CCOO y UGT es de
seable la resolución de to
da ambigüedad respecto de 
la titularidad de la mayoría

del capital de la empresa y 
la localización de un socio 
industrial que pueda adqui
rir este paquete. Sindicatos 
y actual dirección son cons
cientes que solo con la en
trada de un socio solvente 
podrá garantizarse la conti
nuidad a largo plazo de La 
Seda de Barcelona.

■  PLAN DE VIABILIDAD

Para garantizar la conti
nuidad de esta empresa en 
las actuales condiciones del 
mercado, sindicatos y pa
tronal han diseñado un 
Plan de Viabilidad que de
berá contemplar el coste 
del ajuste de la plantilla, la

restitución de la liquidez 
de la empresa y la realiza
ción de la inversiones ne
cesarias a corto plazo. El 
coste total no debe superar 
el valor del patrimonio no 
productivo de la empresa.

La Seda de Barcelona 
es una de las grandes em
presas del corredor del He
nares y de la Comunidad 
de Madrid, con alrededor 
de 700 trabajadores. UGT 
y CCOO se han reunido en 
varias ocasiones con los 
responsables de Economía 
de la Comunidad sin que 
hasta ahora se hayan obte
nidos resultados positivos 
sobre el apoyo al futuro de 
la empresa.

“Contando con el apoyo 
de todos los grupos políti
cos -explican los responsa
bles de CCOO- pensába
mos que el tema estaba 
más o menos encauzado y 
arreglado. Pero tenemos 
que reconocer que nos 
sentimos engañados y ridi
culizados por el presidente 
y el equipo de gobierno de 
la Comunidad. Sin que la 
Comunidad aporte un aval 
de 1.000 millones de pese
tas es difícil que el Plan de 
Viabilidad se lleve a cabo 
en su conjunto. Se trata de 
un apoyo financiero similar 
al que realiza la Generali- 
tat de Catalunya”.

Sin contestación por 
parte del gobierno madrile
ño, los sindicatos han con
vocado a los trabajadores 
de la empresa a una mani
festación ante la sede de la 
Comunidad para hoy vier
nes. “Se intentará arrancar 
a Leguina alguna clase de 
compromiso”, dicen desde

el comité de empresa. El 
expediente de regulación 
de empleo que la empresa 
tiene intención de instar 
ante la autoridad laboral, 
se deriva del Plan de Viabi
lidad y afecta a un total de 
500 trabajadores.

Durante el presente 
mes de enero ya han cesa
do 16 integrantes de ese 
total.

El criterio de la volun
tariedad regirá a 1 hora de 
los despidos, excepto para 
los 46 jefes afectados por 
el expediente regulador.

La indemnización varía 
desde los 2 millones para 
los trabajadores de 64 años 
hasta los 6 millones para 
los que tengan menos de 
58 años.

El plazo para solicitar la 
incorporación al expedien
te de regulación finalizará 
el próximo 10 de febrero. 
Los efectos de las extincio
nes de contrato serán, en 
un primer grupo de perso
nal a partir del 10 de febre
ro próximo, y en un segun
do grupo a partir del 20 del 
mismo mes.

Miguel Martínez

EMPRESA 
DE RADIO

precisa

COMERCIALES 
AMBOS SEXOS

•  Dedicación completa, 
coche propio, sueldo fi
jo más comisiones, inte
gración en plantilla.
Entrevista Sr. Marisa.

Tel. 677 03 22

VI SEMANA GASTRONOMICA
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«Polémica» a dos bandas

JOAQUIN ARIAS (IU): “EL CONCEJAL DE 
PERSONAL ES UNA NULIDAD Y MEDIA”

“Y él, un ignorante ”, replica F. Español que también le calificó de «catedrático» municipal

El concejal de IU del Ayuntamiento 
de Alcalá, Joaquín Arias, realizó en 
rueda de prensa unas fuertes declara
ciones contra el concejal de Personal, 
Fernando Español, al que calificó de 
"nulidad y media” por su actuación al 
frente del área que gestiona desde su 
toma de posesión el pasado mes de ju
nio.

Arias dijo, textualmente, que “el an
terior concejal de Personal (en refer
encia a Ricardo Cabañas) era una nuli
dad, pero el actual es una nulidad y me
dia”, acusándo a Español del “derro
che” municipal en horas extras que, se
gún la coalición, ha supuesto 64 millo
nes de pesetas en 1991.

■  RESPUESTA

La respuesta de Español a LA CRO
NICA DEL HENARES no ha podido 
ser más explícita: “ese chico es un poco 
ignorante, de todo opina y no sabe na
da. Se cree que es el Catedrático del 
Ayuntamiento, y eso provoca risa hasta 
entre sus compañeros”.

El concejal de IU fue igual de con
tundente en sus afirmaciones sobre el 
alcalde, Florencio Campos: “en la eje
cutiva federal del PSOE -órgano al que 
Campos pertenece desde hace varios 
meses- no abre el pico. Ya me gustaría 
que diera la vara por Alcalá de Hena
res, pero debe tener los brazos de ma
dera”.

Sobre esto, Español dijo que “no 
tiene nada que ver el cargo del alcalde 
en el partido con su preocupación por 
la ciudad. Se puede criticar, pero sin 
caer en descalificaciones. Me parece in
necesario incluso que tenga que repasar 
lo que este alcalde ha hecho por la ciu
dad”.

■  HORAS EXTRAS

El motivo de esta agria disputa son 
las 25.000 horas extras que se han reali
zado en los distintos servicios municipa
les, con 64 millones de costo, 14 más 
que en 1990, año en el que IU criticó 
también la excesiva cuantía.

“La nulidad”. (Ricardo Cabañas)

“La nulidad y media”. (F. Español)

“El ignorante”. (Joaquín Arias)

En esta cantidad no se contabilizan, 
según el concejal de IU Magdaleno 
García, presente también en la rueda 
de Prensa, los diez millones de pesetas 
empleados en la jornada electoral

Según IU, la explicación de este 
abuso en las horas extra es la falta de 
plantilla, motivada por el retraso de la 
aprobación de la oferta de empleo: “es
tamos en enero del 92 y aún no se ha 
cubierto la del 91. Llegaremos hasta 
marzo así, con 16 meses de retraso”.

Español explica que esas cifras son 
inexactas: “no pasan de los 57 millones, 
sólo un 2.5% del total del presupuesto 
que tiene esta concejalía, 2.200 millo
nes. Esto supone que cada uno de los 
más de 800 trabajadores municipales 
realiza una media de 30 horas al año”.

■  UN POCO CARAS

El concejal de Personal aseguró a 
esta revista que “es cierto que las horas 
extra son un poco caras -2.500 pesetas-, 
pero son necesarias porque, por ejem
plo, en el Parque de Servicios no hay 
tumo de tarde, lo que no quiere decir 
que no tengamos que atender las ave
rías que se produzcan”.

Sobre la oferta de empleo de 1991, 
aún sin cubrir, Español dijo que “la 
plantilla del Ayuntamiento está inflada. 
No hemos cubierto las plazas fijas, pero 
hemos hecho contratos de interinidad”.

■  11.000 PARADOS

En la misma rueda de Prensa, IU 
expuso los datos de parados en Alcalá 
de Henares obtenidos en las oficinas de 
empleo. Según el informe, a 31 de di
ciembre, hay 10.904 desempleados, 520 
más que hace tres meses.

Lo más preocupante, según el con
cejal Francisco González, es que “este 
paro afecta sobre todos a mujeres y jó
venes”. Estos 11.000 parados, según la 
coalición, “suponen que el 20% de las 
personas en activo en Alcalá de Hena
res, 53.000, no tienen trabajo. Y la cifra 
va a crecer”.

Antonio R. Naranjo
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Las negociaciones estuvieron a punto de romperse

EL ACUERDO ENTRE EL PSOE 
EIU, PENDIENTE DE UN HILO

La semana pasada informábamos de 
que, a estas alturas, el acuerdo de go
bierno entre el PSOE e IU estaría hecho 
o, en el peor de los casos, roto. Lo que 
parecía claro es que, por fin, iba a haber 
una respuesta.

Pues no. Desde el pasado mes de no
viembre LA CRONICA informa pun
tualmente del ritmo de las negociaciones 
entre las ejecutivas de ambos partidos, 
sin que hasta el momento se hayan obte
nido resultados definitivos.

Eso sí, parece que este sábado se va a 
“firmar” definitivamente el acuerdo, en 
una reunión entre ambas ejecutivas. Co
mo hemos informado, el obstáculo pare
ce centrarse en puntos muy concretos:

- Programa: IU quiere que se devuel
van las tasas que se cobraron en 1990 
por la compra de unos equipos de presu- 
rización. El PSOE opina que con la con
gelación de los impuestos en 1992 se 
compensan las situaciones. Además, IU 
quiere que no se talle en el Ayuntamien
to a los jóvenes alcalaínos en edad mili
tar.

- Medios. Aquí es donde se pudieron 
romper las negociaciones y donde se po
drán estrellar ambas ejecutivas. IU quie
re que el equipo de gobiero tenga 10 
concejales con dedicación exclusiva, 
mientras que el PSOE argumenta que 
cada edil debe tener la libertad de elegir

Rafael García

sobre su “liberación”, que podría afectar 
a un máximo de once o doce concejales.

En lo referente al personal de con
fianza para la alcaldía, IU exige que se 
contabilice dentro de ese cinturón a los 
funcionarios que actualmente ocupan 
puestos como el Gabinete de Prensa, as
pecto que el PSOE rechaza.

A.R.N.

^ r o t t ^ e m t e m

lin e ip e
ESPECIALIDADES ALEMANAS,

TRES PISTAS DE BOLERA

DONDE PODRA DEGUSTAR

NUESTRA SELECCION 
DE CERVEZAS DE 

IMPORTACION Y NUESTRA COCINA 
ALEMANA r e s e r v a s  d e  m e s a

KNEIPE, S .L  28801 Alcalá de Henares
Mayor, 45. Tel. 881 25 26 (Madrid)

BREVES

UN TREN ARROLLA A 
UNA PERSONA QUE 

TROPEZÓ

Un señor de 52 años, vecino de 
Alcalá de Henares, fue arrollado por 
un tren el pasado viernes a la altura 
del paso a nivel del Camino del Ce
menterio.

Los hechos ocurrieron por la tar
de, cuando, según declararon a esta 
revista fuentes policiales, la persona 
en cuestión acudía a retirar el vehícu
lo en que viaja su mujer y que se ha
bía averiado en dicho paso. En el 
momento de cruzar las vías tropezó y 
sin tiempo para levantase fue arrolla
do por el tren que circulaba en ese 
momento.

Las mismas fuentes añadieron 
que el fallecido era familiar lejano de 
una agente del Cuerpo Nacional de 
Policía.

NUEVOS DEPOSITOS 
DE AGUA PARA 

ALCALA

El pasado miércoles se pusieron 
en funcionamiento los nuevos depó
sitos de agua para Alcalá de Hena
res, situados en la carretera de Meco, 
que cuentan con una capacidad de
30.000 metros cúbicos frente a los
28.000 de los ya existentes, lo que su
pone una capacidad total en estos 
momentos de 58.0000 metros cúbi
cos.

En el caso de una situación ex
cepcional y extrema como sería un 
corte general de agua en toda la ciu
dad, ante la falta de suministro por 
parte de la Mancomunidad Aguas 
del Sorbe, con los nuevos depósitos 
las necesidades quedarían cubiertas 
durante 24 horas.

Las obras de instalación de los 
depósitos, cuyo coste ha sido de 272 
millones de pesetas, comenzaron el 
19 de agosto de 1991 y concluyeron el 
pasado miércoles.

Precisamente, entre las 8 de la 
tarde del martes y las 4 de la madru
gada del día siguiente se hubo de 
cortar el agua, a fin de ponerlos en 
marcha, sin que ello haya provocado 
problemas en las viviendas.
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En la Cámara de Comercio e Industria

SE ENTREGARON LOS PREMIOS DEL II 
CONCURSO DE ESCAPARATES COMERCIALES

El trofeo Cámara de Comercio e In
dustria, dotado con 35.000 pesetas al 
igual que el resto de trofeos, fue entrega
do a José Luis Mas, propietario del esta
blecimiento “Doña Concha”, en la calle 
Flores. El trofeo Ayuntamiento de Alcalá 
fue para María Isabel Blanco, del comer
cio “Mínguez”, en la calle Mayor.

Carlos Pérez, propietario de “Auto- 
carpe”, domiciliada en el centro comer
cial El Val, recibió el premio patrocinado 
por AEDHE. Por último, María Jesús 
Blanco, del comercio “Mayfe”, situado 
en la avenida Juan de Austria, recogió el 
trofeo que lleva el nombre de los comer
ciantes de la calle Mayor.

El presidente de la Cámara de Co
mercio destacó la calidad de los treinta 
escaparates participantes, a quienes feli
citó, señalando que “posiblemente se han 
superado las cotas artísticas del año pa
sado” y que había habido “un derroche 
de imaginación y buen gusto”. Yolanda Ortega recibiendo su mención honorífica

El pasado martes por la noche se en
tregaron en la sede de la delegación alca- 
laína de la Cámara de Comercio e Indus
tria de Madrid los premios de la segunda 
edición del concurso de escaparates que 
patrocinan la Cámara de Comercio, el 
Ayuntamiento de Alcalá, la Asociación 
de Empresarios del Henares (AEDHE) 
y la Asociación de Comerciantes de la 
Calle Mayor y aledañas (ACOCAMA). 
El salón de actos de la Cámara se llenó 
de comerciantes y amigos. A la entrega 
de premips asistieron nueve concejales 
del Partido Popular y el PSOE.

En la mesa principal estaban Carlos 
Blanco, presidente de la ACOCAMA, el 
presidente de la Cámara, José Aguirre- 
che, el alcalde de Alcalá, Florencio Cam
pos, el presidente de AEDHE, Javier 
Hernández y el secretario de la Cámara 
de Comercio, José Fontana.

Todos ellos hicieron entrega de las 
nueve menciones y premios. Recibieron 
menciones honoríficas Yolanda Ortega, 
de la tienda “Déborah”, situada en el 
centro comercial El Val; Pilar Canales, 
propietaria de “Hiper Deporte Gutters”, 
en la calle Alameda, y María del Carmen 
Dueñas, de la “Boutique del Pan Mayca”, 
sita en la calle Río Manzanares.

■  MAYORES COTAS DE CAUDAD

Juan Luis Mínguez recibe de F. Campos el trofeo "Ayuntamiento de Alcalá"

Por su parte, el alcalde alcalaíno, Flo
rencio Campos, resaltó en su interven
ción la importancia del concurso de esca

parates como un estímulo para la renova
ción del mundo de los establecimientos 
comerciales en la ciudad. F.R.
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Denuncian competencia desleal de Centros Comerciales

LOS COMERCIANTES DEL CASCO HISTÓRICO 
SOLICITAN UN APARCAMIENTO CÉNTRICO
Se reunieron para proyectar actividades que den un nuevo impulso a esta zona comercial

Carlos Blanco, Macaela Altés y Juan Luis Mínguez

Los comerciantes de la calle Mayor y 
del centro histórico de Alcalá se reunie
ron la semana pasada para discutir la si
tuación del comercio en el centro de Al
calá e iniciar nuevas actividades que revi
talicen la situación de profesionales y co
merciantes de la zona.

Los participantes felicitaron a Micae
la Altés y Juan Luis Mínguez, como orga
nizadores de la campaña de navidad, en 
la que cinco Papás Noel y seis Reyes Ma

gos recorrieron los comercios de la calle 
Mayor y otras calles cercanas.

En la reunión los presentes decidie
ron que la Asociación de los Comercian
tes de la Calle Mayor y aledaños fuera el 
portavoz de los comerciantes y profesio
nales de todo el casco histórico. Una de 
las conclusiones a las que se llegó en la 
reunión fue la necesidad de un aparca
miento disuasorio en el centro de Alcalá 
que facilite el acceso del público con au

tomóvil a esta zona, y de los turistas que 
quieren visitar el casco viejo.

Otra propuesta que los directivos de 
la Asociación transmitirán al Ayunta
miento es que la calle Mayor sólo sea 
peatonal desde las 18 horas en adelante, 
con estacionamiento en periodos restrin
gidos durante el día.

Para los directivos de la asociación, la 
apertura de los macrocentros comercia
les ha supuesto un impacto negativo para 
los comercios del centro. El presidente 
de ACOCAMA, Carlos Blanco, calificó 
de competencia desleal el que los centros 
comerciales no cierren en los días de 
fiesta local, los Santos Niños y el aniver
sario del bautismo de Cervantes, cuando 
cierra todo el comercio.

Félix Rodríguez

BREVE

VANDALISMO POR 
LOS APARCAMIENTOS

La concejalía de Servicios de Al
calá se dispone a renovar los pivotes 
instalados en las aceras de la carre
tera de Pastrana, a la altura del par
que de Manuel Azaña, que algunos 
vecinos han arrancado para aparcar 
sus vehículos sobre la acera, según 
ha informado el concejal del área, 
José Antonio Velasco, quien lamen
ta la actuación de "cuatro vecinos en 
perjuicio del resto de residentes”.

CARROCERIAS VICTORIA, S. L.
CHAPA - PINTURA Y MECANICA

SECADO AL HORNO 

BANCADA

C/ Avila. Nave 32 y 34. Polígono El Val. Alcalá de Henares. Tel. 882 75 97
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LA A partir del 17 de Enero.

F A R A  D IS F R U T A R  

D E L

CINE
1 9 2 9 3 9

Sala
Sala
Sala
Sala
Sala

1 :

2:
3:
4:
5:

Hamlet 1 7 ,0 0  1 9 , 3 0
Frankie y Johnny 1 7 ,3 0  1 9 , 5 0
El Rey Pescador 1 7 ,0 0  1 9 , 3 0
Peligrosamente unidos 1 7 ,1 5  1 9 , 2 5
Pesadilla final: La muerte de Freddy 1 7 ,3 0  1 9 , 5 0

22,00
22 .00
22,00
2 1 , 3 5
22,00

MIERCOLES DIA DEL ESPECTADOR
PRECIO: Laborables y Festivos: 450 Pts.

M iércoles (no festivo): 350 Pts.

Centro Comercial LA DEHESA 
(junto a ALCAMPO)
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■  NUEVO COMEDOR ESCOLAR.
Y VAN DIEZ

Desde hace unas fechas, Alcalá 
de Henares cuenta con un nuevo co
medor escolar. Se trata en este caso 
del ubicado en el Colegio Público 
Emperador Fernando y hace el nú
mero diez de los que vienen funcio

nando dentro del Plan de Comedo
res Escolares iniciado por el Ayunta
miento. La inauguración del nuevo 
comedor contó con la presencia del 
responsable de Educación, el conce
jal Urbano Brihuega, quien visitó las 
instalaciones y comió con el resto de 
los alumnos de dicho colegio.

BREVES

ELEGIDA LA NUEVA 
EJECUTIVA DEL 

PASOC

La pasada semana fue elegida la 
nueva ejecutiva del Partido de Ac
ción Socialista de Alcalá, de forma 
que el nuevo presidente es Angel 
Nombela. El secretario general es 
Enrique Ibáñez y el secretario de or
ganización, Eugenio de Lara. El PA
SOC alcalaíno afirma contar con una 
treintena de militantes. Tiene un rep
resentante en la presidencia de IU 
de Alcalá, y dos miembros en su con
sejo político.

HOY, LOQUILLO EN 
“EL VAL”

Esta noche, a las 21.30 horas, el 
cantante José María Sanz, “Loqui- 
11o”, y su banda de rock, “Los Tro
gloditas”, ofrecerán un concierto en 
el Pabellón de Deportes Municipal 
de El Val. La gala está organizada 
por la Concejalía de Juventud del 
Ayuntamiento complutense, dentro 
de los actos de Activa 92.

Con motivo de la VI SEMANA GASTRONOMICA DE ALCALA DE HENARES 
CENTRO COMERCIAL EL VAL, te  invitamos a participar 

en nuestro concurso de coctelería
El próximo domingo día 9 de febrero, a las 12,30 horas 
del mediodía, te estaremos esperando con todo lo necesario

Si m i  un tuen ceitelm, oc te píerdu «te «Mfecimitiifo meo
Inscribile y recoge los tases en nuestras oficinas o en el leí, 880 85 M

Plaza de San Diego, 6 
Tel. 8893700

28801 ALCALA DE HENARES

C E N T R 0  C O M  E ñ C l _ A L

C/ Valladolid, 2 (Junto Polldeportlvo Municipal)
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Unas 32.000 ptas. mensuales

400 FAMILIAS PERCIBEN EL 
SALARIO SOCIAL EN ALCALÁ

LA PALESTRA

EL
GALLIFANTE

Antonio R. Naranjo

V 7° empiezo a pensar que el 
•“•Ayuntamiento de Alcalá está 

padeciendo una terrible epidemia 
de empollinamiento generaliza
do. O eso, o que alguna institu
ción privada y con fines perversos 
a creado un premio para el políti
co que diga la mayor barbaridad: 
algo así como un gallifante al más 
bocazas.
T>rimero fue el inefable “Ana- 
**- coluto” Vicente Abad, quien 
tachó a los concejales populares 
de “cachorros fascistas, flechillas 
estiradas, popurrí de los siete 
apocalípticos” y otra sarta de in
geniosos adjetivos que no recuer
do.
TTace poco, era la concejala po- 
•■-'■•pular Rosalía Rodríguez la 
que saltaba a la palestra, dirigién
dose al socialista José María Iras- 
torza: “me da usted pena, es una 
caradura sin agallas...”, lo mismo 
quería que, para demostrar su vi
rilidad, se bajara los pantalones y 
exhibiera “sus credenciales”.
A hora es el turno de Joaquín 

* “Arias, de IU, y Fernando Es
pañol, del PSOE. Enteroecedor 
diálogo:

Joaquín. El otro concejal de 
Personal era un incompetente, 

una nulidad...
Fernando. No me gusta desca

lificar, pero eres un ignorante... 
m Joaquín. ¡Y tú una nulidad y 
"media!

Fernando. ¡Y tu más!
_ Joaquín. ¡No, no, no, tú más!
"  Fernando. ¡Tú, tú, y tú! 
| \ u i e r o  decir que, por lo me
n inos, ninguno de los conceja

les ha recurrido al insulto chaba
cano, y todo ha quedado en un 
pique más. Eso sí, han perdido 
una buena oportunidad de ganar 
el gallifante.

Desde su puesta en funcionamiento 
en octubre de 1.990 un total de 403 veci
nos de Alcalá de Henares han resultado 
beneficiarios del programa IMI (Ingreso 
Madrileño de Integración). Las familias 
que reciben este salario social registran 
unos ingresos medios de unas 32.000 pts. 
mensuales.

Esta iniciativa de la Comunidad de 
Madrid, que se puso en marcha en Alca
lá en el mes de octubre de 1.990, tiene 
como fin terminar con las situaciones de 
exclusión social, de forma que las perso
nas afectadas alcancen una suficiencia 
económica y por consiguiente de caren
cias de tipo social, laboral, educativo, de 
vivienda, etc.

La valoración del Programa IMI en 
Alcalá de Henares se puede considerar 
como muy positiva, ya que ha venido a 
cubrir las necesidades de un sector de la 
población económicamente precario.

■  “LOS NUEVOS POBRES"

Los resultados que arrojan los quince 
primeros meses de implantación del IMI 
(octubre 1.990-diciembre 1.991) señalan 
que fue en el Distrito II donde se con
centra casi la mitad de los beneficiarios 
del IMI: 171, sobre el total de 403, lo que 
supone un 42’5% del total, dándose la 
circunstancia de que la práctica totalidad 
de los vecinos beneficiarios de este dis
trito son personas pertenecientes a la ét- 
nia gitana.

En segundo lugar se sitúan el Distrito 
V atmque en éstes la tipología de los be
neficiarios es mucho más heterogénea, 
en concreto lo que se ha venido en lla
mar “los nuevos pobres”, grupo integra
do por mujeres con cargas familiares no 
compartidas (separadas sin percibir la 
pensión establecida por sentencia judi
cial), jóvenes toxicómanos y jubilados 
con personas a su cargo con pensiones 
por debajo de las 33.000 pts. mensuales.

■  ENFERMOS MENTALES
Y TOXICOMANOS

En este sentido hay que hacer constar 
que si bien en los primeros trimestres de 
implantación del IMI una gran parte de 
los peticionarios eran personas de raza 
gitana, en los últimos meses se está regis
trando un incremento considerable de

otros colectivos.
En lo que se refiere a colectivos hay 

dos de los que se disponen de datos con
cretos: enfermos mentales y toxicóma
nos. Desde su implantación, 21 enfermos 
mentales han sido derivados al programa 
IMI lo que, según los datos de los mis
mos Centros de Salud, supone que perci
ben el salario social la totalidad de los 
enfermos con posibilidad de acogerse al 
programa.

En enero de 1.991 el Programa de In
serción comenzó a asumir el problema 
de las drogodependencias, siendo en este 
período 19 las personas incluidas en el 
IMI, de un total de 66 demandantes. El 
resto fue excluido por superar el baremo 
económico, no tener la edad reglamenta
ria o no estar dispuesto a asumir ningún 
programa de rehabilitación, una de las 
claúsulas fundamentales para percibir el 
salario social por los toxicómanos.

Por otro lado, del total de 403 fami
lias beneficiarías del IMI, 78 han firmado 
contratos de integración (un 20% del to
tal), de los que 32 son de etnia gitana, 20 
mujeres con cargas no compartidas y 8 
pensionistas. Estas familias perciben 
unos ingresos medios de 32.219 pts. al 
mes, si bien el dato no es suficientemente 
significativo al carecer de información 
sobre el número de miembros que inte
gran la unidad familiar.

Uno de los problemas más importan
tes que acucian a las familias beneficia
rías del IMI es la situación de la vivienda. 
Los datos recogidos indican que un 
33’5% poseen vivienda propia aunque 
pagándose, el 22% propia ya pagada, el 
15% tienen que abonar el alquiler y el 
4’5% restante son familias que viven en 
viviendas cedidas, locales, chabolas o 
pensiones, pendientes de deshaucio y 
compartidas.

URBANIZACIÓN 
"LAS CAÑAS"

CHALET EN
CAMABMA DE ESTEBUELAS

Terminación de hjjo

ALAMEDA, 20 
ALCALÁ DE HENARES 

Tel. 888 60 12



•  íPisos de 2, 3 y  4 dormitorios

•  Apartamentos de 60 a 80 m2

• Duple*i de 216 a 256 m2

• Chalets de 253 m2 construidos 
con 200 de parcela

•  Zonas ajardinadas con piscina

•  Locales y  oficinas

c p C O M U N I D A D E S  

r i f f «  n f 3m Am In fo rm ación  en la  propia



CO 29 288 •|91 u<l
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i  m  i  u u n  i  m u

Este restaurante es uno de los fundadores de la Semana Gastronómica

Durante la semana próxima los al- 
calaínos van a tener la oportunidad 
de graduarse como auténticos "gour
mets", ante la abundante oferta que 
este año ha programado la VI Sema
na Gastronómica, organizada una 
vez más por la Asociación de Fo-

En esta Semana hay dos 
novedades: El concurso de 
cócteles y la cata de vinos

mentó del Turismo de Alcalá, Fo
mentar.

En total son veinte de los mejores 
restaurantes alcalaínos, de los que 
tres son nuevos en plaza, lo que con
firma el éxito que la Semana ha acu
mulado entre los propios profesiona
les. En cuanto a la afluencia de pú
blico, sólo se puede decir que no es 
recomendable dejar las reservas de 
mesa para el final, ya que lo más 
probable es que no haya ninguna li
bre. Un aliciente que se ofrece al pú
blico es el precio único y reducido 
para todos los restaurantes, de 3.500 
pesetas por comensal.

La Semana comenzó con el pro
pósito de ofrecer únicamente cartas 
con platos típicos de Alcalá, aunque 
esa idea se ha ampliado con las mejo
res aportaciones de cada cocina par
ticipante. Además, tal como indica 
José María Manrique, secretario de 
Fomentur, "la gastronomía de Alcalá 
es la de la zona, migas, gachas, cor
dero, cabrito y los productos de 
huerta de la vega.

"Pero con la creación de la Uni
versidad a Alcalá llegaron estudian
tes de otras partes de España que 
aportaron recetas de sus regiones. 
Por eso no se desvirtúa la Semana si 
en ella hay presencia de platos no al
calaínos".

■  ANDRAJUELOS CON CONEJO 
DE LOS CERROS DE ALCALA

Este año los restaurantes partici
pantes han hecho un esfuerzo por 
aumentar la variedad de platos con 
respecto al año pasado. Entre ellos 
se encuentran los que han ganado el 
concurso de recetas de la Semana en 
los dos años anteriores.

En 1990, primer año en que se ce

lebró el certamen, el plato ganador 
fue el de los "andrajuelos con conejo 
de los cerros de Alcalá". Esta receta 
es un guiso de conejo al que se aña
den los andrajuelos, esto es, una tor-

Entre otros platos 
alcalaínos, se degustará los 
"andrajuelos con conejo de 

los cerros de Alcalá

ta de pan horneada sin levadura par
tida en pedazos.

El Asador Santiago ha confeccio
nado un menú con los andrajuelos de 
primer plato, al que sigue el cordero 
Tabernero, receta ganadora el año 
pasado. Las dos viandas ganadoras, 
al igual que la mayoría de las partici
pantes, son recetas caseras, no de 
cocineros profesionales.

De la gastronomía alcalaína que 
se podrá degustar en la Semana tam
bién destaca la repostería, donde no 
faltan las almendras garapiñadas, la 
costrada, las pastas tejas o las rosqui
llas. Precisamente, un proyecto que 
tiene visos de verse plasmado el año 
próximo es la convocatoria de un 
concurso de repostería tradicional.

■  EL UNICO VINO DE 
CRIANZA DE MADRID

Durante la Semana Gastronómica 
se celebrará un concurso de cócteles 
el día 9 de febrero, a las 12,30 horas, 
en el centro comercial El Val, y una 
cata de vinos los días 4 y 6 en la Casa 
Tapón, a las 19,30 horas.

El día 4 de febréro, antes de la ca
ta, el enólogo Pedro Franco de Sara- 
bia, secretario del Consejo Regula
dor de Denominación de Origen de 
los Vinos de Madrid dará una charla 
sobre los caldos madrileño. Entre los 
vinos que se degustarán se encuen
tra el único crianza de los vinos de 
Madrid, un caldo del pueblo de Val- 
dilecha de 1989.
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RESTAURANTE ASADOR SANTIAGO 

O  Santiago, 42-Tel 809 00 22 

CHEF: D. José A  Cepera

Edrada: Enremeses saleados 
Primer pialo: Andiajuebs con conejo 

de b s cerros de Alcalá 

Segundo plato: Cordero Tabernero 

Postre: Costrada de Alcalá 

V ro  Tinto 5s a to  y blanco Café y Cava 
Precio: 3.500 p » .+  6% IVA

RESTAURANTE EL GURUGU 

Carretera de Pastrana Km.5 Tel: 881 03 82 
CHEF: D. Antonio Gómez Portero 
Enrada: Prueba de chorizo, Ensalada de pi

mentos, Chopees, Carta de Lomo 
Ibérico, Almejas a ka Marinera 

Primer Plato: Crema de Calabadn y queso con 
picatostos

Segundo Plato: Pimientos de piquito rellenos de baca 
laoylangosta

Tercer Plato: Escalope Saavedra con setas y pisto 
Postre: Puding demanzana 
Vino Gran Reserva Mariscal Café y Cava 

Predo: 3.500 pts, IVA incluido

RESTAURANTE O’DONNELL 

a  Daoiz y Velarde, 20 Tel : 889 00 41 

CHEF: D* Piar Serrano y D* Encamación 

Elvira

Entrada: Aperitivos variados 
Primer plato: Sopa de marisco 
Segundo plato Paietila de lechal con setas 

Postre: Pastor!

Vmo de la casa, Café y Cava
Prado: 3.500 pts, IVA incluido

RESTAURANTE NUEVO OLIVER'S 

O  Galegas, 15 Tel: 889 62 43/889 81 14 
CHEF: D. Valeriano Corbacho Cruz

Edrada: Ensalada de Pimentos 

con anchoas

Primerplato: Mero con salsa de Gambas 
Segundo plato: Solomillo a l Roquefort con 

Champiñones Brilantes 

Postre: Tarta de Frambuesa 
Vino de ka casa. Calé y Cava

Precio: 3.500 pts, IVAinduido

RESTAURANTE ERAL 
a Luis Vives, 13 Tel: 882 63 51752 
CHEF: D. Carlos Díaz Martin

Entrada: Aperitwos variados 
Fríos y Calientes 

Primerplato: Bonío Caste laño 
Segundo plato: Solomillo de Jaba* en Salsa 

de Grosellas con Puré de 
Manzana

Postre: Deidas Eral con Nata y 
Garrapiñadas Atalainas 

Vino Eral Café y Cava
Predo.3.500pts, IVAinduido

RESTAURANTE MARTIN’S 
Parque Residencial Iviasa, Blq 31,
Tel: 880 86 64/880 99 62 
CHEF: D Atoeno Vázquez

Enrada Setecdón de Ahumados 
Nórdcos

Primer plato: Salmón a la Pescadora 
Segundo plato: Toumedó

Sou ventor "Mantos" 
Postre Pudding al Caramelo 

"Sorpresa"
Vino y Cava bodegas Mariscal, Caté 

Precio: 3 500 pts. IVA incluido
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RESTAURANTE SAN DIEGO 

Plaza de San Diego, 5 -T e l: 808 30 97 

CHEF: D. Teto» M. Avale Franco

Enrada: Chorizos y morolas a la brasa 
Primerplato: Judias con liebre 
Segundo plato: Chunasco San Diego con 

ensalada de la casa 
Postre: Tarta de queso casera 

Vino de la tierra Cale y Cava

Precio: 3.500 pts, IVA Incluido

i r á u x o i l
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RESTAURANTE VARONIA 

Q  Lepe de Rueda, 9 Tel: 888 38 15 
CHEF: Dfta M ii Pozas

Entrada: Croquetas de ave Ancas de 
. Rana, M ejlon& * ¡nos 

Primerplato: Sopa de mariscos 
Segundo plato: Paietila de Cordero Lechal 

Postre: Natitas con nata y caramelo 
Vmo Viña Aba* Reserva, Caté y Cava 

Prado:3.500pts, IVAinduido

RESTAURANTE RE INOSA 

0  Goya, 2 Tel: 889 00 42 

CHEF:D. Francisco Mendez

Enrada: Ahumados variados.
Pimientos de Piquito 

Pnmer plato: Judiones con Perdiz 

Segundo plato: Merluza a la Crema de 

langosta

Postre Variación de Exquistas 

Tartas
Vino, Calé y Cava

Precio:3500pts, IVAinduido

á f i
*£

r

■

i-

N

0

C
H
E

RESTAURANTE HOSTERIA DEL ESTUDIANTE 
O  Los Colegios, 3 -T e l: 888 03 30 
CHEF: D. Eufrasio Urefla Ortiz

Enrada: Erteienlmientosde Cebollas 
relenasdeZorza de Matanza, 
Pequeñas Brochetas de Cara

coles de las Taber ras de Ma

drid, Abondkjutes de Ranas 

del HenaiesyHojabre deCan- 

grejosderio.
Primerplato: Cardos de la Vega dei Hena

res con Almendras

Segundo plato. Morterueb de Guadalajara 
Postre: Dulces de Estudiantes 
Vino, Calé y Cava

Precio: 3.500 p ts ,+12% IVA

RESTAURANTE CALAFELL 78 

a m a n a d o , 1 Tel: 88212 69 

CHEF: D. Crescendo Fernández

Entrada: Cazueftas de Bacalao al Ajo 
Arriero, Patatas "Saben Poco" 

Champiñones Braseados 
Bordaiesa, Caracotes de la 
Ribera del Henares

Primerplato: Verdurasdeia huerta Atea lama 

al estío del Chef.
Segundo plato: Rodábalo "Mare Nostrum", 

con Puré de Gambas 
Postre: Melocotón al Vho con Nata.

Nueces y Atoiendras 
Vmo Viñas Aba*, Cajé y Cava

Predo: 3.500 pts, IVA incluido

RESTAURANTE HOTEL CANOVAS 

a Cánovas del Castillo, 4 Tel: 882 47 45 
CHEF: D. Diego Fernández Zamora

Entrada: Prólogo Cánovas 
Primer plato: Lomes de Merluza en salsa 

verde, con Chpirones en su 
Tinta

Segundo plato: Pcpietas de Solomilto re llenas 

de Foiea lasa 6a de Calvados 

conTrufas
Postre: Surtido Cánovas 

Vino, Café y Cava
Precio: 3.500 p ts ,+6% IVA

RESTAURANTE TUPAMARO 

O  Federico Mompou, 8 Tél: 882 58 24 
CHEF: D. José Garcia Minguez y D. Rufino 

Sanz Garda

Entrada: Morterueio de la Campiña, 
Gambas cocidas, Queso 

Manchego
Primer plato: Ahumados variados 
Segundo plato: M ertiza con Cocotxas y 

Almejas a la cazuela 
Tercer plato: Solomilo a la parrila en

Brochetas con Salsa Zíngara 

Postre: Brazo de Gitano casero 

Vinos de Rioja, Calé y Cava
Prado: 3.500 pts, IVAtoduido

RESTAUR ANTE MIGUEL DE CERVANTES 

0  La Imagen, 12 Tel: 88312 77 
CHEF: D.Julián Alvarez Saturio

Enrada: Escaivada Catalana, Branda
da de Bacalao, Copa de Cava 

Primerplato: RoHosdeSalmónyTngueros 
con Moussekna de Nécoras 

Segundo plato: Jarrete de Ternera con Setas 
y Uvas Pasas

Postre: Panicheta del Hostal 

Vinos de Rioja y Calé
Precio: 3.500 pts, + 6% IVA

RESTAURANTE SOT1LEZA

Ctra de Daganzo, Km. 2,00 Tel: 880 39 57
CHEF: D Pedro Sánchez

Enrada Crema de Mejlones al estilo 

SctHeza
Primerplato Merluza en Salsa Tártara con 

guarnición

Segundo plato: Chuleta de Ternera al estilo 
Cervantino

Postre: Sorpresa de la Casa 
Vino. Caté y Cava

Precio: 3.500 pts, IVA incluido

N
0
C
H
E

RESTAURANTE LORD BYRON 

OCuenca, total 3 Tel: 882 72 237889 82 13 
CHEF: D* M* del Carmen Ramos Abad 
Entrada: Jamón Ibérico, Lomo Ibérico, Que

so del Roncal, Delicias de Salmón 
Primerplato: Crema Cervantina al Espárrago 

Verde
Segundo plato: Crepes con releno especial Lord 

Byron
Tercer plato: Rape a la Akaiaina, horneadocon 

salsa de Carabineros y Gambas 
Postre Copa con Delicias de frutas ai hela

do de chocobte 
Vino de la Tecra,Café y Cava

Prado: 3.500 pts, IVA Incluido

RESTAURANTE EL CASINO 

P lz. de Cervantes, 9 Tel: 888 00 80880 42 43 
CHEF: D. Manuel Carbonel 
Entrada: Abóndgas de Rape, Croquetas 

de Langostino, Ensalada de pimien- 

•tq s tte  piquito, Surtido de quesos 
Primerplato: Salmón escalfado con salsa de 

Hierbas y Caviar

Segundo plato: Solomib de ternera al Oporto con 
corazones de alcachofas 

Postre: Todrito de délo y Rosquias 

Ala tainas

Vino crianza 86, Caté y Cava
Prado: 3.500 pts, IVA incluido

RESTAURANTE LA CAPILLA DEL JAZZ 
Plz. de los Cuatro Caños, Tet 882 70 03 
CHEF: D. FélxM aiinez 

Entrada: Tosías de Ahumados 
Primerplato: Extracto de Rabo de Buey al Brandi 
Segundo plato: Supremas de Merluza -Selva Negra 

Tercer plato: Medakmes da Solomilo "Capita"

con guarnición de venturas naturales 

Postre: Macedonia de frutas con Hierbabuena 

Moka-pouse
Vmo Tinto crianza del 86 de Aro (Rioja)- Rosado 
Ramón B tiaode Aro (Rioja) - Blanco Ramón Bibao de 
Aro (Rioja)

Prado: 3.500 pts, IVA incluido

RESTAURANTE OLIVER’S 
P*de la Estación, 15. Tel: 888 22 75/889 26 44 

CHEF :D . Jose Luis Paler de la Torre y D. Felpe 

Tercero Garda

Enrada: Crema de Cangrejos 

Primer plato: Merluza con Setas y Angulas 
Segundo plato: Cabrito al Homo 
Postre: Tarta San Marcos 

Vino de la casa, Café y Cava

Predo: 3.500 pts, IVAinduido

RESTAURANTE TOPECA 75 

a  Mayor, 5 Tel: 688 45 25 

CHEF: D Pedro Menasalvas

Enrada: Espárragos Blancos al Gratén 
con Sablón Ahumado 

Primerplato: 1/2 docena de Ostras 
Segundo plato: Lomos de Merluza con Almejas 

y Crema de Carabineros 

Postre: Nuestra Costrada de Alcalá 
Vino de la casa, Calé y Cava

Precio: 3.500 p ts ,+6%  IVA

NOTA: EL DOMINGO 9 DE F 
INFC

EBRERO TODOS LOS RESTAURANTES MANTENDRAN LOS 
RMACION Y RESERVAS EN LOS MISMOS ESTABLECIMIEN1

MENUS AL MISMO PRECIO
ro s
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"CABEZAS 
RAPADAS" OI).

LA RESPUESTA DE LOS EXTRANJEROS

¿RECETAR LA MISMA MEDICINA?

La esvástica es el símbolo de los "cabezas rapadas"

"Defendemos la raza blan
ca. No queremos negros, ju
díos, gitanos, o cualquier cla
se de extranjeros". Esta dura 
frase, más propia de los leja
nos tiempos del III Reich que 
de finales del siglo XX, resu
me la ideología de los 35 ca
bezas rapadas "legales" -lue
go, según ellos, hay otros 70 
skinheads fuera de su organi
zación- que en la actualidad 
viven en Alcalá de Henares, 
unidos bqjo el mismo senti
miento xenófobo inspirado en 
su mentor, Adolf Hitler.

La semana pasada co
menzábamos un informe 
sobre estos grupos radica
les, que completaremos en 
este número con la opinión 
de los más afectados, los 
extranjeros, y concluiremos 
con el dictamen de los so

ciólogos y la propia Policía, 
Cuerpo de Seguridad odia
do por los cabezas rapadas.

Es muy difícil establecer 
el número de extranjeros 
que hay en Alcalá, si bien, 
según los datos manejados 
por Cáritas, el núcleo más 
numeroso es el de los pola
cos, con quinientas familias 
asentadas en esta ciudad.

En el segundo lugar 
aparecen, curiosamente, 
los afganos, con veintitrés- 
familias procedentes del 
país asiático. Otro sector 
importante ha sido tradi
cionalmente el de los ame
ricanos, pero su afluencia a 
Alcalá de Henares ha remi
tido desde que se decidió 
el traslado de la base de

Torrejón de Ardoz.
El "mapa" se completa 

con un buen número de 
guiñéanos, asentados des
de hace años en todo el 
Corredor, y, en los últimos 
meses, familias rumanas, 
yugoslavas e incluso marro
quíes.

Estos no son los únicos 
grupos de "riesgo" para los 
cabezas rapadas: "también 
hay que acabar con los 
yonquis", aseguraba des
fiante la semana pasada S3, 
uno de los skindheads en
trevistados.

Para la mayoría de los 
extranjeros resulta difícil 
comprender el por qué de 
este odio visceral hacia 
ellos. Optan por el silencio,

combinado con una dosis 
de temor y otra de escepti
cismo, reflejadas en una 
mueca de desasosiego que 
se les dibuja instintivamen
te en el rostro. Eso sí, en 
general se sienten protegi
dos por las autoridades y 
por el sentir general de la 
sociedad, lo que no impide 
una reflexión sobre su si
tuación.

■  "SKINNERS" NEGROS

La volencia para com
batir la violencia es un sis
tema rechazado por casi 
todos, lo que no impide 
que algunos opinen que

sigue página siguiente
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Los "cabezas rapadas" profesan la violencia

viene de página anterior

"no hay mejor defensa que 
un buen ataque". Hemos 
podido descubrir otra orga
nización compuesta por jó
venes negros, de mayoría 
guineana, que se autode- 
nominan Frente Hermanos 
Europeos (FHE), cuyo ob-

creía en la superioridad de 
la citada raza, y que fue 
asesinado a principios de la 
década de los 70.

Tommy Lass y Sergio L. 
son dos componentes de 
esta organización, que 
agrupa a más de 30 perso
nas entre Alcalá y Torre-

«Los skinheads no tienen unas 
creencias políticas determinadas. 

Nacen del descontento social 
de muchos de estos jóvenes

jetivo es la defensa y supe
ración de la raza negra.

Si los cabezas rapadas 
encuentran a su líder en la 
figura de Hitler, el FHE lo 
hace en Malcom X, políti
co norteamericano que

jón, que aceptaron respon
der a los neonazis:

- La semana pasada un 
grupo de cabezas rapadas 
afirmaba su odio hacia la ra
za negra en particular y, en 
general, hacia todo tipo de ex
tranjeros...

- Un skin no ataca a 
cualquier negro, sólo a los 
pobres. A un americano, 
por ejemplo, lo alaban. Si 
dicen que tienen asco a los

otras razas...
- Pero, ¿tenéis miedo a 

que os vayan dando palizas 
por el hecho de ser negros?

- Yo conozco a muchos

"Nosotros también podemos darles 
palizas, pero no queremos convertir 
la ciudad en una especie de Bronx"

extranjeros, no se refieren 
a los franceses, ingleses o 
alemanes, sólo a los pola
cos o a los negros africa
nos. Esos neonazis se 
creen que la raza blanca es 
la mejor, y eso es mentira. 
Las putas, los maricones, 
los yonquis o los etarras, 
también son blancos.... el 
sida también les afecta a 
ellos, y los cementerios es
tán llenos de blancos. 
Quiero decir que no son ni 
inmortales ni superiores a

de esos skins y son unos 
"pasteles". Uno sólo no ha
ce nada, tienen que ir mu
chos juntos. Dicen mucho 
pero no hacen nada: noso
tros también podemos dar
les palizas, pero no quere
mos convertir la ciudad en 
una especie de Bronx.

- ¿Existe de veras el FHE 
o es una forma de proteger
se?

- Tenemos una organi
zación fuerte, inspirada en 
Malcom X, y no vamos a

Tommy Las componente del F.H.E.
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dejar que nadie nos pegue, tan violentos como ellos, 
No queremos violencia, pero estamos dispuestos a

"Un cabeza rapada no ataca a 
cualquier negro, sólo a los pobres. 

A los americanos los alaban"

pero sabemos defender
nos.

- ¿Cuántos sois?

- Entre Alcalá y Torre - 
jón somos más de 30, aun
que en Madrid hay muchos 
más. Somos negros legales, 
que queremos que se nos 
reconozca; estamos en 
contacto desde el verano, 
con charlas y reuniones pa
ra hablar de nuestros pro
blemas. No queremos ser

responder: nuestro lema, 
llegado el caso, es "que so
breviva el más fuerte".

- Pero, ¿vosotros os opo
néis radicalmente a la raza 
blanca?

- Nosotros no odiamos 
a todos los blancos, pero sí 
vamos contra los blancos 
que esté contra nuestra ra
za. No tenemos ningún in
conveniente en ayudar a 
polacos o a otros extranje-

Los "cabezas rapadas" defienden la raza blanca

"Sobrevivirá el más fuerte'

ros necesitados. Para que 
te hagas una idea, somos 
una especie de Panteras 
Negras Renovadas, cree
mos en el "Black ''w er" .

■  MODA VIOLENTA

Lena es el seudónimo 
que utiliza una joven pola
ca de 27 años, trabajadora 
en un supermercado de 
Torrejón de Ardoz. Vino 
hace tres años a España, 
buscando "una oportuni
dad". Nunca ha sentido un 
rechazo como el que ex
presan los cabezas rapadas, 
a los que califica como "jó
venes que no saben bien lo 
que hacen, y se dejan lle
var por modas pasajeras".

A Lena le parece in
creíble que se hable de la 
matanza de los judíos con 
una sonrisa: "es una anima
lada y, sinceramente, no

lema de los skins negros

creo que en el fondo pien
sen así. Algún día se darán 
cuenta de lo que han dicho 
y se arrepentirán".

La explicación que esta 
polaca tiene sobre el auge 
de estos grupos radicales 
es bastante clara: "no tie
nen unas creencias políti
cas determinadas, aunque 
se lo crean. Nacen del des
contento social que tienen 
ahora muchos jóvenes con 
problemas, y encauzan sus 
protestas de forma violen
ta".

La próxima semana in
tentaremos recabar el jui
cio de los sociólogos y de la 
Policía. Este Cuerpo se ha 
sentido bastante molesto 
por unas declaraciones de 
los skinds, en las que de
cían que "si fuéramos te
rroristas, no mataríamos 
niños, pero maderos sf.

Antonio R. Naranjo 
Fotografía: Juan M. Martín



A L C A M O V IL ,  S .  AT
Lu isA s tran a  M arin, 10. C tra. de Daganzo.

28806 A LC A LA  DE HENARES (MADRID). Tel. (91) 882 46 00.

CON TODO LO QUE USTED LE PIDE A UN GRAN COCHE; 
EL MAS COMPLETO EQUIPAMIENTO AL MEJOR PRECIO.

1570 cc. 73 CV. Tracción delantera. 5 velocidades. Faros halógenos. Pilotos antimebla 
traseros. Asiento trasero abatióle. Retrovisores exteriores regulables desde el interior. 

Cinturones de seguridad traseros. Gasolina normal o super.
Llantas de aleación opcionales.

KONOMICO



C Angel Martin Puebla, n. 28 

(junto a la antigua cárcel de mujeres) 

Tels.: 22 53 72 23 13 94

HERCESA.

N u estra s
p ro m o c io n e s
d e s ta c a d a s
so n :

mía\da
Viviendas, Jardines y Comercios.

EN GUADALAJARA
Centro Residencial y Comercial

Residencial Pastrana
A L C A L a’ d e  h e n a r e s

EN ALCALA DE HENARES 
Centro Residencial y Comercial

EN GUADALAJARA
C/ Angel Martín Puebla, n.° 28 Chalets
(junto a la antigua cárcel de mujeres)
Tels.: 22 53 72 - 23 13 94



C Angel Martin Puebla, n.: 28 

(junto a la antigua cárcel de mujeres| 

Tels.: 22 S3 72 23 13 94

E lija n  V d s .

Chalets
Pisos
Locales
Comerciales
Parcelas
Residenciales
Oficinas
Naves
Industriales
Fincas
Apartamentos

Hoy
R esidencial

Pastrana:

VIVIENDA TIPO 

5 B

BUHARDILLA

VIVIENDA TIPO 

5 B

PLANTA PRIMERA

VIVIENDA TIPO

5 B

PLANTA BA JA

VIVIENDA TIPO 

5 B

SEMISOTANC

En Alcalá de Henares
51 viviendas de lujo, 2.300 m2 de 

parque y un gran Centro Comercial. 
En la C a r r e t e r a  de Pastrana,

Km. 1,300.
Acérquese a visitarnos.

Puede visit at 
nuestro Chalet Piloto. 

Disfrútelo.
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Teodoro Escribano

Durante muchos años fue la voz del 
PSOE en el Ayuntamiento. Una voz casi 
siempre grave y  peleona, que le confirió la 
imagen de “tipo duro" e incómodo inclu
so entre algunos compañeros. Alcalde 
provisional durante la “era Curro", ex se
cretario general del PSOE, ex concejal de 
Sanidad y  de Planeamiento, ahora dirige 
el centro comercial “La Dehesa".

EL
HOMBRE 

DE LAS 
MIL CARAS

Su nombre, Teodoro, su apellido, 
Escribano, y su lugar de nacimiento, 
Barajas de Meló, en Cuenca, dan 
una idea de la persona con la que 
voy a hablar. Con estos datos, se me 
hace difícil pensar en un marqués, 
en un peluquero de la “jet” o en un 
importador de kiwis. Instintivamen
te, asocio ese nombre al de un car
pintero, un mecánico de coches o un 
sindicalista.

En esto último acierto. Ingresó 
en 1973 en la UGT, para hacerlo en 
el PSOE un año después. A partir 
de ahí, la política ocupó práctica
mente su vida, hasta que la llamada 
de los directivos de Zenor, promoto
ra del macrocentro, orientó sus que
braderos de cabeza a la empresa pri
vada.

No es ni guapo ni feo, pero tiene 
un cierto encanto de actor en sus 
poses. Es de esas personas que siem
pre parece estar segura de lo que di
ce, aunque a veces no tenga ni idea 
de lo que está hablando.

Lo consigue dándose unos segun
dos entre respuesta y respuesta, 
tiempo en el que clava sus marrones 
ojillos de chico espabilado y un poco 
gamberro en quien tiene enfrente y 
te hace dudar sobre si lo que le has 
preguntado es o no una absoluta 
idiotez.

Al final, en tono serio y educado, 
responde, pese a lo cual queda esa
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incógnita del absurdo en el 
pensamiento del periodis
ta.

Es, para entendernos, 
un tío listo y un tanto mis
terioso, faceta que segura
mente le convierte en un 
seductor inconsciente, de 
esos que ligan casi sin pre
tenderlo pero siempre es
tán dispuestos.

Posiblemente, a esa au
ra de hombre a descubrir 
contribuye su propia ima
gen, oculta externamente 
por un bigote frondoso, 
que le ocupa media cara, y 
un peinado ortodoxo que 
le cubre la frente, recorta
do en las patillas para exhi
bir, orgulloso, dos promi
nentes orejas, que junto a 
una enorme cicatriz en la 
barbilla y una sonrisa pica
ra, delatan su pasado de 
gamberrete simpático.

Se nota que aún recuer
da sus tiempos de político 
cuando habla con un perio
dista. No se concede nin
guna licencia y siempre 
procura contestar en un to
no oficialista, como huyen
do de la posibilidad de que 
se malinterpreten sus pala
bras, precaución aprendida 
con habilidad en su ante
rior “trabajo”.

Eso sí, después de unos 
minutos, superada la natu
ral desconfianza inicial, es 
capaz incluso de descubrir 
que, en sus ratos libres, por 
ejemplo, le encanta jugar 
al mus.

• Por curiosidad, ¿dónde 
hace las compras, en las tien
das de su barrio o en el cen
tro comercial?

- Sigo manteniendo las 
formas de siempre, y lo di
go con rotundidad. No con 
la frecuencia que me gusta
ría, pero a veces hago las 
compras de mi casa, y salvo 
algunas cosas, los alimen
tos básicos, carne, fruta, le
che..., los seguimos com

prando en las mismas tien
das de toda la vida. Los za
patos y la ropa si los com
pro aquí, pero sinceramen
te, no hemos cambiado.

- ¿Y qué tal se le da lo de 
las compras?

- Se me da bastante 
bien. Lo que pasa es que 
no puedo aguantar lo de 
las colas y la “vez” y las ha
go muy temprano o casi al 
cierre, y me doy mucha pri
sa...

■  PRYCA Y ALCAMPO

- Si un gerente de un cen
tro comercial todavía utiliza 
las pequeñas tiendas, ¿quiere 
decir que lo uno no anula a lo 
otro, que ambos comercios 
pueden convivir?

- Hombre, hay que ser 
objetivos. Es cierto que es
te centro debe haber influi
do en los pequeños comer
cios de la ciudad, pero tam
bién es verdad que ha cum
plido dos objetivos impor
tantes: que una cantidad

importantísima de dinero 
de Alcalá no se vaya a 
otros ciudades, y abaratar 
los costos de cara al consu
midor.

Por contra, ésto provo
ca que algunos comercios 
tradicionales de Alcalá de

ban hacer esfuerzos para 
modernizarse...

- Cuando habla de ese di
nero que salía de Alcalá, ¿se 
refiere al que se gastába en 
Pryca San Fernando?

- No sólo allí. También 
en Madrid al Corte Inglés,

Cortefiel, a la calle Serrano 
o a la Castellana...

- Veo que todavía rechaza 
hablar de Pryca, a pesar de la 
batalla comercial que plan
teó, intentando retrasar la 
apertura de “ La Dehesa”, 
¿ese silencio significa que us
tedes hubieran hecho lo mis
mo?

- No creo que la direc
ción de esta empresa hu
biera hecho lo mismo. De 
todas formas, pienso que 
en todo aquello hubo algu
na interferencia que voso
tros conocéis. En ningún 
momento pienso que fuera 
la propia empresa, sino 
personas con ciertos inte
reses. En definitiva, esta
mos condenados a enten
dernos.

■  “ME FUI POR 
CANSANCIO”

E l despacho donde se reali
za la entrevista parece recién 
estrenado. Es como si su due
ño, Teodoro Escribano, lo visi
tara lo justo para solucionar 
los problemas más acuciantes 
y  prefiriera ocupar el resto del 
tiempo en bajar al ruedo y  tra
bajar desde la arena. La mesa, 
amplia y  curiosamente sin pa
pelotes, es blanca, como el res
to de la habitación, en la que 
sólo resaltan un par de cuadros 
que parecen algo así como di
plomas a la calidad alimenti-

Pasa a página siguiente

“Las compras se me dan bastante 
bien, pero no aguanto las colas ni 

pedir la vez”.
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Viene de página anterior

cia. Uno se imagina el despa
cho de un “jefazo” como un 
templo del buen gusto, o por lo 
menos del derroche en chorra- 
ditas de adorno: un cortapuros 
nacarado, una miniatura de la 
esfinge Gizeh o una reproduc
ción del cráneo de un hombre 
del Paleolítico como cenicero. 
Pero no, este despacho parece 
incluso desocupado, quizá por 
la cercanía del nombramiento 
de Escribano.

■  IRSE SIN HACER 
RUIDO

• Usted abandonó la políti
ca sin hacer ruido, como si no 
quisiera que la gente se diera 
cuenta. ¿Hubo alguna razón 
en concreto para que abando
nara el Ayuntamiento?

- No, el cansancio fue el 
motivo. He estado dos le
gislaturas como concejal de 
Sanidad primero y luego en 
Planeamiento. Esto desgas
ta, y si encima está de por 
medio la familia...

• Ya, pero resulta un poco 
extraño que después de sacar 
adelante el Plan General de 
Ordenación Urbana (PGOU), 
que renovará la imagen de la 
ciudad, no se quede a desa
rrollarlo...

- Pues me fui sin ningún 
sentimiento de tristeza. 
Tengo plena confianza en 
mis compañeros, y además 
está establecido el desarro
llo del PGOU en los próxi
mos años.

■  RELACIONES 
POLITICAS

• Imagino que, de todas 
formas, echará un poco de 
menos la política.

- Yo sigo a disposición 
de mi partido, y no descar
to volver algún día a la po
lítica activa.

- ¿Para hacer qué?

- Bueno, pues un área 
que me encanta y que creo 
tiene mucho futuro es Me
dio Ambiente.

- Antes hablaba de sus 
compañeros del PSOE, ¿sigue 
manteniendo buenas relacio
nes con ellos?

- Mejores que cuando 
era concejal, ahora que no 
estoy en activo. Por otra 
parte, eso es bastante lógi
co, antes siempre había di
ficultades.

- Es que usted tenía fama 
de respondón, vamos, de que 
le gustaba discutir, casi una 
cosa de carácter.

- Tengo que reconocer 
que es verdad, solía discutir 
mucho con mis compañe

ros, siempre me ha gusta
do.

¿Con todos, o había algu
no en especial?

- Nunca tuve diferencias 
personales con nadie. La 
discusión se centraba casi 
siempre en los medios que

queríamos para nuestras 
concejalías, y como el res
ponsable de Hacienda era 
Crecencio Vicente, le te
níamos como el “hombre 
malo”.

• ¿Y discusiones políticas, 
ahora que están de moda?

- Sobre todo con el Se
cretario General, Tomás 
Sánchez, pero siempre 
dentro de los límites del 
respeto y la normalidad en

tre compañeros del mismo 
partido.

• Es que usted, como por
tavoz, era muy guerrero^.

- Se me veía mucho, sí. 
Tengo un carácter bastante 
guerrero, creo que motiva
do por el afán de trabajo.

Ten en cuenta que soy tau- 
ro, y los de este signo so
mos muy cabezones.

- Oiga, señor Escribano, 
¿había fantasmas en el centro 
comercial?

- Hombre, claro que no.
Antonio R. Naranjo 

Fotos: Pozuelo

BREVE

SE CAE DEL 4® 
PISO Y

RESULTA ILESA

Una joven torrejonera 
de 24 años se cayó el pasa
do jueves 23 de enero des
de la terraza de su cuarto 
piso, sito en la calle Para
cuellos número 1.

Lo asombroso del caso 
es que la mujer, cuya iden
tidad es Almudena R. B., 
resultó ilesa e incluso se 
levantó por su propio pie a 
pesar de haber “aterriza
do” sobre el techo de un 
coche.

Según declararon a es
ta revista fuentes policiales 
sobre la causa de la caída, 
la joven debió resbalar 
mientras tendía la ropa.

Por otra parte, a las 12 
de la mañana de este mis
mo día, Policía Municipal 
de Torrejón recibió una 
llamada en la que un veci
no alertaba de que un se
ñor estaba tirando mace
tas y otros utensilios do
mésticos a los transeúntes 
desde la ventana de su do
micilio en la calle Puerto 
de Navacerrada.

“Nunca tuve diferencias personales con nadie. El 
’’hombre malo" era Crescencio Vicente, concejal de 

Hacienda, porque le pedíamos más dinero".
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4.000 preinscripciones

NUEVOS CURSOS 
PARA LA MUJER

A partir de mediados del próximo 
mes de marzo se pondrán en marcha 
un total de cinco cursos destinados a 
las mujeres de Alcalá de Henares y 
su comarca. Estos cursos, que se vie
nen realizando desde hace cuatro 
años, están organizados por la Con
cejalía de la Mujer del Ayuntamien
to de Alcalá y tienen como objetivo 
la inserción de este importante co
lectivo en el mundo laboral.

Los cursos programados para es
te año son “Asistencia geriátrica”, 
“Gestión y Distribución de grandes 
superficies en almacenes”, “Cocina 
industrial”, “Diseño Gráfico por or
denador” y “Auxiliar Administrati
vo”, profesiones todas ellas que 
cuentan con una importante deman
da en este momento. Los cursos se 
imparten en el Centro Ocupacional 
de la Mujer, darán comienzo a partir 
de mediados de marzo y tienen una 
duración de 100 a 600 horas lectivas 
unos seis meses, incluyendo perio
dos de prácticas. Su costo, subven
cionado por la Dirección General de 
la Mujer, oscila entre los tres y cinco 
millones de pesetas por curso.

■  FORMALIZACIÓN DE 
INSCRIPCIONES

En las tres convocatorias realiza
das hasta el momento han pasado al
rededor de 2.000 mujeres. Para la 
presente se cuenta ya con más de 
4.000 preinscripciones, habiéndose 
convocado a las interesadas para que 
formalicen su inscripción los próxi
mos 5, 6 y 7 de febrero en el Centro 
Municipal de Salud, posteriormente 
se realizará la selección en la que se 
aplican criterios sociales y laborales, 
reservándose un número de plazas 
para las personas beneficiarías del 
IMI o salario social.

Además de estos cursos, la Con
cejalía de la Mujer viene organizan
do cursos de preformación profesio
nal, en los que se les da orientacio
nes para conseguir trabajo, y cursos 
de ocio.

Dolores Pérez se reunió con el Obispo

MUNICIPIO DE ALCALA Y 
OBISPADO, CONFORMES EN 
LA PROMOCION TURISTICA
Con motivo del relanzamiento tu

rístico de la ciudad que va a acome
ter el Ayuntamiento de Alcalá, la 
concejala de Cultura, Dolores Pérez 
Quirós, mantuvo el pasado lunes un 
primer encuentro con el obispo de 
Alcalá de Henares, Manuel Ureña 
Pastor, con el fin de llegar a un 
acuerdo para hacer visitables los edi
ficios de interés histórico-artístico 
dependientes del obispado complu
tense. Dolores Pérez le propuso, en
tre otros proyectos, la posibilidad de 
que la Iglesia Magistral catedralicia 
fuera visitable por los cada vez más 
numerosos turistas que se acercan a 
Alcalá, recibiendo una respuesta po
sitiva por parte de monseñor Ureña.

En la actualidad, la Iglesia Magis
tral sólo puede ser visitada de forma 
parcial cuando se encuentra abierto 
el templo con ocasión de los servi
cios religiosos. En un futuro próximo 
este estupendo edificio gótico, fun
dado por el Cardenal Cisneros en 
1.499 expondrá su tesoro artístico y 
abrirá al visitante otras depend
encias.

■  SEPULTURA DE LOS 
SANTOS NIÑOS

La “Magistral”, como es conocida 
en Alcalá de Henares, es una de las 
dos únicas iglesias que ostentan este 
título en el mundo (la otra es la de 
Lovaina, en Bélgica). Se erige sobre 
el lugar en el que según la tradición, 
recibieron sepultura los Santos Ni
ños Justo y Pastor y cuenta con una 
dilatada historia repleta de sucesos 
históricos y anécdotas, entre las que 
se podría destacar la circunstancia de 
que en ella fueron bautizados tres je
fes de estado de otros tantos países: 
Catalina de Aragón, Reina de Ingla
terra; el emperador de Alemania, 
Fernando I de Bohemia y Manuel

Azaña, Presidente de la II República 
Española.

Dolores Pérez le propuso a Pas
tor Ureña la posibilidad de que el te
soro de la Magistral fuese expuesto 
en la torre, acondicionando debida
mente el espacio y dotándolo de las 
suficientes medidas de seguridad; de 
esta forma se conseguiría al tiempo 
la visita a su excelente escalera inte
rior de caracol, realizada en piedra 
caliza y diseñada por Rodrigo gil de 
Hontañón, arquitecto de la famosísi
ma fachada de la Universidad Com
plutense.

■  ILUMINACION

Así mismo, estudiaron la ilumina
ción de la giróla de la iglesia y la re
construcción del sepulcro del arzo
bispo Alonso Carrillo, cuyos restos 
se encuentran en la nave principal 
de la iglesia, muy cerca de los de su 
homólogo el cardenal Cisneros. Este 
sepulcro, realizado en el siglo XV en 
estilo gótico, resultó destruido par
cialmente al hundirse la bóveda 
principal de la iglesia, con motivo del 
incendio de la Magistral, acontecido 
en julio de 1.936. La restauración, 
que sería llevada a cabo por los 
alumnos de cantería del Taller-Es
cuela de los “Güitos”, incorporaría 
todos los restos que ser conservan 
del sepulcro original.

El Ayuntamiento acometería to
das las obras necesarias para hacer 
visitable la iglesia y el Obispado se 
comprometería a establecer unos 
horarios y unos guías. Así mismo, co
mentaron la posibilidad de la apertu
ra para disfrute de los ciudadanos de 
la huerta del Palacio Arzobispal. En 
próximos contactos se desarrollarán 
todos estos temas que, sin duda, con
tribuirán a mejorar la oferta monu
mental de Alcalá de Henares.
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de la urbe y se encuadra en el marco 
de un edificio legendario en Alcalá.

La remodelación del que fuera 
Colegio Máximo de la Compañía de 
Jesús superó los 1.200.000 millones 
de pesetas, una inversión que será 
bien aprovechada académicamente 
por los alrededor de 3.000 alumnos 
de derecho que, de manera escalona
da, se están incorporando a la nueva 
Facultad.

■  CONVENTO, CUARTEL Y 
FACULTAD

Construido en el siglo XV, este 
Colegio de la Compañía de Jesús se 
le denominó "máximo" por conside
rarse el colegio matriz de la Compa
ñía. Lo funda Francisco de Villanue
va por orden de Ignacio de Loyola, 
ex colegial complutense, y lo hace 
con la ayuda de doña Leonor de 
Mascareñas y de doña María y doña 
Juan de Austria.

Entre sus muros se formaron je 
suítas tan ilustres como el P. Mariana 
y el P. Nieremberg. Hablar de este 
edificio es referirse a un conjunto co
legial- conventual, con entrada cen
tral, en cuyo eje está el claustro cua
drado con las estancias comunes. Su 
grandiosa fachada realzada por infi
nidad de rejas y una esbelta portada 
del siglo XVII, se atribuye a J. Gó
mez de Mora.

En el siglo XVIII el edificio se 
amplía trasdosando un segundo 
claustro con escalera imperial, de 
Ventura Rodriguez, biblioteca y sa
las colegiales.

La actividad jesuítica dura hasta 
que, con el paso de los tiempos, el 
edificio es ocupado por el ejército y 
dedicado a cuartel de paracaidistas: 
el conocido cuartel de Mendigorría.

Tras su restauración, el edificio 
ha quedado en óptimas condiciones 
para desarrollar con normalidad la

Las aulas son de diseño moderno y actual

Tras mucho tiempo en una situa
ción "de prestado" en diferentes fa
cultades, los alumnos de derecho de

Alcalá de Henares cuentan con una 
facultad para ellos solitos. Su nueva 
casa académica se ubica en el centro

Vista parcial del interior de la nueva Facultad de Derecho

«
Aunque el decano detecta necesidades en las instalaciones

LOS ESTUDIANTES DE 
o  *  flfflffircnirca DERECHO YA TIENEN FACULTAD
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Por fin, los alumnos de Derecho tienen una facultad propia

función académica a la que ha sido 
finalmente destinado.

Un Aula Magna, un aula de gra
dos y diecisiete aulas para impartir 
las clases, se suman a una biblioteca 
de tres plantas y a varios despachos 
distribuidos entre las tres plantas del 
edificio.

Una buena distribución interna 
pero en la que, a juicio del decano de 
la Facultad, el catedrático de Filoso
fía del Derecho Moral, Luis García

La Facultad está formada 
por un Aula Magna, un aula 

de grado, diecisiete clases, 
una biblioteca y varios 

despachos, en tres plantas

San Miguel, se detectan algunas defi
ciencias y necesidades que han 
queddo sin cubrir.

"Lo importante, y hay que dejarlo 
claro, es que ahora tenemos edificio 
y por tanto tenemos nuestra propia 
identidad. Ya estamos en casa -expli
ca el decano. Sin embargo no se trata 
de un edificio ideal. Me gustaría que 
los despachos fuesen individuales y 
no dobles, lo que resta al profesora
do posibilidades de desarrollar su 
trabajo de forma aislada".

"Me gustaría que la Facultad dis
pusiese de un salón de actos más am
plio, con capacidad para unas 600 
personas. Me gustaría que hubiese 
un aparcamiento propio, así como 
cafetería donde se pudiera ofrecer al 
alumnado un menú barato. Pero to
do esto me gustaría no para mí per
sonalmente, sino para el profesorado 
y para el alumnado. Espero que estas 
carencias puedan irse subsanando en 
el futuro".

■  UN ACTO INAUGURAL 
IMPORTANTE

Un edificio importante para una 
Facultad importante requiere un ac
to de inauguración igualmente im
portante. El decano Luis García San 
Miguel así lo desea.

"El acto estará centrado en tres 
puntos: el nombramiento de docto

res honoris causa, una conferencia 
importante y un concierto. Aun sin 
fecha fija, tengo pensado la inaugu
ración se desarrolle durante el mes 
de mayo".

En la intención del decano está el

nombramiento de doctores honoris 
causa de varias personalidades entre 
las que se encuentran el presidente 
de las Comunidades Europeas, Ja
ques Delors; el profesor Guría, mer- 
cantilista; el presidente de la Funda
ción Príncipe de Asturias, Plácido 
Arango; y Santiago Torres Bernár
dez, que fue secretario del Tribunal 
de la Haya.

"Estamos trabajando para que el 
acto se vea magnificado con la pre
sencia de los Reyes de España, o al
guno de los Príncipes", añade el cate
drático García San Miguel.

En la Facultad de Derecho de Al
calá se prepara al alumno para su fu
tura integración en un mundo, el de 
la justicia, que a verces se nos apare

ce como complicado y revuelto.
"Las Facultades de Derecho son 

teóricas -explica el decano- y no se 
imparte enseñanza práctica. Se trata 
de una carencia que nos viene de an
tiguo. Conscientes de dicha carencia

tratamos de remediarla y ya algunos 
profesores tratan de dar algún enfo
que más práctica a la disciplina".

Pero esto no parece ser suficiente 
ya que, según el máximo responsable 
de la Facultad de Derecho de Alcalá, 
el curriculum no está dibujado con 
una orientación práctica.

"El año pasado empezamos con 
una escuela de práctica jurídica con 
el propósito de ofrecer a los gradua
dos e incluso a los estudiantes de los 
últimos años una enseñanza más 
práctica", añade el decano.

Así pues, parece necesario un ma
yor equilibrio entre la teoría y la 
práctica a la hora de formar a los fu
turos profesionales.

Miguel Martínez

"Estamos trabajando para que en el acto de 
inauguración se magnifique con la asistencia 

de los Reyes de España o de los principes"
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La mayoría por orden judicial de busca y captura

LA POLICIA EFECTUA VEINTICUATRO 
DETENCIONES EN LA ULTIMA SEMANA

Fachada del restaurante "La Parrilla de Julio"

Mientras la actividad 
de los bomberos no prodi
ga ningún hecho destaca- 
ble en el terreno de los 
sucesos y dentro del Co
rredor del Henares, no 
puede decirse lo mismo 
de la actividad de la poli
cía. El resultado de velar 
durante esta última sema
na por la seguridad ciuda
dana se traduce en 24 de
tenciones, de las cuales 17 
se refieren a órdenes judi
ciales de busca y captura; 
4 por tráfico de estupefa
cientes y 2 por robo en 
sus diferentes modalida
des, entre otras.

■  ROBAN EN 
EL SEMANARIO 

PUERTA DE MADRID

El pasado sábado, en
tre las 12,30 y las 13,00 
horas, se producía un ro
bo en la sede del semana

rio Puerta de Madrid del 
que los cacos obtenían un 
botín que ascendió a 
335.000 pesetas. El méto
do utilizado por los ladro
nes para entrar en el in
mueble fue el de escalar 
por una ventana, que co
munica la escalera con el 
patio de luces, y poste
riormente entrar en el pi
so por la ventana del WC.

■  HERIDA POR 
DISPAROS DE AIRE 

COMPRIMIDO

Se trata de una mujer 
de 48 años domiciliada en 
la calle Diego Rosi Me
drano de Alcalá de Hena
res. Eran las tres y media 
de la tarde cuando la se
ñora transitaba por la ca
lle San Ignacio de Loyola. 
Al llegar a la altura del 
Chorrillo, sintió un fuerte 
impacto en el lado iz

quierdo del cuerpo, a la 
altura del cuello.

Atendida en la Casa 
de Socorro, los médicos le 
diagnosticaron heridas le
ves producidas por dispa
ros de escopeta de aire 
comprimido.

■  ROBA A PUNTA 
DE CUCHILLO

Ocurrió el pasado lu
nes en el estudio fotográ
fico Cañete, situado en la 
calle Río Guadarrama de 
Alcalá.

Sobre las 14,00 horas 
un joven esgrimiendo un 
cuchillo intimida al em
pleado del establecimien
to y logra llevarse 25.000 
pesetas en metálico y una 
cámara fotográfica valo
rada en unas 100.000 pe
setas.

El joven atracador, de 
tez morena, píelo largo y 
que vestía con pantalón 
vaquero, logró escapar 
tras cometer la fechoría.

■  PILLADOS "IN 
FRAGANTI"

Sobre las cuatro de la 
madrugada del pasado sá
bado el teléfono 091 re
gistraba una llamada anó
nima en la que se infor
maba que se estaba co- 
mentiendo un robo en el 
restaurante La Parrilla de 
Julio de la Avenida de 
Guadalajara.

Minutos más tarde, la 
dotación de un coche po
licial comisionado desde 
la comisaría porcibe que, 
aunque la puerta del esta- 
blecimietno está cerrada, 
se oyen ruidos en el inte

rior del establecimiento. 
Los funcionarios, tras 
identificarse, requieren a 
los del interior para que 
salgan cosa que estos ha
cen de manera voluntaria.

La posterior investiga
ción demostró que los dos 
atracadores entraron en 
el restaurante a través del 
patio de un taller conti
guo, desde donde tras tre
par al tejado y retirar una 
cuantas tejas se adentra
ron en el mismo.

En el momento de la 
intervención policial, los 
detenidos ya habían proc- 
dido a forzar la máquina 
registradora y la de taba
co. Sobre el mostrador ya 
tenían preparado un tele
visor, una caja de cauda
les sin abrir, una bolsa de 
plástico con monedas y 
diversa cantidad de ali
mentos.

Los detenidos son An
tonio C.G., nacido el 15 
de noviembre de 1963 en 
Madrid, y Rubén G.G., 
nacido el 7 de julio de 
1972 en Valladolid. Am
bos están domiciliados en 
Alcalá de Henares, y al 
ser detenidos eran porta
dores de una llave de rue
das, dos destornilladores y 
una navaja.

La ficha policial de 
Rubén G.G. registra 10 
detenciones. Las tres últi
mas en el año 1991 en Al
calá y por lo mismo: robo 
con fuerza en las cosas. 
En cuanto a Antonio 
C.G., le constan dos de
tenciones en Alcalá en los 
años 1987 y 1991 y otra 
en Guadalajara en el año 
1990. El motivo: robo con 
violencia.

Miguel Martínez
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P R O M U E V E : 
C A M IT R A , S .A .

u r alia
HALETS CON PATIO Y JARDIN

Pre»lnstalacl«f>n oiré acondicionado 
Saunas
A dormitorios, 2 baños y aseo
Garaje Individual 2 plazas
Bunardlllas
300 m2 construidos
Urbanización cerrada
Calefacción Individual oosoll

PRESTIGIO Y  CONFORT EN 
NUESTRO CASCO HISTORICO-ARTISTICO

Extraordinarias calidades 
Elevada financiación. Hipoteca BBV 
Entrega de llaves marzo 1.992

INFORMACION 
Directamente Promotora 
Tel. 880 88 46 (Alicia)

—  Es para usted.
Le llaman al teléfono

T E L Y C O

3 f
ooo
O O O
OOO ¿no?

- Sí, dígame
- Hola, buenos días
- Mire, le llamo en nombre de TELYCO 

-Ah, sí, la compañía de los aparatos de teléfono, los contestadores y todo eso,

- Exactamente. Verá, el motivo de esta llamada es informarle de la inaugura- 
0  ción de un centro Telyco cerca de donde usted reside. 

y1 1 - Hombre, pues eso me puede interesar. Precisamente ahora que vamos a
|  abrir nuevas oñcinas.

. J  - Pues, si realmente le interesa, no deje de venir visitarnos. En Telyco va a
encontrar una gran variedad de equipos telefónicos.

- A mí me interesa un telefax. Por mi trabajo, más que nada.
- Claro, claro. Pues encontrará lo que busca.

- Y además de teléfonos y fax, ¿qué más aparatos tiene en Telyco?
- Disponemos de Teléfonos Móviles, Mensatel, Centralitas Telefónicas, etc.
- Vale, vale, Ah, oiga, ¿también puedo solicitar las líneas en sus oficinas?
• Está claro, cualquier servicio puede, actualmente gestionarse ya en TELYCO

ALCALA.
- Ah, muchas gracias. Pasaré por sus oficinas a ver los equipos que me intere

san.
- Nos vemos en TELYCO ALCALA
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r
________

T e a t r o  S a l ó n  
C e r v a n t e s

A l c a l a  d e  H e n a r e s

TEATRO DEL ARTE 
p re s e n ta :

"LA POSADA DEL ARENAL"
De Eduardo Galán y  Javier Gardamartín

D ire c c ió n  : F e m a n d o  R o ja s

Podrán reirse con unos personajes obsesionados 
por la ambición económica y el placer amoroso 

dentro de una tram a de enredos y aventuras 
instalada en los albores del siglo XVII

31, VIERNES, 21 h. y 1 SÁBADO 19 horas.

PRECIOS: Butaca de patio 1000 ptas. 
Butaca de Anfiteatro 800 ptas.

S illa  de Palco 600 ptas.

P R O X I M A M E N T E

C O M P A Ñ I A  P E P E  R U B IO  

presenta:

'P A S A R S E  D E  L A  R A Y A '

Escrita y dirigida por: Juan José Alonso Millón

PRECIOS: Butaca de patio  ÍOOO ptas. Butaca de anfiteatro 
800 ptas. SUa de Palco 600 ptas. Descuentos de l 60 % 

para jubilados y pensionistas en las fundones de 
tarde del viernes y domingo

EXPOSICIONES DE LA FUNDACION COLEGIO DEL REY
CAPILLA DEL OIDOR. Plaza de Cervantes

FERNANDO VERDUGO:
'Lienzos de  clim a quieto y tiem po inquietante

CASA DE LA ENTREVISTA, Calle San Juan, 1 
DENIS LONG
J u e g o  d e  la  fo r m a ,  v a r ia c io n e s  d e  los to n o s , 

d e l  c o lo r , p e rm u ta c io n e s  s u g e re n c ia s .

HORARIO: Diario 11, a 13 y 17 a  20 h. (lunes cerrado) 
Sábados, Domingos y Festivos: 11 a 14 y 17 a 21 h.

BREVES

EL ALCALDE 
RESPONDE AIU

El alcalde de Alcalá ha 
contestado al escrito que los 
concejales de Izquierda 
Unida le enviaron hace dos 
semanas, en el que se le so
licitaba información sobre el 
curso de la investigación de 
los incidentes en una disco
teca de la calle Postigo, en 
la que intervinieron presun
tos paracaidistas.

En su respuesta Floren
cio Campos señala que los 
citados incidentes están so
metidos a una doble investi
gación, con diligencias 
abiertas en el juzgado y con 
la pesquisa interna que de
sarrolla el ministerio de De
fensa en estos momentos. El 
alcalde les indica a los con
cejales de IU que no le está 
permitido a la alcaldía in
miscuirse en las investiga
ciones.

OBRAS DEL 
CENTRO DE 

COMUNIDADES

La próxima semana los 
concejales de Izquierda 
Unida de Alcalá se reunirán 
con representantes de las 
casas regionales, para tratar 
la paralización de las obras 
del futuro Centro de Comu
nidades regionales, el cual 
estará situado en el antiguo 
matadero municipal.

La construcción se detu
vo hace un año cuando que
bró la empresa responsable 
de la obra. El pleno munici
pal del mes de diciembre 
aprobó la adjudicación di
recta a una empresa selec
cionada mediante anuncios 
publicitarios insertados en 
la prensa local.

Sin embargo, tal concur
so de adjudicación ha que
dado desierto (los conceja
les de IU culpan de tal re
sultado a que la convocato
ria sólo fue local y no nacio
nal, además de considerar 
preferible un concurso pú
blico a la adjudicación di

recta), por lo que está blo
queada actualmente la cons
trucción del citado centro.

EXPEDICION 
ALCALAINA A 

ALASKA

Juan Vicente Martín, el 
joven alcalaíno que culminó 
en trineo el Mulhacén re
cientemente, prosigue con 
los preparativos de su próxi
ma aventura: una travesía 
por Alaska, en la que quiere 
grabar un reportaje en ho
nor a Félix Rodríguez de la 
Fuente, fallecido hace una 
década en aquellas latitu
des.

De momento, este do
mingo, en el programa Arco 
Iris de Tele 5, aparecerá un 
reportaje sobre su primera 
experiencia en Sierra Neva
da, presentado por una de 
las hijas de Rodríguez de la 
Fuente.

CURSOS

El Centro de Informa
ción, Documentación y Ase- 
soramiento de la Juventud 
(CIDAJ) de la Concejalía 
de Juventud de Alcalá ha 
atendido en las dos últimas 
semanas más de mil consult
as referentes al Plan Técni
co Profesional de la Conse
jería de Educación de la 
Comunidad de Madrid 
inaugurado el pasado 14 de 
enero.

En su gran mayoría, las 
peticiones de información 
corresponden a jóvenes en
tre 18 y 30 años con una 
gran variedad en el nivel de 
estudios, con un alto por
centaje de personas con es
tudios medios, bachillerato, 
F.P. y C.O.U.

Los cursos más solicita
dos integran las áreas de In
formática y Telecomunica
ciones, Gestión de Empre
sas, Medios Audiovisuales, 
Medio Ambiente, seguidos 
de Artes Gráficas, Electrici
dad y Electrónica, Calidad 
de Producto, Transporte o 
Construcción.
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¿ñq s 3Q Memorias Alcalaínas de José Calleja

LA ALCALA QUE YO CONOCI
MI INICIO EN EL DEPORTE. MIS COMPAÑEROS

En este séptimo capítulo, Don José Calleja nos introduce en los años 30, años interesantes para 
todo el país, para Alcalá y  también, cómo no, para el propio Don José que marcarían toda su vida. 
En estos años se inicia en el deporte y  concretamente en el fútbol jugando en el equipo de siempre, 
el Alcalá. La guerra civil le obligará a dejar sus estudios y  marcharse a Valencia a combatir.

Este será el hilo conductor de las Memorias de José Calleja en su transcurso por los años 30, 
efectuando, lógicamente, las oportunas vueltas atrás o saltos cronológicos adelante, cuando a la ín
dole de su narración biográfica le convenga enlazar con otros personajes u otros acontecimientos 
los de esta época de los años 30.

Un hito muy importante 
en Alcalá siempre fue la 
procesión de las Santas 
Formas, este aconteci
miento conmocionaba a to
da la ciudad, era sin duda 
la fiesta más grande de Al
calá de Henares.

Las Santas Formas eran 
veinticuatro hostias consa
gradas que durante casi 
cuatro siglos se mantuvie
ron en su estado original, 
sin corromperse; fueron, 
según la Iglesia, causa de 
un montón de milagros, 
primero el de su incorrup
ción y luego de curaciones 
milagrosas.

Tras esta procesión hay 
siglos de historia, los pro
pios reyes acudían a este 
acontecimiento desde Feli
pe III hasta el propio Al
fonso XIII que sería el últi
mo rey que acudió a este 
hecho religioso.

Se celebraba el domin
go anterior a la Ascensión. 
Las Santas Formas desapa
recerían tristemente, como 
otras cosas, por la Guerra 
Civil, ya que según cuen
tan, tres sacerdotes las es
condieron en un lugar des
conocido para salvaguar
darlas de las terribles se
cuelas de la guerra y toda
vía, sin embargo, no han 
podido ser encontradas.

Esta procesión se cele
braba por las calles céntri
cas de Alcalá. Nunca se 
vieron tantos curas en la 
ciudad como los que se 
veían por esas fechas. Con 
el transcurso del tiempo, 
hubo una escolta de caba
llería que protegía este rito 
religioso.

Uno de los obispos que 
oficiaba estos actos y fue 
un hombre importante 
dentro de la historia reli
giosa de Alcalá fue Don 
Victoriano Guisasola. La

ciudad se paralizaba para 
festejar esta procesión de 
las Santas Formas.

■  BALON«DE 
CORREÍLLA»

El Patio Trilingüe me 
ha traído siempre buenos y 
gratos recuerdos, ya que 
aquí es donde me inicié en 
el complicado mundo del 
fútbol. Jugábamos al balón 
de una forma desenfadada, 
incluso entre chicos y chi

cas, ¡imagínense quién ga
naba!.

El balón con el que ju
gábamos no era igual como 
esos a los que ahora dan 
patadas los Butragueño y 
compañía, no. Era de co- 
rreílla, de cuero, sí, pero al 
no tener agujero para in
flarlo poníamos una «co- 
rreílla» sobre el balón. Era 
muy duro y sobre todo 
cuando tenías que rematar
lo «de cabeza».

En este patio jugába
mos incluso con la ropa de 
abrigo, uno se ponía de 
portero y los demás nos de
dicábamos a dar patadas al 
balón.

Este instituto donde es
tudié Bachillerato tenía en 
sus instalaciones un gimna
sio, y allí empecé la verda-

Estación de Alcalá
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acudía con mi padre al 
campo viejo del Alcalá 
(ahora convertido en un 
centro comercial).

■  EL FUTBOL: 2 
PESETAS

Aunque, como digo, iba 
al fútbol acompañado por 
mi padre, éste siempre dis
frutó mucho más con el ci
clismo que con el fútbol, 
incluso llegó a construir en 
dicho campo, unos peraltes 
detrás de la portería y una 
pista para ir en bicicleta.

Construyó los peraltes 
con un rollo de piedra y 
con una muía que tenía
mos. Los peraltes, además 
de servir para darse más 
impulso en la pista de ci
clismo, también servían pa
ra que la gente que acudie
ra al fútbol lo pudiera ver 
aún mejor.

Por aquellos momentos, 
el Alcalá jugaba en la Ter
cera División y el campo se 
llenaba hasta los topes y no 
como sucede ahora, que 
cada vez asiste menos gen
te a presenciar los partidos 
de la R.S.D. Alcalá.

El campo, de tierra, te
nía una pequeña tribuna 
donde se colocaban las au
toridades a presenciar los 
partidos. Los encuentros se 
celebraban a las tres de la 
tarde, después de comer y 
creo recordar que costaba 
la entrada alrededor de las 
dos pesetas.

■  EL PADRE EUSEBIO

Antes de crearse loque 
ahora es el equipo del fút
bol del Alcalá, hay una his
toria interesante y que la 
gente debe saber.

El Alcalá se creó como 
fusión de tres equipos que 
había en la ciudad y que

eran La Obrera Alcalaína, 
la Gimnástica y los propios 
Escolapios. Con la fusión 
de estos tres equipos, el 
nuevo club que se fundó 
dio en denominarse Socie
dad Deportiva Alcalá, lo 
de Real llegaría más tarde.

La fusión se debió a la 
gran labor del escolapio 
Padre Eusebio, al que se le 
puede considerar como el 
fundador del Alcalá. El pri
mer equipo que hubo con 
el nombre indicado ante
riormente data de la tem
porada 22-23, llegando a 
jugar en estas primeras 
temporadas incluso con el 
Rayo Vallecano.

Ya hablaré en los próxi
mos capítulos de aquella 
época feliz de mi vida de
portiva, de la que, induda
blemente, guardo excelen
tes recuerdos.

■  CASINO

El único maestro de 
piano que existía en aque
llos instantes en Alcalá de 
Henares era Telmo Andía 
y tocaba en el Casino de la 
Plaza de Cervantes. En es
te recinto tocaban todas las 
semanas algunos artistas 
para cantar e incluso a bai
lar.

Telmo no se dedicaba 
profesionalmente al mun
do de la música, toda la vi
da fue empleado de la fá
brica de Forjas, este hom
bre tocaba todo lo que 
echaran desde zarzuela 
hasta música española, co
plas, etc.

■  MIS COMPAÑEROS

Una foto a la que guar
do mucho cariño es esta 
que se publica esta sema
na, en donde aparecen una 
serie de compañeros de

Procesión de las Santas Formas

dera práctica seria del de
porte, desde hacer anillas, 
subir las cuerdas. Mis dotes 
como deportista comenza
ron en aquel momento y la

gente se dio cuenta de ello, 
y empezó a comentármelo.

Desde aquel momento 
empezó mi gran ilusión por 
el fútbol, desde pequeño

Patio Trilingüe, en funciones de recinto deportivo
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Aspecto de la «Plaza» de los Santos Niños a principios del siglo pasado

Bachillerato. En aquella 
época el Bachillerato esta
ba formado por siete años, 
yo llegué hasta cuarto, ya 
que la Guerra Civil me im
pidió seguir estudiando, 
marchándome a Valencia. 
Antes de entrar a hacer el 
Bachillerato, había que re
alizar un examen para el 
ingreso, algo difícil y no to
do el mundo lo pasaba. 
Joaquín Entrambasaguas 
fue el jefe del tribunal y 
más tarde sería mi profesor 
de Literatura.

Por aquel entonces el 
abad Francisco Herrero ce
lebró un curso de cristian
dad, para fortalecer la idea 
del crisitianismo y el catoli
cismo y esta foto recoge la 
mayoría de los asistentes a 
este curso o seminario.

Nadie podía imaginar 
por aquellos momentos 
que estos jóvenes llegaran 
a ser, por ejemplo, rector 
de la Universidad de Zara
goza, director de Correos o 
importantes comerciantes. 
Por suerte, muchos de

ellos han triunfado y triun
fan en la vida.

Yo no acudí a estos cur
sos, ya que por entonces, el 
deporte era el centro de mi 
atención y no la religón. 
En esa foto puedo recor
dar a Francisco Javier, li
cenciado en Letras, Anto
nio que con el transcurso 
del tiempo se ha convert
ido en el director del cole
gio Santo Tomás de Aqui
no.

A Carlos Alonso, que es 
el actual jefe de la Renault 
en Alcalá de Henares. 
También se ve al Padre Al
ba. A Palero que fue una 
eminencia en las matemáti
cas. A Baltasar Salinas, rec
tor de la Universidad de 
Zaragoza y que aún vive, 
este hombre es hijo de los 
dueños de la confitería Sa
linas, de la que ya hablé en 
anteriores capítulos. Otro 
compañero que aparece en 
esta foto es el hijo del Co
mandante Pardo, que fue 
funcionario de prisiones, 
Rodrigo, que tiene una li

brería en la calle Mayor. 
Aparece también el hijo de 
uno de los mejores docto
res que ha tenido Alcalá, el 
Doctor Picazo que tenía su 
consulta en la Plaza de Ati- 
lano Casado.

También esta Camaño, 
cuya hermana está casada 
con Cuervas, el del butano. 
Castro, que fue posterior
mente director de Correos. 
El hijo del General Merlo, 
José María Cruz que fue

marino mercante, Gallego, 
hijo del Comandante Ga
llego, Gómez, hermano de 
Pepe Gómez, que también 
tiene butano. Lledó, el 
analista. Los padres de Re
al, que aparece en la foto 
algo rellenito, tuvieron una 
fábrica de harinas donde 
ahora el Ayuntamiento es
tá construyendo la nueva 
Academia de Idiomas.

Fin del 7® Capítulo
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Ortodoncia, la especialidad más compleja de la Odontología

LOS PADRES, LOS PRIMEROS 
EN DIAGNOSTICAR

Recientemente, hemos pu
blicado en este semanario LA 
CRONICA DEL HENARES, 
un reportaje ameno, educati
vo y realista sobre "Implanto- 
logia" (núm. 185 del 27-XII- 
91). Hoy vamos a tratar sobre 
la especialidad más compleja, 
comprometida y agradecida 
de la Odontología. Su nom
bre..., "ORTODONCIA". El 
Director Gerente del Centro 
de Asistencia Dental ALCE- 
DENT, S.A.; Sr. Lermo de 
Miguel, nos ofrece su despa
cho para que entrevistemos al 
Dr. Gotor Artajona, especia
lista en esta rama de la Odon
tología.

- Dr., tenemos -como pa
dres que somos- una serie de 
interrogantes, que desearía
mos aclarar y puntualizar; dí
ganos para empezar en qué 
consiste la Ortodoncia.

- Sintetizando, le diré que 
se trata de corregir malposi- 
ciones dentarias, "mordidas" 
defectuosas y deformaciones 
óseas bucales. En cuanto a las 
malposiciones dentarias, los 
mismos padres, si se trata de 
un menor, o la propia perso
na, pueden apreciar si existe

un correcto alineamiento den
tal o por el contrario, hay " 
apiñamientos" y " desviacio
nes", etc...

Lógicamente, estas defi
ciencias conllevan necesaria
mente mordidas u oclusiones 
defectuosas (ajuste de las dos 
arcadas) que implicarán de
sórdenes de diversos tipos, 
pudiendo manifestarse éstos 
por alteraciones en las articu
lación temporo-mandibubular 
que, entre otras sintomatolo- 
gías,producen dolores articu
lares, crujidos, bloqueos o en
cajamientos, etc, etc..., así coo 
malformaciones de la cara 
(perfiles prognáticos o de "pá
jaro"). Con la exploración clí
nica y radiología, se diagnosti
cará el tratamiento a seguir.

Las deformaciones óseas 
severas se corregirán previa
mente con cirugía maxilofa- 
cial y, posteriormente, con co
rrectors ortodóncicos.

- ¿A qué edad debería em
pezar un niño su tratamiento 
y cuál es el límite para un 
adulto?

- La edad ideal para un ni
ño está entre los 7 y los 12 
años. Con estas edades, las fi

nalidades de los tratamientos 
serán más rápidas en base a 
que los tejidos bucales están 
en fase de desarrollo. No obs
tante, hay una serie de situa
ciones (mordidas cruzadas, 
asimetrías esqueléticas, etc...) 
que han de ser tratadas antes 
de los 7 años.

Una persona adulta -40 o 
más años- también puede ac
ceder a estos tratamientos 
siempre que se cumplan cier
tas condicionamientos. Las 
pruebas pertinentes pondrán 
de manifiesto lo que proceda.

-Esos tratamientos...¿qué 
particularidades presentan?

-En función de las caracte
rísticas de cada caso y previo 
estudio radiográfico y cefalo- 
métrico, se determinará el 
aparataje corrector que du
rante un tiempo va a llevar la 
persona.

Estos correctores pueden 
ser fijos o removibles (de qui
tar y poner); sencillos o do
bles (para 1 6  2 arcadas); in
ternos o externos (visibles u 
ocultos), etc. Un tratamiento 
puede iniciarse con un deter
minado aparataje y finalizar 
con otro distinto; son las ba
ses que va exigiendo el desa
rrollo del mismo.

Todo ello se les explica a 
los padres o al adulto, con to
da claridad, antes de la inicia
ción del tratamiento.

- ¿Resulta incómodo para 
el niño levar aparatos correc
tores...?

- Si le digo que a muchos 
niños les resulta hasta diveti- 
do, no le miento; otros lo tole
ran sin traumas de ningún ti
po. Estos pequeños "indivi
duos" tienen una gran capaci
dad de adaptación, a veces 
muy superior a la de algunos 
adultos. Indiscutiblemente, 
los padres juegan un papel 
fundamental. Ya antes de ir al 
especialista, les deberán hacer 
ver las ventajas que van a lo
grar con un pequeño sacrifi
cio.

Indudablemente, el niño 
irá viendo cómo, al abo de un 
tiempo mínimo, se van corri
giendo los defectos más acen
tuados; lo que va a propiciar

una mayor aceptación para, 
finalmente, irse olvidando de 
que lleva en su boca algo "ex
traño". Como simpática anéc
dota le dirá que..., en estos 
momentos, tengo en trata
miento a una niña y su padre, 
y a otra niña y su madre. Son 
situaciones esporádicas, pero 
muy emotivas.

Quiero añadir que los pa
dres que descuidan -quizá 
por desconocimiento o abu
lia- la correción de estas ano
malías dentales en sus hijos, 
tengan por seguro que se pue
de estar "larvando" en el niño 
un carácter reservado, inex
presivo, triste, acomplejado...

- ¿Existen casos o circuns
tancias en niños y adultos en 
que no es posible someterse a 
tratamiento ortodóndico?

- En efecto, existen gran
des y especulares deformacio
nes óseas que requieren pre
viamente corrección quirúrgi
ca. Estas correciones han de 
ser tratadas por el cirujano 
maxilofacial. Finalizada esta 
primera fase, el paciente pasa 
al ortodoncista, que cerrará el 
ciclo tratando las funciones 
oclusales y estéticas normales 
de cualquier caso.

Quiero aprovehar la opor
tunidad de esta entrevista pa
ra comunicar a quien pueda 
interesar que el Dr. Vázquez 
Ajuria, en los días en que ha
ce intervenciones de implan- 
tología en nuestra clínica den
tal, como especialista en Ci
rugía Maxilofacial, atenderá 
sin el menor compromiso, 
cualquier consulta relaciona
da con problemas de esta na
turaleza.

- ¿Dígame, todos ios den
tistas están capacitados para 
realizar estos tratamien
tos...?

- Mire la facultad de 
Odontología extiende la titu
lación de Ortodoncista a 
aquellos dentistas que, tras la 
aprobación de un examen de 
ingreso, realizan y aprueban 
unos cursos cuya duración to
tal es de 3 años, dedicados ex
clusivamente al estudio y 
práctica de la Ortodoncia, lo
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cual no significa que dentistas 
que no lo hayan hecho no 
puedan hacer tratamientos or- 
todóncicos. Nadie se lo va a 
impedir; sin embargo, estos 
cursos nos confieren unos co
nocimientos y experiencias, 
nada desdeñables. (...)

• Dr. ¿es de larga dura
ción un tratamiento ortodón- 
cico?

-Depende de muchos fac
tores, como podrá compren
der. Es obvio que, en igualdad 
de condiciones, en el niño se 
finalizará antes que en el

adulto, y que los casos más 
sencillos, tanto en niños como 
en adultos, se resolverán con 
mayor rapidez que los casos 
más complicados.

Y por último, si los apara
tos son removibles (de quitar 
y poner) y la mayor parte del 
tiempo están fuera de la boca, 
el tratamiento se alargará.

Podríamos continuar por 
largo tiempo haciendo mati- 
zaciones que no responderían 
a su pregunta; sin embrago, 
sintetizaremos diciendo que 
puede ir de 1 a 3 años, según 
patología, edad...

- ¿Puede estar provocada 
una deficiente conformación 
dental, por vegetaciones, 
amígdalas, u otras causas?

_ Sin lugar a dudas. Son 
varias las motivaciones que 
pueden provocar serias alte
raciones dentarias. Algunas 
de ellas pueden estar expues
tas en su pregunta, otras vie
nen de la mano del "chupete", 
de la introducción del pulgar 
en la boca durante gran parte 
del día y la noche, dificultad 
de respirar por la nariz, hábi
to de respirar por la boca, 
etc...

Los padres deben vigilar 
estas alteraciones y ponerlo

en coocimiento de su médico 
o pediatra.

- Dr.¿Es costoso un trata
miento otodóncico?

- No, no es costoso. Es 
perfectamente asequible a la 
mayor parte de las familias. 
En ALCEDENT tenemos 
una norma que previene los 
posibles casos que pueden 
presentarse, tales como: Tras
lado de la familia a otro lugar 
de residencia. Abandono del 
tratamiento por el niño o 
adulto...

- Considero, Dr. Gotor 
que, con lo expuesto, se habrá 
dado satisfacción y aclara
ción a muchos padres y adul
tos y, para terminar, mi últi
ma pregunta es ésta: ¿Existe 
alguna otra alternativa a la 
ortodoncia? - Absolutamente 
ninguna.

Nos reitera que tanto el 
Dr. Vázquez Ajuria (cirujano 
maxilofacial) como él mismo, 
que dan a la entera disposi
ción de aquellas familias o 
personas que deseen consult
arles sus casos particulares. 
¡Sin el menor compromiso!

C/ Río Manzanares, 4 - 
Teléfonos: 888 12 12 - 888 17 
17. Alcalá de Henares.
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Entre ellas se encuentran varios desnudos

APARECEN TREINTA NUEVAS OBRAS 
DEL PINTOR ALCALAINO FELIX YUSTE

Acaba de aparecer una 
treintena de nuevas obras del 
pintor alcalaíno Félix Yuste, 
del que el pasado año se reali
zó una exposición antológica 
coincidiendo con el I  Centena
rio de la fundación del Círculo 
de Contribuyentes. Las men
cionadas obras, desconocidas 
hasta el momento, pertenecen 
en su práctica totalidad a su 
primera etapa creativa y  ofre
cen una novedosa visión del 
pintor en lo que se refiere a la 
temática ya que una buena 
parte son desnudos, una faceta 
hasta el momento no docu
mentada en su producción ar
tística.

Una importante noticia, 
una de esas nuevas que só
lo se dan en contadas oca
siones, me ha decidido a

romper -de forma excep
cional- mi decidido "auto- 
rretiro" de los medios de 
comunicación para hacer 
partícipe al amigo lector de 
un interesante hallazgo.

En el catálogo editado 
el pasado mes de mayo por 
la Fundación Colegio del 
Rey, con ocasión de la ex
posición antológica de Fé
lix Yuste (Alcalá de Hena
res, 1866-1950) ya advertí 
que la obra que, tras un 
largo año de trabajo -con 
la inapreciable ayuda de 
José Félix Huerta-, había 
conseguido localizar se me 
antojaba insuficiente para 
poder realizar un estudio

en profundidad de sus ten
dencias, evolución estilísti
ca y preferencias temáti
cas.

Así mismo, expresé mi 
deseo/esperanza de que di
cha exposición abriese las 
puertas a la aparición de 
nuevas obras que se en
contrasen en colecciones 
privadas, tanto de dentro 
como de fuera de Alcalá 
de Henares.

El tiempo parece que 
ha querido convertir en re
alidad aquellas sospechas y 
hace un par de semanas se 
ha producido un hallazgo 
de importancia, que si bien 
no varía en esencia las 
apreciaciones que hice en 
el estudio de su obra, si 
que complementa de for
ma importante el conoci
miento que teníamos del 
creador y amplía, tanto 
cuantitativa como cualitati
vamente, el catálogo de su 
producción artística cono
cida.

■  LOS DIBUJOS 
PERTENECEN A SU 

PRIMERA ETAPA 
CREATIVA

Pepe Quijada, este apa
sionado y meticuloso bus
cador de todo lo que sea 
obra literaria o gráfica re
ferida a Alcalá y que en di
ferentes ocasiones nos ha 
brindado más de una agra
dable sorpresa, acaba de 
recuperar del olvido -y 
quién sabe si hasta de una 
segura destrucción- un lote 
integrado por una larga 
treintena de dibujos, algu
nos firmados, cuya autoría 
sin ningún lugar a dudas se

puede atribuir a Félix Yus
te.

Pese a que ninguna está 
fechada, corresponden en 
su práctica totalidad a la 
etapa formativa del alcalaí
no, cuando cursó estudios 
de Bellas Artes en la Es
cuela de San Femando, 
entre 1884 y 1889. Se fun
damenta esta datación en 
la circunstancia de que casi 
todas ellas son apuntes y 
bocetos académicos, reali
zados en lápiz y carbón so
bre papel; confirma esta 
apreciación el estudio gra- 
fológico de las obras firma
das, ya que Yuste cambia 
de rúbrica en torno a 1891. 
El interés del conjunto es 
doble: por un lado nos 
aproxima al conocimiento 
de la etapa formativa de 
Yuste y por otro nos per
mite adelantar en al menos 
un lustro su obra docu
mentada (recuérdese que 
en el catálogo la obra más 
antigua, "Lavanderas de mi 
tierra", databa de 1890).

Pese a que no es éste ni 
el lugar, ni el momento 
adecuado para realizar un 
detallado análisis de las 
piezas, se puede adelantar 
que el conjunto incluye va
rios estudios anatómicos, 
dos paisajes, diferentes 
apuntes de personajes po
pulares, tres dibujos de te
ma histórico y varios des
nudos, así como un boceto 
a lápiz de la conocida lámi
na «Voto que hizo la Ciu
dad de Alcalá de Henares 
ante las Santísimas Formas 
el año 1626».

Igualmente hay un con
junto de diez dibujos con 
vestuarios de distintas épo
cas que, con casi total se-
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guridad, se trata de apun
tes de la asignatura "Dibu
jo del Antiguo y Ropajes", 
una de las que cursó Yuste 
en la Escuela de San Fer
nando; completan el lote 
16 dibujos con escenas de 
la vida de Cristo.

De todos ellos el grupo 
más interesante, desde mi 
punto de vista, lo constitu
yen los desnudos -tanto 
masculinos como femeni
nos-, tomados del natural y 
que, insisto, nos revelan 
una faceta inédita del alca- 
laíno.

Como en los casos ante
riores, se trata con casi to
tal seguridad de trabajos 
realizados en la Escuela de 
San pero que, pese a ello, 
nos acercan a un Yuste 
que maneja con soltura y 
seguridad este difícil tema 
que, con posterioridad, pa
rece que abandonó defini
tivamente.

Resulta igualmente re- 
señable desde el punto de 
vista biográfico la circuns
tancia de que el conjunto

de escenas religiosas pre
senten inscripciones en 
Lengua Francesa, hecho 
que podría confirmar la in
formación que algunas per
sonas me comunicaron 
cuando organizaba la expo
sición y que hasta el mo
mento no había podido 
comprobar documental
mente: una estancia de 
aprendizaje de Yuste en 
París.

También merece co
mentarse un pequeño di
bujo que aparece junto al 
desnudo de una mujer. Es 
una cabeza de hombre con 
barba corta, sin duda el 
mismo personaje que apa
rece de pie a la derecha en 
el cuadro "La Procesión de 
las Santas Formas" y que, 
como ya recogió en su mo
mento LA CRÓNICA 
DEL HENARES, algunas 
personas identificaron con 
el propio pintor.

Su repetición en un di
bujo totalmente distinto, 
parece confirmar la posibi
lidad de que efectivamente

se trate del autorretrato de 
Yuste.

■  DOS INTERESANTES 
OLEOS

Sin embargo, no todo es 
obra "menor" o de "escue
la", ya que junto a la trein
tena de dibujos, Pepe Qui
jada ha localizado dos nue
vos óleos de mediano ta
maño. El primero es un re
trato de medio cuerpo de 
una mujer desnuda, en el 
que destaca el logrado tra
tamiento del cabello y del 
rostro; el estado de conser
vación es deficiente con al
gunas faltas de pintura, ne
cesitando de una limpieza y 
restauración.

De mayor calidad nos 
parece el otro óleo en el 
que se representa de cuer
po entero y de perfil a un 
joven desnudo; la despro
porción de algunos ele
mentos (mano y pies, sobre 
todo) queda superada con 
el más que aceptable trata

miento de la luz y el color 
de todo el conjunto y por 
el buen dibujo de la cabe
za, en la que el artista tra
baja con esmero los deta
lles y la expresión.

En estos días, Pepe 
Quijada ha puesto a la ven
ta en su establecimiento 
«Capitel» de la calle San
tiago la totalidad de los di
bujos, lo que constituye 
una ocasión casi irrepetible 
para todos aquellos que 
deseen hacerse con una 
obra original del que fue el 
pintor alcalaíno de la últi
ma década del siglo XIX y 
el primer cuarto del XX 
con más proyección en el 
exterior. Óportunidad que 
no se debe dejar pasar 
pues, al margen de su ex- 
cepcionalidad, Quijada ha 
marcado las obras con 
unos precios que, en un 
momento en que toda la 
obra de la pasada centuria 
se está revalorizando de 
forma importante, nos pa
recen bastante ajustados.

M. Vicente Sánchez Moltó
Comisario Exp. Félix Yuste
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Se estrenó el miércoles en Torrejón de Ardoz

"LOPE DE AGUIRRE, TRAIDOR",
UN MONTAJE TEATRAL SIN FISURAS

Después de su retrasado estreno 
el miércoles de la semana pasada en 
el teatro "José María Rodero", de 
Torrejón de Ardoz, el fin de semana 
último se escenificó en el Teatro Sa
lón Cervantes de Alcalá el montaje 
dirigido por José Luis Gómez "Lope 
de Aguirre, traidor".

La obra, original de José Sanchis 
Sinisterra, muestra al conquistador 
Lope de Aguirre y su grupo en la 
empresa de dominar las tierras cerca
nas al río Amazonas. Aguirre es una 
figura destacada, tratada en varias 
ocasiones por el cine (en "Eldorado", 
de Carlos Saura, por ejemplo) por 
ser el único rebelde a la corona de 
Castilla entre todos los descubridores 
españoles de América. Envió una 
carta a Felipe II en la que él y sus 
compañeros se "desnaturaban de Es
paña", y se independizaban del rey.

■  MONOLOGOS

En esta ocasión, el personaje de 
Aguirre nunca llega a aparecer en es
cena, sino que es recreado a través 
de nueve monólogos interpretados 
por otros tantos personajes que le

acompañaron en su vida y aventura, 
desde su amante y luego esposa, Jua
na Torralba, magníficamente encar
nada por Carmen Rossi, hasta su hija 
Elvira, a la que Lope de Aguirre acu
chilló para que no yaciera en ningún 
"colchón de bellacos", pasando por 
Pedro de Ursúa, el primer capitán de 
la expedición, interpretado con tino y 
saber por Juan Luis Galiardo.

■  RECITAL INTERPRETATIVO

José Luis Gómez ha realizado un 
montaje repleto de detalles técnicos 
que no son espectaculares pero 
crean un ambiente realista y subra
yan los momentos de mayor carga 
dramática. Cuando Pedro de Ursúa 
descansa en su hamaca poco antes de 
ser asesinado por varios conjurados 
que tomarán el mando de la tropa, se 
queja de "la lluvia que cae sin true
nos ni tormentas" mientras una fina y 
real lluvia, desciende sobre Galiardo 
(aunque la lluvia no se aprecie bien 
por todos los espectadores).

Otros efectos en escena son el 
agua de una pequeña charca o el fue
go de un hornillo, a los que se unen

recursos escénicos, como el ahorca
miento de la antigua prostituta Ana 
de Rojas, en el que la actriz cuelga 
de un aparejo a tres metros sobre el 
suelo mientras impreca a Aguirre, 
junto a la ambientación de luces y so
nidos que reproducen fielmente la 
jungla que atraviesan Aguirre y sus 
hombres.

Al final, los nuevos reyes del 
Amazonas avanzan en una balsa sus
pendida a un metro del suelo del es
cenario por medio de un cabrestante. 
El último monólogo es declamado 
por Juan Ribo, que interpreta a Pe- 
drarias de Armesto, uno de los cua
tro cronistas que enviaron misivas al 
rey en las que relataban lo acaecido 
en el grupo de Lope de Aguirre y 
disculpaban su propia conducta, de
clarándose siempre leales a la coro
na, con el fin de salvar el cuello al fi
nal.

En esa parte, la balsa es usada por 
Pedrarias como escritorio, y como 
colofón, la tabla-balsa es izada, que
dando vertical y dejando caer la are
na que la cubría, en una especie de 
metáfora sobre el sueño que desapa
reció sin lograrse ni enraizar tras la 
muerte de Aguirre.

Félix Rodríguez

POLÍGONO "EL GURUGÚ". Naves 9 y 10

T e l .  9 0 8 -  6 1  3 4  6 4
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HACEMOS VACIADOS A BAJO PRECIO 
Ctra. Villalbilla, Km. 2 28010 VILLALBILLA
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Juan Luis Gallardo: "Lope de Aguirre fue un enfermo del alma"

CARMEN ROSSI: "EL ESTRENO 
SE RETRASO POR CUESTIONES TECNICAS"

La conocida actriz, residente en 
Alcalá, Carmen Rossi interpreta a 
Juana Torralba, la am ante y  luego 
esposa de Lope de Aguirre. Su m o
nólogo abre la pieza escénica, cuan
do cuenta alguna de las vicisitudes 
de Aguirre antes de que partiera h a 
cia el interior del Am azonas. La sali
da de escena de Rossi fu e  saludada 
con una fuerte ovación del público  
alcalaíno, que llenaba dos tercios 
del Teatro Salón Cervantes.

LA CRONICA DEL HENARES. ¿A 
qué se ha debido el retraso a la hora de 
estrenar?

CARMEN ROSSI. No es cierto 
que los actores no estuviésemos 
preparados. En Torrejón apenas 
ensayamos, después de mes y medio 
de trabajo fuerte, porque el mayor 
esfuerzo se dedicó a la preparación 
de los efectos técnicos especiales.

L.C.H.¿Cuál es su opinión sobre 
Lope de Aguirre?

C.R.De héroe no tenía nada, era 
un señor muy sanguinario que hizo 
muchas barbaridades, aunque es 
verdad que los indios les hostiga
ron duramente a él y sus maraño- 
nes, como él los llamaba. La obra es 
una denuncia que contrasta con to
do lo maravilloso que se ha escrito 
sobre el descubrimiento de Améri
ca. Era un hombre valiente, pero 
mató a su hija. Que los espectado
res juzguen su personalidad.

L.C.H. ¿No se dispersa la obra en 
nueve monólogos?

C.R. No, porque los ha unido 
con los coros, en los que participa
mos todos los actores. Creo que es 
un montaje muy bien ligado por Jo
sé Luis Gómez.

L.C.H. Después de Alcalá, ¿a dónde 
se dirigen?

C.R. Después de una gira por to
da la Comunidad de Madrid, debu
taremos en el teatro María Guerre
ro el 3 de marzo. Estaremos un 
mes, y el día 5 de abril nos traslada

mos a Colombia y después a Vene
zuela. También trabajaremos en 
Barcelona y en la Expo de Sevilla.

El famoso actor Juan Luis Ga- 
liardo es Pedro de Ursúa en la obra, 
donde representa a un jefe expedi
cionario abrumado por la selva que 
será asesinado por sus propios 
hombres.

LA CRONICA DEL HENARES. Lo
pe de Aguirre, ¿es un soñador o un 
sanguinario?

JUAN LUIS GALIARDO. Desde 
mi punto de vista, Aguirre es un 
hombre que arrastra una serie de 
fantasmas desde su educación en un 
ambiente vasco. Muchos de estos 
conquistadores estaban enfermos 
del alma, más que del cerebro, por
que este tiene deficiencias perfecta
mente revisables por el alma. No 
creo que tengan justificación com

portamientos de destrucción en 
aras de una quimera.

L.C.H. Aguirre es uno de los prime
ros españoles que son americanos...

J.L.G. Sin duda alguna, pero su 
rebeldía es también producto de 
una enfermedad, porque en él está 
toda la megalomanía que después 
se repetirá en otros muchos espa
ñoles en América.

L.C.H. ¿Por qué se cierra la obra 
con el izamiento de la tabla que ha sido 
balsa?

J.L.G. Es una alusión a la carta 
que Lope de Aguirre envía al mo
narca Felipe II, y cuando cae la are
na es un recordatorio de lo baldío 
de aquella empresa, como tantas 
veces en que los seres humanos so
mos como granos de arena, verda
deramente insignificantes.

F.R.



31 de enero de 1992 LA CRONICA del H enares T O R R E J ON/84

Por culpa de la calefacción

EL COLEGIO PUBLICO 
MIGUEL DE CERVANTES 

INTERRUMPE SUS CLASES

El Ayuntamiento reformará las instalaciones de los colegios de Tonrejón

Los alumnos del colegio público 
Miguel de Cervantes de Torrejón de 
Ardoz estuvieron sin clases desde el 
pasado martes 21 de enero, hasta el 
viernes 24, por una avería en la calefac
ción, justo en el momento en que las 
temperaturas descendieron en todo el 
país por debajo de los 0® centígrados.

La avería en cuestión se produjo en 
el sistema de inducción del quemador. 
Según declaró a esta revista el director 
del centro, Luis de Pedro, todo se com
plicó porque se necesitaba una pieza 
que era de importación y que tardaba 
en llegar.

Mientras, los Servicios Técnicos del 
Ayuntamiento posponían una y otra 
vez el día en que la avería quedaría 
subsanada. Esto motivo que el APA 
del centro se reuniese el viernes pasado 
con el concejal delegado de Servicios 
Públicos y Sociales, el socialista Rafael 
Pareja, que les explicó el porqué del 
retraso, además de aclararles algunas 
de las declaraciones que el PP realizó 
sobre este tema.

Así, el presidente del PP, Julián Ló
pez, denunció que el problema del Mi
guel de Cervantes radicaba en la caren
cia de una empresa de mantenimiento 
para estas instalaciones, después de 
que la AIRKYL S.A finiquitase su 
compromiso con el Ayuntamiento el 31 
de diciembre de 1991, y la "excasa" efi
cacia de los Servicios Técnicos munici

pales.
El grupo de concejales populares 

ha pedido incluso a Rafael Pareja y al 
también responsable del área de Servi
cios Públicos y Sociales tras la firma 
del pacto entre socialistas y comunis
tas, Fernando Sabido, de IU, que dimi
tan, "dado los problemas que provoca 
su incompetencia".

A este respecto, Sabido dijo que "si 
después de llevar en el cargo 15 días ya 
me quieren echar, cuando ni siquiera 
tengo competencias en el asunto, está 
claro que están montando un lío".

Por su parte, Pareja manifestó que 
"lo que sería una irresponsabilidad es 
presentar la dimisión ante cualquier 
problema que surja".

Asimismo, aunque reconoció que el 
Ayuntamiento es responsable en parte 
de lo que ha ocurrido, insistió en que 
para ser justos, podríamos cuestionar 
por qué, si bien a las 9 de la mañana 
era imposible dar clases, por el frío que 
hacía, no se reanudaban a las 11, cuan
do las temperaturas ya han aumentado.

Por último, Pareja afirmó que "tan
to la voluntad política como la de los 
técnicos municipales es la de poner un 
sistema de seguridad en todos los cole
gios de Torrejón", que consistirá en un 
reforzamiento eléctrico que evite casos 
como los del Miguel de Cervantes, 
donde las clases se imparten ya con 
normalidad.

Por la adjudicación de suelo

COMISIONES
DENUNCIA

AI.U.
La cooperativa de Comisiones 

Obreras Vitra-Madrid ha recurrido 
el acuerdo plenario que el pasado 
mes de noviembre adjudicó dos par
celas de suelo para la construcción 
de viviendas sociales a la cooperati
va Ciudadana del Ardoz, cuyo presi
dente y vicepresidente eran, respec
tivamente, los concejales de IU, Ri
cardo Merino y Almudena Gonzá
lez, por considerar que se ha incurri
do en incompatibilidad.

En el acuerdo al que se llegó se 
estableció que Vitra-Madrid recibie
se solamente una parcela, en la que 
podría edificar 86 de estas viviendas, 
frente a las 172 que se asignaron a 
Ciudadana del Ardoz.

Ahora, Vitra considera que el 
acuerdo queda invalidado ante la re
lación existente entre los concejales 
comunistas y dicha cooperativa, y re
clama para sí la totalidad del suelo 
cedido por el Ayuntamiento.

Por su parte, el grupo de Izquier
da Unida en Torrejón de Ardoz ha 
emitido un comunicado en el que 
señala que la adjudicación realizada 
por el pleno de la corporación fue a 
las dos únicas corporativas que se 
presentaron a concurso, y que cum
plió todos los requisitos legales en el 
momento de realizarse.

Asimismo, indican que los ediles 
con "las supuestas incompatibilida
des", trabajaban exclusivamente co
mo presidente y vicepresidente de 
Ciudadana del Ardoz, abandonando 
sus cargos en el momento de salir 
elegidos como concejales.

Vitra, según Izquierda Unida de 
Torrejón de Ardoz "emplea la cos
tumbre de conseguir adjudicaciones 
de suelo de las administraciones me
diante la fórmula de la presión y se
ñas de identidad como si de dere
chos adquiridos se tratara en lugar 
de competir con la eficacia".
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En los Juzgados

PROBLEMAS CON 
EL REPARTO DE 

APARCAMIENTOS

Sede de los juzgados de Torrejón de Ardoz

Las acusaciones que 
emitió el delegado sindi
cal de la Confederación 
Sindical Independiente 
de Funcionarios (CSIF), 
Ramiro Gallardo, sobre 
la decisión de la junta de 
jueces de Torrejón de 
Ardoz de asignarse ocho 
de los 14 aparcamientos 
de que disponen los juz
gados de la localidad, la 
cual calificó de "clasicista 
y discriminatoria", motivó 
la celebración el pasado 
lunes de un vista en la 
que el juez decano, Igna
cio Moreno- González, le 
sometió a un expediente 
público.

Las plazas de aparca
miento con las que se 
contaba hasta hace unos 
días eran las seis que ha
bía habilitado el Ayunta
miento de Torrejón de 
Ardoz y las ocho situadas 
en un rellano, propiedad 
del juzgado.

Asimismo, alrededor 
del 90% de los funciona

rios han firmado el escri
to que tacha de "clasista y 
discriminatorio" el repar
to de plazas.

Según declaró el juez 
instructor, la finalidad del 
expediente que se ha ha- 
bierto es ver si la conduc
ta de Ramiro Gallardo es 
susceptible de tipificación 
"penal o administrativa".

Al igual que Gallardo, 
el presidente nacional del 
CSIF-Justicia, Miguel
Andrés Sanz Cabezudo, 
quien se personó como 
parte en el expediente, 
reiteró que "la reserva en 
exclusiva de ocho plazas 
para los jueces es clasista, 
máxime cuando se deja 
seis para cerca de 40 fun
cionarios".

Por su parte, el deca
no aclaró que dicha dis
tribución se realizó por
que "como no había sufi
cientes plazas para todos, 
la junta de jueces cOptó 
por aplicar el criterio de 
la jerarquía".

Tffií&Q AuniciPiii
J O S E  M A R I A  R O D E R O

Torrejón de Ardoi

CARTELERA
E N E R O /F E B R E R O / 9 2

'¡JP ATTÍr)

SABADO. DIA 1 D E  F E B R E R O . 2 0 . 0 0 - h . 
DOMINGO, DIA 2 D E  FEB R ER O . 2 0 .0 0  h.

M O M A S  INTREPIDAS»
COMPAÑIA DE

LOLA HERRERA
PRECIO

SABADO, DIA 8 DE FEBRERO. 20.

Orquesta de CAMARA DE 
LA COMUNIDAD DE MADRID 

Precio: 300 pías.

i

VIERNES, 31 DE ENERO, 20,00 h.

Precio: 200 pías.

VIER N ES, D IA  7 FE B R E R O , 2 0 ,0 0  h.

Precio : 2 0 0  p ía s .

TEATRO MUNICIPAL JOSÉ M' RODERO
C/ Londres, 3. Tel. 675 10 50 (Ext. 27) 

y 677 23 10. TORREJÓN DE ARDOZ 

HORARIO TAQUILLA:
Jueves, viernes, sábado y domingo de 18 a 20 h.
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EL TRAJE DE FAENA

Divisas de uniformes especiales y prendas de abrigo

El modo más fácil de dife
renciar a un agente del Cuer
po Nacional de Policía (CNP) 
del resto de miembros de los 
diferentes Cuerpos y Fuerzas 
de Seguridad es a través del 
uniforme.

El actual traje se carac
teriza por el predominio 
del color azul marino oscu
ro y consta de un anorak 
en dicha tonalidad, con 
pantalón e interior des
montable; camisas beige 
claro grisáceo; cazadora 
con solapas, cremallera 
oculta, fuelle en la espalda 
y elástico solamente en los 
laterales; pantalón con pin

zas delanteras; falda-panta
lón de corte recto con plie
gues dobles; gorra de plato, 
corbata -todas estas pren
das en azul marino oscuro-; 
medias-panty en color hu
mo y cinturón negro de lo
na con el escudo constitu
cional impreso en hebilla, 
con baguilla, fundas para 
cargador y grilletes.

Fijar un tipo de vesti
menta no responde a un 
capricho, sino al deseo de 
marcar diferencias entre el 
CNP y las demás policías u 
organismos uniformados.

En el año 1988 quedó 
Finalmente diseñado el mo

delo de traje actual, des
pués de un laborioso y 
complicado proceso de in
vestigación, a fin de conse
guir que fuese cómodo, 
elegante y novedoso.

resto, 35.556, de la Escala 
Básica.

El criterio que se em
pleo para adjudicar las 
prendas fue a través de un 
concurso restringido y me-

Los criterios a los que se ajustó el nuevo 
traje de policía fueron los siguientes: 
comodidad, sencillez y funcionalidad.

En su momento se cal
culó que tendría un coste 
aproximado de
1.641.140.000 pesetas.

El número de funciona
rios que precisaron el uni
forme fueron alrededor de 
40.000, de los cuales 81 
pertenecen a la Escala Su
perior, 2.429 de la Escala 
Ejecutiva, 1.934 de la Esca
la de Subinspeccion y el

diante la tramitación de los 
expedientes por el procedi
miento de urgencia.

El plazo que se fijó para 
su reparto fue de 215 días 
desde su aparición en el 
Boletín Oficial del Estado 
hasta su implantación, 
tiempo que se distribuyó 
en : concurso, 60 días, fa
bricación tejido, otros 60, 
confección prendas, 80, re-

SSt&U m  SUSWSPICCKHi ESCALA BASICA

iSCAIA EJECUTIVA

Escudos de las diversas escalas de policía
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cepción y distribución, 15.
Asimismo, para facilitar 

la confección de los unifor
mes, cada funcionario hu
bo de cumplimentar una fi
cha con sus medidas antro
pométricas. A continua
ción, fueron las empresas 
encargadas de la elabora
ción de los uniformes las 
que hicieron entrega de 
ellos a las Jefaturas Provin
ciales. Una vez aquí, el 
Servicio de Vestuario se

-Conseguir la integra
ción con independencia del 
cuerpo de procedencia, al
gunos miembros que antes 
no vestían deberían llevar
lo y viceversa.

-Evitar la pérdida de la 
imagen del CNP, por la 
confusión que se produjo 
en los ciudadanos al tener 
conocimiento del cambio 
en la Policía y seguir vien
do el uniforme de la anti
gua Policía Nacional.

En su momento se calculó que esta 
renovación del vestuario supondría 

un coste de 1.641.140.000 pesetas.

ocupó de la recepción, 
control y distribución.

■  EL PORQUE DE 
LA ELECCION

Es evidente que no es
tamos hablando de un traje 
de fiesta o de un vestido de 
novia, que como quien dice 
sólo se ponen una vez. Así 
pues, dada la importancia 
de crear una vestimenta 
para todos los días, varios 
fueron los diseños que en 
un principio se propusie
ron. Desde combinar el 
pantalón y la cazadora con 
un marrón de un matiz di
ferente al utilizado por la 
Policía Nacional, una cami
sa a rayas azules sobre fon
do blanco, pantalón gris 
marengo con cazadora azul 
marino oscuro;

Al final se llegó al mo
delo que pasean en estos 
días. Los motivos que hi
cieron pensar en la necesi
dad de un nuevo uniforme 
fueron:

-Normalización , de la 
uniformidad, mediante el 
traspaso de los distintivos 
que se llevan sobre el uni
forme del extinto Cuerpo 
de Policía Nacional al nue
vo.

-Acusado deterioro del 
uniforme existente hasta el 
momento de la sustitución, 
por el aprovechamiento 
ante la expectativa de un 
próximo cambio.

Por supuesto, un cam
bio tan radical como es re
novar el vestuario supuso 
un desembolso monetario 
importante, entre otras ra
zones porque no sólo se 
entregaron nuevas prendas 
de vestir, sino que además 
se hubo de crear los nue
vos distintivos y emblemas 
del CNP, además del carné 
profesional y placa-emble
ma, elaboradas ambas por 
la Fábrica Nacional de Mo
neda y Timbre.

El sistema empleado 
para hacer frente a las difi
cultades económicas fue el 
de ir fase a fase, de tal ma
nera que los primeros uni
formes se repartieron en
tre aquellos cuerpos que 
indefectiblemente tenían 
que vestirlo.

Entre estos se encuen
tran:

-Seguridad Ciudadana 
en los apartados de Radio- 
patrullas, patrullas a pie o 
vehículos, servicios de vigi
lancia y protección, salvo 
escolta personal, sala 091 y 
Polivalente.

-Documentación, que 
son aquellos servicios que 
tienen contacto directo 
con el público.

-Vigilancia de edificios 
policiales en general.

-Oficinas de denuncias 
e inspecciones de guardia.

De acuerdo con el crite

rio de ir adaptando las sec
ciones de forma sucesiva a 
la nueva imagen, los miem
bros de unidades especia
les como los GEO y Servi
cio de Desactivación de 
Explosivos quedaron ex
cluidos en un principio.

Celia Iglesias

Diversas gorras dentro de la Policía
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FUTBOL
Villaverde 0 Real Madrid 4 
Pegaso 0 Móstoles 4 
SAN FERNANDO 0 TORREJON 1 
S.S. Reyes 2 Parla 1 
Las Rozas 1 Carabanchel 1 
Valdemoro 1 Aranjuez 3 
Majadahonda 2 Alcobendas 1 
ALCALA 0 Moscardó 0 
Nava lea mero 2 Vicálvaro 2 
Fuenlabrada 3 Rayo Vallecano 2

EQUIPO PUNTOS
1 Real Madrid 32
2 Móstoles 31
3 Aranjuez 30
4 ALCALA 25

. 5Villaverde 23
6 Majadahonda 23
7 Carabanchel 23
8 SAN FERNANDO 22
9 TORREJON 22
10 Vicálvaro 21
11 Fuenlabrada 20
12 S.S. Reyes 20
13 Pegaso 19
14 Moscardó 19
15 Parla 18
16 Las Rozas 17
17 Navalcarnero 16
18 Rayo Vallecano 14
19 Alcobendas 13
20 Valdemoro 10

BALONMANO

Helados Alacant 29 Valladolid 27 
Maristas 31 J. ALCALA 18 
GUADALAJARA 25 Cadagua 33 
Conquense 23 Xerox Arrate 19

EQUIPO PUNTOS

1 Maristas 2
2 Gáldar 2
3 Conquense 2
4 Helados Alacant 2
5 Valladolid 0
6 Xerox Arrate 0
7 GUADALAJARA 0
8 J. ALCALA 0

RESULTADOS
Y

CLASIFICACIONES

BALONCESTO

Obradoiro 92 J.A.LCALA 73 
Cajabadajoz 82 GUADALAJARA 64 
Ho6pitalet 69 Melilla 56 
Cajabilbao 83 Andorra 76 
Canarias 85 Montehuelva 89 
Lagisa 74 Askatuak 81 
Basketmar 89 Prohaci 74 
Santa Coloma 69 Cáceres 66

EQUIPO PUNTOS

1 Andorra
2 Prohaci
3 Lagisa

41
41
40

4 Cace res 40
5 Cajabadajoz 39
6 Montehuelva 39
7 Canarias 39
8 Baketmar 38
9 GUADALAJARA 38
10 Cajabilbao 38
11J. ALCALA 37
12 Askatuak 36
13 Hospitalet 35
14 Santa Coloma 35
15 Obradoiro 33
16 Melilla 31

EMPRESA

P A R A
UNOS

ESTO Q U E  V D . V E , S O N  
P IS O S  DE L U J O

QUE SE_ DE 
PEQ UEÑO S

C U EN TA.
DETALLES

FACHADA SINGULAR, ladillo apaisado, según edificios 
históricos de Madrid, siglos XVIIIY XIX y hormigón 
lavado al chorro de arena (textura piedra natural)

E N  E L  P R O X I M O  N U M E R O  
M A S  D E T A L L E S  D E  E S T A

LE V  O V A  A  ENUM ERAR

PUERTA DE SEGURIDAD de entrada en roble natural, puertas 
Interiores y armarios empotrados, también en roble natural 
ventanas exteriores y ventanos cocina en PVC 
con ocristalamlento climallt

LE IR E  E X P L I C A N D O

I N F O R M A C I O N :  6 7 1  4 8  8 0
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José Antonio Paraíso, jugador del Juventud Alcalá

'COOKE NOS HA DEFRAUDADO"

José  Antonio Paraíso

Mide 2,03, tiene 20 años y la tempo
rada pasada fue titular en la selección 
junior de baloncesto que quedó sexta en 
el campeonato del mundo celebrado en 
Canadá. Su nombre es José Antonio Pa
raíso, Said Aouita para sus compañeros 
y "americano" para los aficionados.

-Con una media de 20 puntos por en
cuentro y titular indiscutible del Juven
tud Alcalá. Mejor no pueden irte las co
sas.

-Sin duda, este año estoy hacien
do mi mejor temporada. Comencé en 
el equipo junior del Cajamadrid, el 
año pasado jugaba con el senior, 
aunque pocos minutos, y ahora, des
pués de que el entrenador ha deposi
tado su confianza en mí, estoy mucho 
más tiempo en la cancha.

-En los tres últimos encuentros nos 
habéis sorprendido con un juego de más 
calidad, y sin contar con Cooke. ¿ Voso
tros sois el ejemplo de que la figura del 
americano no es tan insustituible como 
se cree?.

-La verdad es que Cooke nos ha 
defraudado. Es un buen americano, 
pero creo que no reúne las cualida
des de un hombre anotador como

quería el Juventud Alcalá, su punto 
fuerte es la defensa. Además, no ha 
logrado adaptarse.

-¿Qué algunos aficionados te llamen 
americano tiene que ver con tú juego 
ágil, espectacular y peleón?.

-Algo hay de ésto. Yo me lo paso 
muy bien en la cancha e intento que 
la gente también se divierta. Si hacer 
un mate es jugar como un americano, 
entonces lo seré.

-De acuerdo con estos tres rasgos, tú 
rompes con la imagen tradicional que se 
tienen de los pivots, algo patosos, len
tos,..., aunque hay excepciones como Sa- 
bonis.

-Normalmente, el pivot es alguien 
que da la imagen de ser pesado. El tí
pico tío que da un botecito, se da la 
vuelta y... Yo, sin embargo, corro 
mucho en los contraataques y en la 
zona me muevo con rapidez, también 
me encanta saltar y, peleón, ésto lo 
debe ser cualquier jugador.

-¿Quién ha sido el adversario que 
más te ha costado marcar y, a pesar de 
ello, guardas buen recuerdo?.

-Paradójicamente no fue un ad
versario, sino un ex compañero, No
rris Coleman. Durante los entrena

mientos yo era el encargado de mar
carle y pude comprobar, como de
muestra ahora en la ACB, que es un 
gran jugador, muy rápido y estupen
do tirador. El Cajamadrid no supo 
aprovecharlo.

-¿Por qué optaste por quedarte en Al
calá cuando el Juver de Murcia y el Ma
yoral se interesaron por ti?.

-Decidí quedarme en primera B y 
en esta ciudad porque iba a jugar 
más minutos y seguiría estando cerca 
de casa.

-¿El paso de Cajamadrid al Juventud 
Alcalá os ha afectado de alguna mane
ra?.

-Ha cambiado todo, pero el paso 
de uno a otro se ha realizado con to
da normalidad, sin que haya repercu
tido en nosotros, ni desde el punto 
de vista económico ni de juego.

-Ahora mismo vais clasificados los 
undécimos. Para ascender a la ACB te
néis que estar en el grupo de los ocho 
primeros. ¿Creeis que conseguiréis ga
nar de los seis partidos que os restan los 
que necesitáis para meteros en el grupo 
de arriba?.

-La cosa está bastante difícil, pe
ro, si hay que morir, lo haremos con 
las botas puestas.

-Una persona tan alta como tú, 
¿cuándo te ponen un tapón no te sientes 
como un enanito y ridículo?.

-No es sensación de ridículo, sino 
de rabia. Lo primero que piensas es: 
espera tío, a la próxima me toca a mí.

-¿El caso "Magic" Johnson puede dar 
una falsa imagen del tipo de vida que los 
baloncestistas lleváis cuando salís por 
ahí fuera?.

-No se puede extrapolar lo de 
"Magic" al resto de los jugadores. No 
todos llevamos una vida libertina. Pe
ro, como decía nuestro americano 
cuando sucedió, no le extrañaba por
que era muy mujeriego.

•Una buena uoticia para tus numero
sas fans, dime, ¿sin novia?.

-(Le cuesta responder, pero muy 
bajito y entre risas, finalmente se de
cide). En estos momentos no.

-¿He oido que el próximo año te vere
mos en la capital y de blanco?.

-Humm...Puede.
Celia Iglesias
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Fútbol

ABURRIMIENTO EN EL VAL
Campo: Estadio Municipal El Val. Ridicula entrada de público.
Domingo 26 de enero, 11,45 horas. Vigésimoprimera jornada del grupo VII de la Ter
cera División.
Resultado: Alcalá 0 Moscardó 0
Alcalá: Alía, Rubio, Barrero, Moya, Dani, Antonio, De la Torre, Luis García, Caba
llero (Bravo), Quique y Carlos (Montero).
Moscardó: Simón, Oscar, (Felipe), Castejón, Gaby, Treviño, Paradina, Mario, Guti, 
Gele, Olivar (Pica) y Yima.
Arbitro: Aguilar Pérez. Bastante bien.

Triste era presenciar las gradas 
del Val, cada vez desgraciadamente 
va menos gente a presenciar los par
tidos del Alcalá. Sólo unos ochenta 
"ultras" daban algo de color a las ridi
culas gradas del Val, que con sus gri
tos y sus bengalas daban una cierta 
nota de espectáculo. Gritar sí grita
ban pero poco saben de su equipo, ya 
que cuando Andrés Alía hacía una 
bonita parada, estos "jovencitos" gri
taban: "Jabonero, Jabonero".

Clemente salió con dos puntas na
tos, Carlos y el joven De la Torre, 
que después de muchos partidos se 
volvió a reencontrar con la titulari
dad. Estos estaban auxiliados con un 
Antonio que realizó funciones de 
mediopunta, siendo el mejor jugador 
con diferencia del Alcalá.

Los bostezos y el aburrimiento del

público fue la nota dominante en es
te pésimo partido, llegando a los 
veintiocho minutos el primer tiro a 
puerta del encuentro, en las botas de 
Guti en una falta que Alía paro ex
cepcionalmente.

En el minuto 34 Caballero aban
donó el campo por una lesión que 
arrastraba de hace varios partidos, su 
puesto fue ocupado por el joven Bra
vo, éste aunque intentó dar más rapi
dez al juego alcalaíno su intento que
dó en vano.

En el minuto 36 la primera jugada 
de peligro por parte del Alcalá, pase 
de Quique por la izquierda y el cabe
zazo de Déla tiene como destino el 
cielo alcalaíno. En los últimos minu
tos, Déla coge un balón muerto entre 
el portero y un defensa y estuvo a 
punto de marcar.

(IL C flL A  MOSCARDOO  o
En el segundo tiempo, en el mi

nuto 4 falta lanzada por Quique y De 
la Torre de cabeza mandó un poco 
alto el balón. Los hombres de Cle
mente se marchan hacía delante, 
aunque este infructuoso dominio no 
culmina en jugadas interesante de 
cara al marco defendido por Simón.

■  POCAS OPORTUNIDADES

A la media hora de juego Yima 
recoge un rebote de la zaga alcalaína 
y sólo ante Alía este sale valiente
mente y ataja el cuero. Un pase de 
Bravo de más allá de 40 metros tiene 
como destino la cabeza de Déla, re
alizando una bonita parada Simón.

Los últimos minutos son de cierta 
emoción, ya que los púpilos de Cle
mente, se marchan hacía adelante: 
bonita jugada de Déla que centró a 
Luis García mandando demasiado al
to el balón. Las jugadas por parte del 
cuadro alcalaíno llegan con asiduidad 
aunque sin resultado positivo, bonita 
jugada individual de Antonio por la 
banda derecha, su certero tiro estuvo 
a punto de conseguir ser gol.

Al final de los noventa minutos, 
se terminó igual que se comenzó, 
con 0-0. Quizás uno de los peores 
partidos disputados en El Val, con 
un Alcalá que no hace un gol ni al 
arco iris y con un Moscardó que se 
defendió bien y nada más.

Los de Clemente llevan tres parti
dos sin conocer lo que es la victoria, 
el bagaje es el siguiente: una derrota 
ante el Aranjuez y dos empates fren
te al Alcobendas y ante el Moscardó. 
Pero lamentablemente no es conse
guir la victoria sino el paupérrimo 
juego desarrollado por los alcalainos.

Luis Cambil
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Declaraciones tras el partido Alcalá-Moscardó

JUAN CLEMENTE: «AL MENOS 
HEMOS ESCUCHADO DOS O TRES «HUYS»

Juan Clemente

Tras el partido entre el Al
calá y el Moscardó, LA CRO
NICA DEL HENARES buscó 
la opinión de los protagonis
tas: Clemente, técnico alcalaí- 
no, nos comentará su opinión 
sobre el encuentro y asimis
mo el joven delantero Déla.

El técnico alcalaíno empe
zó comentando el mal juego 
realizado por sus hombres:

"Yo lo que pediría es 
que los aficionados se fija
ran en los jugadores del

Alcalá y que fueran conse
cuentes con lo que hay en 
el campo y exigiese. Los ju
gadores que actualmente 
tiene el Alcalá, yo les ten
go que agradecer con lo 
que están haciendo, pero 
creo que es toda la entidad 
en sí la que debe estar 
agradecida con lo que es
tán haciendo, porque no 
hacen más porque no sa
ben más, y porque no pue-

De la Torre

den más, no porque no 
quieran hacerlo, y ante es
to, estoy satisfecho."

"Estoy algo satisfecho, 
ya que en el segundo tiem
po, se han podido escuchar 
dos o tres "huys" y en la pri
mera ninguna, y cuando se 
escucha algún que otro 
"huy" hemos puesto el ba
lón en el área y que ha ha
bido alguna que otra oca
sión de gol y se falla por
que estás ahí el que no está 
no falla, y se falla porque 
se llega y si no se llega no 
se falla, sin embargo en la 
primera parte no se escu
chó ningún "huy".

Sobre los nuevos refuer
zos que el Alcalá ha traído a 
sus filas, el técnico Clemente 
nos explicó lo siguiente:

"Sobre Carlos de la To
rre voy a decir que por 
ahora está trabajando bien, 
su temporada se ha inicia
do hace dos semanas, físi
camente no está a la altura 
del Alcalá pero esperemos 
que con un poco de pa
ciencia si todo sale como 
Dios manda al final de 
temporada se pueda decir 
que haya sido un refuerzo 
positivo.

"Pepín en ningún mo
mento se le consideró co
mo un refuerzo, es un 
hombre que por su honra
dez va a terminar su carre^ 
ra deportiva en el Alcalá y 
es un favor que me ha pe
dido \

"En cuanto a Villa, ha 
causado baja, por que en- 
tiendao como refuerzo al
guien que va a aportar algo 
más que lo que tenemos, el 
que es igual o peor de lo

que hay, no vale, y además 
me defino como un entre
nador de cantera".

LA CRONICA DEL HE
NARES recabó la opinión del 
joven ariete Déla, jugador 
procedente del juvenil del 
año pasado y que la mayoría 
de los partidos los ha visto 
desde las gradas.

Quizás uno de los peorts 
partidos disputados por el 
Alcalá.

No nos han salido las 
cosas y cuando éstas no sa
len no hay nada que hacer.

¿Qué carencias ves en tu 
equipo?

Los balones quizás no 
llegan con claridad adelan
te a nosotros los delante
ros, pero es culpa de todos 
los jugadores ya que todo 
el equipo falla o todo el 
equipo lo hace bien. No se 
han creado muchas ocasio
nes de peligro ya que no 
hemos llegado arriba con 
claridad, nos ha faltado 
quizás algo de suerte para 
culminar las jugadas

"El Alcalá está pasando 
por una mala racha, espero 
que se vaya pronto y que 
lleguen las victorias y ha
cerlo bien.

Déla nos explica su situa
ción personal en el equipo y 
su actuación ante el equipo 
del Moscardó.

Normalmente no juego 
de titular en el equipo, 
cuenta con lo justo el téc
nico conmigo, estoy satis
fecho con lo que he hecho 
en el partido aunque des
pués no he tenido suerte 
de cara al gol y no hemos 
podido ganar el partido.
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DERROTA ABULTADA E INESPERADA
Cancha: Pabellón Maristas. Buena afluencia de público.
Sábado 25 de enero. Primera jornada del grupo A-2 de División de Honor. 
Resultado: Puleva Maristas 31 (18) Juventud Alcalá 18 (9)
Puleva Maristas: Velasco, Gopin (7, 1 de p.), Ortega (2), Shepkin (10, 2 de p.), 
Quino (3), José Luis (2), Guerrero (4), Maza, Alba (3), Jesús, Gámez y Conde. 
Juventud Alcalá: .Manolo, Trives, Martínez (1). Coté (7, 2 de p.), Gómez, Elber- 
din, Pradas (3), López, Szucs (4), Camacho (1), Antúnez y Lamarca.
Marcador cada 5 minutos: 3-2,7-4,10-6,14-6,16-8,18-9. Segundo Tiempo: 21-10, 
24-12,27-12,29-13,31-15 y 31-18.
Arbitros: Permuy y Mateo. Bien

Con este encuentro ante el Pule
va Maristas, el Juventud Alcalá ini
ció esta difícil y complicada fase en 
el grupo A-2 y sin duda, peor no se 
ha podido comenzar, ya que salió 
derrotado y humillado por un Pule
va que venció por trece goles.

Los compases iniciales del en
cuentro fueron de cierta igualdad, 
con un 3-2 a los cinco minutos de 
juego. Según se iban discurriendo 
los minutos, los malacitanos empe
zaron a conseguir ostensibles dife
rencias en el marcador, sobre todo, 
gracias a la innegable labor del so
viético debutante Shepkin.

El Maristas endosó un parcial de 
8-3 a los pupilos de Jordi Alvaro, 
abriendo una importante diferencia 
en el marcador, marchándose al

descanso con un parcial de 18-9.
Con la lección aprendida en el 

primer tiempo, Alvaro mandó a sus 
hombres una vigilancia especial ha
cia el soviético Shepkin y aunque 
este fue celosamente vigilado, los 
goles del Puleva seguían cayendo ya 
que los demás jugadores malague
ños no estaban cubiertos y defendi
dos de una manera óptima.

■  PALIZA MALAGUEÑA

El Maristas fue muy superior en 
defensa y en ataque al Juventud Al
calá, con unos contragolpes que hi
cieron muchísimo daño al cuadro 
complutense, sin que Manolo ni 
Juan López pudieran impedirlo.

PUlEVfi ]. (¡Kfilfi

31 18
Los malacitanos consiguieron 

obtener una máxima diferencia de 
16 goles: 29-13. Desde este preciso 
momento entraron en cancha los 
hombres que normalmente son re
serva en el cuadro malagueño, lo 
que motivó una débil reacción del 
equipo complutense, aunque ya no 
había tiempo material para intentar 
solucionar las cosas.

Un débil parcial de 0-3 a favor

El soviético Shepkin se 
mostró inexpugnable y con 

su juego contribuyó a la 
abultada y humillante 

derrota del Juventud Alcalá

del cuadro alcalaíno, dejó las cosas 
en un definitivo 31-18 favorable al 
equipo del Puleva Maristas.

El Juventud Alcalá viajó a Mála
ga con la sensible baja de Zoran Pu- 
zovic, aunque esta ausencia se dejó 
notar en ataque, en defensa el cua
dro complutense estuvo bajo míni
mos, dejando una paupérrima im
presión.

Sin duda, este partido tuvo un 
protagonista en la figura de Shep
kin que materializó diez goles (dos 
de ellos de pena máxima) en su pri
mer partido con su nuevo equipo, el 
soviético realizó un increíble parti
do tanto en defensa como en ata
que, a pesar de la defensa mixta que 
Alvaro mandó realizar en la segun
da parte. Por parte del cuadro alca
laíno es complicado resaltar a algún 
jugador, aunque Coté fue el juga
dor más destacado, con siete goles y 
realizando un buen partido.

Luis Cambil
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JIBIA T O M A  GALLEGA
Cancha: Pabellón de Santa Isabel. Pocos espectadores 
Sábado 25 de enero. Vigésimoquinta jornada de Primera División 
Resultado: Obradoiro 92 (36) Juventud Alcalá 73 (29)
Obradoiro: Azcón (10), Abarca (3), Loureiro (6), Martín de Francisco (30), Griffin 
(26), Ferreira (10), Se(jo (2), Sanmartín (2), Rama (2) y Nouche (1)
Juventud Alcalá: Oquillas (12), Román, González (15), Paraíso (28), Quintanilla (8), 
Fajardo (4), Díaz (2) y Del Moral (4).
Arbitros: Laínez y González. Bien.

El Juventud Alcalá está demos
trando ser un equipo verdaderamen
te irregular, después de su meritoria 
victoria ante un potente Cajabadajoz 
por 19 puntos, su viaje a La Coruña, 
ante un débil Obradoiro, entraba 
dentro de lo factible. Sin embargo su 
bagaje ha sido de una abultada de
rrota por 19 puntos.

En el primer tiempo la igualdad 
fue la tónica dominante, sin que nin
gún equipo pudiera distanciarse en 
el marcador con grandes diferencias, 
destacando la labor de Azcón que 
dirigió con rapidez al Obradoiro.

En la segunda parte, el panorama 
cambia radicalmente, el técnico Tim 
Shea mandó realizar una defensa en 
zona que atragantó por completó al 
equipo dirigido por Rodrigo.

Las diferencias en el marcador 
poco a poco se fueron agrandando, 
sin que los hombres del Juventud Al
calá pudieran reaccionar, basando su 
juego en un hombre, José Antonio 
Paraíso.

El técnico gallego jugó durante 
mucho tiempo con tres pivots apro
vechando la ausencia del americano 
del club complutense, Cooke, con lo 
que los rebotes ofensivos y defensi
vos tuvieron dueños y señores en la 
figura de los gallegos.

Al final del encuentro, el Obra
doiro Onza de Oro consiguió ganar 
de diecinueve puntos al cuadro alca- 
laíno, con un resultado final de 92- 
73. Justa diferencia y justa victoria.

Señalar que el cuadro gallego 
después del cambio de técnico no 
conoce la derrota, el ex-entrenador 
del Atlético de Madrid, Shea ha in
culcado una reacción muy positiva a 
un cuadro que está en las posiciones 
bajas de la clasificación.

Destacar en el bando coruñés la

OBRADOIRO ), m
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segunda parte de su americano, 
Griffin, que consiguió 26 puntos y la 
labor anotadora de Martín de de 
Francisco y la dirección del veterano 
base, Azcón.

Por parte del Juventud Alcalá Pa
raíso fue el máximo encestador con 
28 puntos, los demás jugadores alca- 
laínos realizaron un gris partido, sin 
que pudieran reaccionar en la se
gunda parte ante la avalancha de 
juego y de puntos del Obradoiro.

■  GANAR TODOS 
LOS ENCUENTROS

Con este partido, David Cooke 
concluye sus cuatro partidos de

sanción, con un saldo de dos de
rrotas y dos victorias para el cuadro 
del Juventud Alcalá. Su ayuda, sí 
mejora sustancialmente, es impotan
te para conseguir los puntos necesa
rios para conseguir estar en los ocho 
primeros puestos en la clasificación, 
ya que según las cuentas del técnico 
Luis Angel Rodrigo, es necesario 
conseguir diecisiete victorias.

Llevamos veinticinco jornadas, y 
el Juventud Alcalá ha obtenido doce 
victorias, por lo que según Rodrigo, 
es vital e imprescindible ganar los 
cinco encuentros que restan de liga 
para conseguir estar entre los ocho 
primeros. Una gesta algo difícil de 
obtener ya que aún le quedan al 
conjunto alcalaíno rivales de calidad.

Luis Cambil

LIBRE
DIRECTO

NO U.S.A.
Luis Cambil

Por el Cajamadrid de balon
cesto han pasado cantidad de 
americanos, buenos, malos y re
gulares. En esta temporada tan 
especial con el ya conocido tras
vase de competencias entre Ca
jamadrid y Juventud Alcalá, el 
americano debía ser una pieza 
indispensable en la máquina al- 
calaína.

En esta temporada, el fichado 
fue David Cooke, este jugador 
perteneció la pasada temporada 
al Lliria, equipo que apeó al ex
tinto Cajamadrid de cualquier 
posibilidad de ascender a ACB, 
David realizó una gran campaña 
en el equipo valenciano y esa fue 
una de las causas para el fichaje 
de este jugador por el club com
plutense.

En este novel equipo, la figu
ra del americano era realmente 
importante, en un equipo remo
zado por completo y con la inte
rrogante de ver como se defen
día en la Primera División un 
hombre con experiencia es lo 
que se necesitaba y por eso, el fi
chaje de este hombre.

Sin embargo, David Cooke ha 
defraudado a todo el mundo, al 
técnico, a jugadores, directivos y 
sobre a todo el público. En los 
demás equipos de esta categoría 
el foráneo es vital e imprescindi
ble, sin embargo, en el Juventud 
Alcalá Cooke no ha resultado 
tan vital su incorporación.

El Juventud Alcalá es de los 
pocos equipos de alta competi
ción en donde la baja del ameri
cano no resulta notable y por 
contra el equipo gana partidos y 
ofrece espectacularidad, buen 
juego y además buenos resulta
dos. Esperemos que mejore pa
ra el feliz futuro del Alcalá.


